
EL 
"METRO" 

SIGUE 
PARADO RQfílB CASI TODAS LAS CALLES, 

PRACTICAMENTE 
PARALIZADAS POR 
EMBOTELLAMIENTOS Y 
RETRASOS

La policía desaloja de 
una iglesia, con gases

MADRID 7, (De nuestra Redacción).- Al mediodía de hoy, y hasta la hora de cierre de nuestra edición, continuaba sin 
variaciones el conflicto laboral planteado por los trabajadores del ferrocarril metropolitano de Madrid, que se encuentran en 

huelga total desde hace treinta y dos horas. .. . j cdi
Esta mañana los trabajadores de la empresa del "metro" que se encontraban recluidos en una iglesia del Barrio de ti ruar 

han sido desalojados por la fuerza pública; pocos minutos después, algunos de ellos han vuelto a introducirse en otro templo 
madrileño, de donde han vuelto a ser desalojados por la policía, que ha utilizado para ello granadas de gases lacrimógenos.

Mientras tanto, en todo Madrid la alteración de la vida ciudadana es muy considerable en el día de hoy, mucho más que 
ayer, debido a que esta mañana te ciudad debía reanudar su actividad con la jomada hábil trasel puente festivo de los Reyes. 
Autobuses urbanos y otros medios han tenido que suplir -o intentarlo al menos- los servicios prestados constantemente por 

el "metro" en situación normal. , , - • i
Se informa que son muchos los automovilistas madrileños que esta mañana detenían sus vehículos ante las larguísimas colas 

de los autobuses, al objeto de invitar a los viajeros al traslado hasta el centro urbano o núcleos principales de actividad, en un 
gesto de solidaridad colativa. No obstante estas acciones y los reforzados servicios de autobuses, los retrasos en la entrada al 
trabajo de millares de españoles han sido, esta mañana, la tónica general.

También se ha sabido que un grupo de viajeros que descendieron de un autobús en Atocha iniciaron una manifestación 
gritando "¡Queremos trabajar! " que fue disuelta inmediatamente por la policía.

(AMPLIA INFOñMAC/ON EN PAGINAS 34-24)
BB

Parece que canarias es pieza 
codiciada para la instalación 
de Bases militares. Todos sabemos a 

quiénes le interesan y por dónde van 
los tiros. Pero las Bases —una de las 
cuales sufre Zaragoza— no las quiere 
nadie.-

El alcalde de Las Palmas ha 
declarado que "es una auténtica 
locura. Desde el punto de vista 
político, sería espantoso". El presidente 
del Cabildo de Gran Canaria ha dicho; 
"Si lo que se quiere es proteger esta 
zona, igual que aquí las podrían 
instalar en el Sahara".

El presidente del Consejo de 
Trabajadores ha puntualizado que 
''con las bases nuestra soberanía 
quedaría en entredicho."

"A toda costa hay que evitar que se 
instalen; no puedo por menos que 
recordar a Panamá, lo fácil que fue el 
que se instalaran y lo difícil que se está 
haciendo el que se vayan".

Igual, extactamente igual, que nos 
ocurre a los zaragozanos.

Pero aquí, no se alza ninguna voz 
oficial. Una pena.

Esta mañana en Zaragoza

■ '

CAMISETAS DE 
"AMNISTIA" EN 
MONUMENTOS 
PUBLICOS

Z4Æy4COZ/l, 7 (ARAGON/exprés).- 
Esta mañana, las pequeñas esculturas del 
Paseo de Marina Moreno que representan 
niños con mangueras a modo de fuentes, 
han aparecido cubiertas con camisetas 
blancas de tirantes sobre las que se podia 
leer la palabra “amnistía”. Las camisetas 
han permanecido sobre las esculturas 
hasta que, sobre las once menos cuarto de 
ia mañana, han sido retiradas por los 
empleados municipales de la limpieza del 
paseo que las han arrojado a la basura.

Por otra parte, distintas prendas y 
pequeñas pancartas han aparecido 
también esta mañana en la estatua 
dedicada al rey Femando el Católico en la 
plaza de su nombre, en el busto al alcalde 
López-Allué de la avenida de Goya y en 
algunos otros puntos del centro de la 
ciudad. En días anteriores, se sabe que 
durante la cabalgata de reyes fueron 
soltados numerosísimos globos con la 
palabra “amnistía”, mientras que varias 
pancartas en la Plaza de España, de 
Aragón, Independencia y plaza del Pitar 
contenían la misma petición de amnistía. 
En el belén de la plaza del Pilar, la 
pancarta colocado deseaba “paz, amor 
y amnistía”. (Foto García Luna)

EN BARCELONA

• DETENIDOS OCHO 
PRESUNTOS MIEMBROS 
DEL "GAS"

(de extrema derecha)
MADRID, 7 (Cifra).- Como 

consecuencia de activas indagaciones 
policiales, han sido detenidos en 
Barcelona ocho de los jóvenes 
supuestamente implicados en la 
agresión, a personas y bienes, ocurrida 
en la tarde del pasado día 4 contra 
puestos callejeros de cuadros y posters, 
según fuentes próximas a la Dirección 
General de Seguridad.

Los agresores que, según parece, 
“sembraron la vía pública de octavillas 
con la firma de “Gas” (Grupos de 
Acción Sindicalista, de la llamada 
extrema derecha), han sido puestos a 
disposición de ia autoridad 
competente para ver de la 
responsabilidad que les corresponda en 
ios consiguientes delitos.
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* En el año que ahora termina, todo lo referido a las reía* 
cienes laborales se ha desarrollado en una permanente 
contradicción, nacida del hecho de que en él han tenido 
concreción esfuerzos iniciados en una etapa de cambio 
lento, y al acelerarse éste por los hechos históricos que han 
signado 1975, se h^ tenido la sensación de que tales esfuer
zos ban quedado suspendidos en el vacío o inservibles 
antes de empezar a vivir.
★ El ejemplo más significativo de lo que acabamos de afir
marlo proporciona la ley de Relaciones Laborales que se está 
discutiendo en las Cortes. Un sano realismo político aconseja 
el plantearse si debe ser retirado de la discusión parlamenta
ria a pesar del trabajo que ya han puesto sobre él los pocos 
procuradores que asisten alosdebates. Setrataríade presen
tar un proyecto de ley sobre los aspectos individuales pero, y 
fundamentalmente sobre los colectivos, que están mucho 
más necesitados de reforma que aquéllos. Es numantina la 
resistencia de aquel proyecto puesto que tres ministros del 
ramo, dos gobiernos, el fallecimiento del Jefe del Estado y la 
instauración de la monarquía no han hecho la menor mella en 
el proyecto legislativo.
★ El 22 de mayo aparece el decreto-ley en el que se lega
liza la huelga. A los siete meses de su promulgación empre
sarios y trabajadores sienten en la realidad de los conflictos 
que la norma ya no sirve, puesto que las filtraciones son 
muchas e incluso a nivel judicial se ha puesto en tela de 
juicio. Quizá no se trata de promulgar un texto radicalmente 
distinto, pero sí de un texto muy reformado.
★ Dos acontecimientos del máximo interés se han producido 
en el ámbito sindical. Uno que ahora culmina y otro que 
apenas ha trascendido de lo legal, pero que ha de dar mucho 
juego en un futuro próximo. Aludimos con el primero a todo el 
proceso de las elecciones sindicales, que ha venido a poner 
de manifiesto la disociación entre el sindicalismo de empresa 
y el aparato organizativo, que lo supera en su ámbito. En las 
empresas, las elecciones sindicales han sido tomadaá mayo- 
ritariamente muyen serio y bien puede decirse que ha partici
pado la totalidad del censo de votantes en un clima de autén
tica libertad. Nuevos hombres, más empuje y mayor vivacidad 
en la acción sindical en fábricas, oficinas y talleres.,Más dis
cutible es la presencia de un movimiento obrero unitario en la 
participación electoral. Se ha querido pero no se ha podido 
más que en pocos sectores y de forma muy parcial, aun 
cuando quizá sea el comienzo de la precipitación de un fenó
meno irreversible.
* En cuanto al segundo y con una perturbadora falta de 
coordinación entre el Ministerio de Trabajo y la Organiza
ción Sindical se han dictado por ésta normas para la consti
tución de las secciones sindicales de empresa. Los efectos 
comienzan a notarse con un traslado de la gravitación de 
los jurados hacia las juntas de enlaces y que viene a ser de 
modo parcial el trasunto del movimiento de asambleas la
borales que hoy prima en Italia.
★ El fenómeno del paro ha alcanzado cotas importantes, sin 
que pueda decirse que las medidas tomadas hasta el momen
to, sobre todo en el aspecto económico, hayan sido muy 
acertadas, logrando por el contrario, una contestación casi 
unánime del mundo laboral. No hay que soslayar que si bien 
según las estadísticas oficiales el nivel de desempleo durante 
1975 se sitúa en torno al 2,8% otras estimaciones diferentes 
de las oficiales consideradas por la mayoria de especialistas 
de este campo como más exactas, señalan que el número de 
parados supera las 600.000 personas, un 5% de la población 
activa.
* Ante el año 1976, el panorama que se presenta está 
teñido en nuestra opinión por tres rasgos fundamentales: 
La reforma sindical, la disminución del nivel de desempleo y 
la recuperación del poder adquisitivo del salario. El que 
estos objetivos se alcancen con tino, prontitud y valentía 
será la piedra de toque para la necesaria evolución social 
del país hacia metas de mayor justicia y libertad.

(De Edica)

El primer «Real»
Instituciones, actos o 

cosas han usado 
tradicionalmente el 
calificativo "real” cuando el 
rey o la Corona ejercían 
sobre ellas alguna suerte de 
patrocinio, provisión o 
patronato. Así, en la 
geografía quedan colegiatas 
reales o recuerdos de viejos 
hospitales reales; caminos 
reales fueron aquéllos que 
tropas del rey limpiaban de 
bandoleros y en los que el 
tránsito de personas estaba 
libre de pagar derechos; 
igualmente subsisten en 
España antiguos 
establecimientos mercantiles 
(como la Real Fábrica de 
Tapices), educativos (Real 
Universidad de María 
Cristina), científicos (Real 
Sociedad Geográfica), 
culturales (Reales 
Academias) y, de más 
reciente origen, clubs 
deportivos. No obstante, en 
el siglo XIX hubo una 
hipertrofia de estos 
calificativos -honoríficos 
solamente y ya, sin 
demasiado sentido, pues el 
Estado había relevado al rey 
de muchas de estas 
funciones— que fueron 
empleados ostensiblemente 
para venidad o lustre 
mundado, si bien los 
cambios políticos ocurridos 
en el país a partir del 
segundo tercio del siglo XX 
cortaron su empleo.

Es imposible prever 
ahora si tras el acceso del 
Príncipe de España al Trono, 
se restablecerá de nuevo el 
"real" como adjetivo de 
muchas instituciones, actos o 
cosas, retrocediéndose a 
antes de 1931. Quizá no sea 
así y en el fondo lo más 
oportuno sería que se 
limitase a lo indispensable, 
pues hoy día una liturgia 
palatina excesivamente 
recargada, a la antigua, 
podría resultar 
contraproducente para la 
imagen colectiva de la 
institución monárquica.

La primera, la única cosa 
hasta ahora, a la que 
oficialmente se le ha 
agregado ya el adjetivo 
"real", se produjo bastante

ante« del óbito del General 
Franco, y aún de la 
interinidad del entonces 
Príncipe Juan Carlos, en 
septiembre pasado, cuando 
una orden del Ministerio del 
Ejército redactaba de nuevo 
lo que debía entenderse a 
partir de entonces, por 
despachos, títulos y 
diplomas militares.

Sin llamar la atención, 
discretamente, el despacho 
-pieza que certifica la 
concesión por el Jefe del 
Estado como cabeza natural 
y suprema de las Fuerzas 
Armadas, de un empleo 
(alférez, teniente, etcétera) a 
un oficial del Ejército- 
desde entonces es ya "real 
despacho".

(De "Doblón") 

rgTHWJBW* ii——

LA LEGALIDAD
• Personas que ayer estaban fuera de la 

legalidad hoy se convierten en atracción 
de la actualidad política. Da la sensación, y 
no sólo a mí, de que los hombres, vivos 
y muertos, que bajo el mando de Franco 
hemos sido parte de la construcción de es
tos años de paz, somos ahora como seres 
despreciables. Somos ios vencidos para 
aquellos que tantas veces nos han hablado 
de no haber vencedores ni vencidos. ¿Qué 
clase de democracia es ésta?»

(Miguel Primo de Rivera, en "ABC")

DIARIO DE 
LA TARDE

Edita:

Depósito Legal: Z-22-1970

DIRECCION: 
Teléfono 23 00'99 

(Dotado de contestador automático)

REDACCION Y ADMINISTRACIO 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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jMadrid: a la 1,45 de la madrugada

Us M»K del
nielro',' desalej* ।

■
 Posteriormente, unos mil 

trabajadores se encerraron 
en otra iglesia de donde 
fueron, asimismo,desalojados 
con gases lacrimógenos

Se han practicado 
algunas detenciones

MADRID, 7 (Europa Press).- A las dos menos cuarto de 
esta madrugada comenzó el desalojo (fe los dos mil 

\ trabajadores del "metro" que, desde la noche del pasado 
E lunes, se encontraban encerrados en la parroquia de Nuestra 

Señora de Lujan, en el barrio del Pilar de Madrid.
Con anterioridad, el jefe de las Fuerzas del Orden había 

señalado un plazo de 10 minutos al presidente del jurado de 
empresa para que se iniciara el desalojo. Durante 

t aproximadamente 30 minutos no se produjeron incidentes.

"nuevo encierro
Y DESALOJO

Hacia las tres de 
madrugada, unos i

I la 
mil

empleados del "metro" 
volvieron a encerrarse en la 
Iglesia de San Federico, ^sita 

, en la' calle alcalde Martín de
Ulzada, en la colonia de 
Valdezarza. Numerosos 
contingentes de la fuerza 
pública se estacionaron en el 

Jugar.
E A las cuatro menos

No obstante, la Compañía 
sigue estudiando el tema y se 
está celebrando reuniones de sus 
altos cargos directivos con el fin 
de encontrar una solución a la 
actual situación.

LA TARDE 
DE AYER

' cuarto los 
se habían

trabajadores que 
recluido en esta

parroquia fueron igualmente 
, desalojados. La fuerza 
{^pública hizo uso de gases 
í lacrimógenos ante la puerta 
' de la misma; se practicaron 

algunas detenciones y algún 
operario del "metro” 
resultó contusionado.

10,30: SIN VARIACIONES

MADRID, 7 .-(Europa 
Press).- Fuentes de la 
Compañía Metropolitana de 
Madrid han informado a las 
10,30 de la mañana de hoy a un 
redactor de Europa Press que no 
se han producido hasta el 
momenta variaciones en la 
situación de paro que afecta al 
servicio de la citada Compañía.

MADRID, 7 (Logos).- A 
las siete y media de la tarde 
de ayer los trabajadores de 
la Compañía Metropolitano 
de Madrid continuaban 
encerrados en la parroquia 
de Nuestra Señora de Lujan, 
del barrio del Pilar.

El acceso hasta el edificio 
estuvo prohibido y 
custodiado por las fuerzas 
del orden público, que 
impedían la llegada hasta el 
mismo de cualquier persona.

Un redactor de Logos 
pudo entrar en contacto a 
pesar de esta circunstancia, 
con uno de los miembros 
del jurado de empresa de la 
compañía, quien desde una 
ventana de la Iglesia le 
manifestó qu e los 
encerrados tenían el 
propósito firme y decidido 

de continuar en su actitud, 
en tanto no se Fe diera una 
solución satisfactoria.

La situación de los 
Encerrados era de un 
absoluto aislamiento, toda 
vez que, a partir de las seis 
de la tarde ninguna persona 
pudo acercarse hasta la 
Iglesia con el propósito de 
proporcionar alimentos a los 
encerrados, como vino 
sucediendo desde que los 
trabajadores se recluyeron 
en el local.

Por otra parte, 
numerosos grupos de 
personas se manifestaron en 
los alrededores de la Iglesia, 
produciéndose algunas 
carreras y leves incidentes.

Por otro lado, el consejo 
directivo de la compañía 
estuvo reunido durante la 
jornada para estudiar la 
situación. Ningún portavoz 
ha informado sobre estas 
reuniones pese a insistentes 
preguntas a la única persona 
que atiende al teléfono en la 
sede de la compañía: una 
amabil ísima voz femenina 
que se limita a repetir lo que 
todo el mundo sabe.

PARTE DE
VARIAS ASOCIACIONES 
VECINOS Y DE LA 
AGRUPACION 
DE ACTORES:

SOLIDARIDAD CON 
LOS TRABAJADORES 
DEL“METRO”

O00

Vivimos tiempos de asociadonísmo, de 
aglutinación de ideas y de agrupaciones de 
fuerzas particulares. Por todas partes empiezan a 

surgir proyectos de asociaciones más o menos 
políticas, mas o menos generosamente orientadas 
hacia el bien común.

MADRID, 7 (Logos).- 
La Federación Provincial de 
la Asociaciones de Vecinos 
de Madrid y otras que se 
dicen así mismas 
representantes de distintas 
asociaciones de vecinos, han 
hecho público un 
comunicado en el que 
expresan su solidaridad con 
las reivindicaciones y la 
actitud adoptada por los 
trabajadores de la Compañía 
Metropolitana de Madrid, 
que tantas molestias y 
complicaciones puedan 
producir a los usuarios 
madrileños.

Así mismo los erx:errados 
en la Iglesia de Nuestra 
Señora de Lujan dicen que 
les ha sido leída por 
teléfono una carta de 
solidaridad "de vajios 
representantes de la 
Agrupación Sindical de 
Actores de Cine y Teatro".

Entre las últimas asociaciones que es
tán naciendo en el maqfn español, fiqura 
la de “Ex-presos políticos" que 
naturalmente, tiene antecedentes 
legales inmediatos en la de 
“ex-cautivos”.

La iniciativa ha sido lanzada de^e 
Sevilla con motivo de la visita recibida 
allí de una delegación del C.I.S.E. 
francés (Comité d’Information et de 
Solidarité avec l’Espagne) y parece que 
quiere organizarse con todos los 
“papeles en regla” para que su voz no 
se tache de clandestina, ni ié falte 
represen tatividad.

LO QUE 
SUCEDIO EN 
LA ULTIMA 
HUELGA

La última huelga del metro 
en la capital de España ocurrió 
el 29 de julio de 1970. Los 
accesos de las estaciones 
permanecieron prácticamente 
cerrados a consecuencia del paro 
general de todos los trabajadores

de la compañía. Su actitud 
obedecía a las peticiones que 
solicitaban de la empresa de cara 
a las negociaciones para la firma 
de un nuevo convenio colectivo. 
Ante la paralización de las 
líneas, el director general de 
Seguridad anunció mediante un

siguiente, tras el decreto de 
movilización general acordado 
por el Cbnsejo de Ministros, el 
metro reanudó sus actividades, 
una vez que sus dirigentes 
sindicales explicaran a los 
trabajadores la trascendencia del 
decreto adoptado.(Logos)

ultimatum dirigido al presidente 
de la compañía deb 
Metropolitano, que presentaría 
al ministro de la Gobernación, 
para que éste lo hiciera llegar al 
gobierno, la orden de 
movilización inmediata del 
personal del metro. A la mañana

Esta mañana, en Madrid Reinó
la solidaridad

Los automovilistas con plazas libres paran 
ante las "colas" de autobuses

MADRID, 7 (Europa Press). — A 
consecuencia de la huelga ael “metro , total 
por segundo día, hoy laborable, una gran 
mayoría de madrileños han tardado más que 
otros días normales en llegar al trabajo, y 
varios cientos de miles han entrado tarde.

Puede decirse en general, según las 
Crimeras impresiones, que con la huelga se 

an agudizado los problemas de tráfico 
rodado en la capital de España, sobre todo en 
los lugares y plazas más concurridas, y que 
dicho servicio resulta indispensable para el 
normal desenvolvimiento de la vida 
ciudadana, a pesar del refuerzo registrado en 
los de autobuses y taxis, así como en las 
llamadas a la solidaridad para que los 
automovilistas con plazas libres transportaran 
a los viandantes.

COLAPSOS TEMPORALES

Con el temor a que el “metro” no 
funcionara, numerosos madrileños salieron 
antes de sus casas, y otros que normalmente 
no utilizan su coche sí lo han usado en esta 
ocasión, con lo que la fluidez del tráfico ha 
sido menor y en determinadas zonas de 
confluencia se registraron algunos colapsos 
temporales, pocas veces convertidos en caos, 
debido a la serenidad destacable de los 
conductores y al intenso trabajo de la policía 
municipal y de tráfico, que ha empleado con 
eficacia todos sus efectivos.

Esta mayor salida de turismos particulares 
ha hecho notable el incremento de la 
contaminación, favorecida por una ligera capa 
de niebla que ha envuelto el amanecer de 
Madrid y se hacía casi negra para el 
espectador situado en la.s afueras de la ciudad. 
Por otra parte, también s<‘ han agudizado en 
determinada.s zonas céntricas los problemas de 
aparcamiento, y los “parking” públicos 
aparecen abarrotados desde primeras horas.

LOS AUTOBUSES, REPLETOS

El tráfico de autobuses y microbuses 
también se ha desarrollado con eficacia y a 
pleno rendimiento. Junto con las líneas 
especiales establecidas de forma paralela a las 
más importantes del “metro”, ios vehículos 
públicos regulares pasaban por las piadas a 
un ritmo algo mayor que otros días. Sin 
embargo, a las horas consideradas puntas, 
entre 8 y 9 de la mañana, los viajeros tuvieron 
que esperar más tiempo cir los lugares que no 
son cabecera de línea, pues los autobuses 
pásaban repletos. Circularon también por 
algunos lugares autobuses de empresas 
particulares y de servicios discrecional que 
establecieron líneas durante dichas horas 
puntas.

En cuanto a los taxis, todos salieron a la 
calle, rompiendo los acostumbrados tumos, y 
circularon prácticamente ocupados en todo 
momento, e incluso en algunos casos con 
pasiqeros que sin conocerse de antemano se 
unían para pagar uno.

SOLIDARIDAD CIUDADA^

Según las impresiones recogidas por 
Europa Press, es de destacar la solidaridad 
ciudadana y la serenidad con la que los 
madrileños han pasado por esta situación. 
Pocas, prácticamente ninguna, han sido las 
quejas íle los usuarios de transportes públicos, 
v algunos conductores pararon para que 
.subieran en su roche alguna de las personas 
que esperaban en las mayores “colas” de 
autobús. .... - I

Hacia las nueve y media de la manana, el 
tráfico había quedado prácticamente 
normalizado, aunque es de esperar que de 
proseguir la huelga del “metro la situación 
registrada esta mañana se produzca entre la 
una y media y las cuatro y media de la t^de. 
nuevas hora.s <le salida y entrada al trabajo.
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MADRID, SIN METRO

LÂ MEDIDA sm US BíSfíBHU
Y EL “METRO"
Madrid

muchos
vive horas desconocidas de 

años. Para generaciones enteras
de madrileños el “metro” ha formado parte 
siempre de las creencias preconcebidas de todos los 
días; como ningún madrileño se plantea 
diariamente la duda, cuando sale a la calle, de si 
existirá o no existirá la calle susodicha, así 
tampoco el madrileño medio ha pensado nunca en 
la posibilidad de quedarse sin “metro para ir al 
trapajo, de compras o de paseo. En definitiva: El 
“metro”, para los madrileños, es algo así c o m o 
una creencia de filosofía orteguiana, algo que está 
fuera de duda, que está ahí y no falla nunca, que 
a lo mejor funciona por sí mismo sin que tras los 
vagones y las taquillas existan hombres y muieres 
que trabajan por una retribución salarial periodica 
y justa.

^^^rde pronto la creencia orteguiana con ruedas 
■ y túneles se ha derrumbado. La paralización 

del “metro” está suponiendo gravísimos trastornos 
para la buena marola de la capital de España en 
estas horas y d conflicto laboral está teniendo por 
dio unas repercusiones que escapap desde d 
principio de la mera competencia sindical para 
convertirse en un auténtico obstáculo para un 
verdadero orden púUico, tanto que el hecno de la 
huelga de los empleados dd “metro” ha motivado 
una miente reunión dd Consejo de Ministros.

Madrid no puede permanecer muchas 
horas seguidas sin transportes urbanos; 
esto es un axioma que debe estar por encima 

incluso de esas creencias orteguianas del ejemplo 
anterior. Pero los empleados del “metro” de 
Madrid han planteado unas reivindicaciones 
salariales justas que, sin embargo, han 
desembocado en una hudga ilegal.

Hay que señalar aquí hoy la serena visión con 
que los ministros del Gabinete han estudiado 
el inesperado proWema; y hay que apuntar 

subrayándolo muy especialmente d espíritu de 
esta observacicMi: El “metro” madrileño se 
encuentra en situación de paro ilegal, pero bien 
entendido que no hay en esa actitud de sus 
empleados implicaciones de carácter político, sino 
pura y simplemente exigencias de carácter laboral. 
En diferente situación de nuestro país, la visión 
gubernamental podría haber sido muy otra, 
haberse centrado por el cíMitrario en buscar 
implicaciones políticas clandestinas a estas 
exigencias laborales, hablando incluso de 
“activistas”, “tontos útiles”, etcétera. Estamos, 
pues, ante el primer caso de conflicto laboral de 
envergadura en el que, oficialmente, no aparecen 
por ninguna parte ni los “activistas” ni los “tontos 
útiles”.

Toda esta objetivación serena del problema 
no quiere decir que el Gobierno no carezca 
de medios suficientes para subsanar rápidamente la 

deficiencia en el transporte público de una ciudad 
de más de tres millones y medio de habitantes. No 
obstante todo parece indicar que se prefiere 
marcar un prudente compás de espera en d deseo 
de que el conflicto laboral se resuelva con justicia 
y por sus propios derroteros, sin tener que echar 
mano de las movilizaciones. Este es, en definitiva, 
un planteamiento gubernamental diferente, muy 
diferente al que se ha venido evidenciando en 
anteriores conflictos serios de raíz laboral, unas 
veces verdaderamente politizados desde dentro, y 
otras interesadamente politizados desde arriba, en 
un juego en d que altas esferas administrativas se 
presentaban con aparentes vinculaciones y alianzas 
a las tesis empresariales sobre d problema en 
cuestión.

De momento, d nuevo Gobierno tiene ante sí 
una grave huelga ilegal sobre la que deberá 
I poner sus remedios propios y característicos, unos 

I remedios que, en aras de la buena imagen, tendrán 
I que contar con puntos de gran diferenciación 
I respecto a los impuestos por gabinetes anteriores. 
I 0 sea: Un importante ensayo de muestra de la 
I imaginación política de nuestros actuales 
I administradores.

J. L. Casta Velasco

• Participan autoridades de 
los ministerios de la 
Gobernación, Trabajo, Obras 
Públicas y Relaciones 
Sindicales

MADRID, 7 (Europa Press).- Las autçridades 
competentes de los ministerios de la Gobernación, Trabajo, 
Obras Públicas, y Relaciones Sindicales, asi como el 
Sindicato Nacional de Transportes y Ccmunicaciones, el 
provincial correspondiente y singularmente la delegación 
provincial de la Organización Sindical, además de la propia 
Compañía Metropolitana, prosiguen hoy sus reuniones y 
gestiones para tratar de poner término al conflicto 
planteado en el “metro” madrileño.

Las impresiones 
recogidas sobre las once de 
esta mañana señalaban que 
segu ía abierta la vía 
negociadora; las autoridades 
exigen como condición 
previa la normalización del 
servicio para entrar luego en 
los detalles concretos de las 
reivindicaciones planteadas 
por los trabajadores.

Fuentes sindicales han 
señalado al respecto que, 
según parece, el reparto de 
beneficios al capital ha 
podido ser superior al 
previsto, lo cual, al ser un 
“hecho nuevo” podría 
permitir el planteamiento 
legal de conflicto colectivo, 
lo cual permitiría 
contemplar a su vez un

incremento salarial para Jos 
trabajadores, que vendría a 
compensar sus aspiraciones.

Representantes de la 
Organización Sindical tienen 
previsto celebrar sobre el 
mediodía una reunión con 
representantes de la 
empresa, para analizar la 
situación; posteriormente, 
los mismos representantes se 
reunirán con el jurado de 
empresa del “metro” para 
seguir estudi ando el 
confKcto planteado y llegar, 
en lo posible, a logros 
positivos. La postura del 
jurado apoya una 
participación de los 
trabajadores en la subida de 
tarifas de una peseta 
aplicada desde agosto

pasado, la entrega a cuenta 
de 1 5.000 pesetas como 
compensación desde agosto 
hasta ahora por la no 
participación en tal subida y 
¡a iniciación de 
negociaciones firmes, antes 
de la vuelta al trabajo, para 
fijar la cuota de 
proporcional de 
participación salarial en 
dicha subida a partir de 
enero.

PARA PRIMERAS
HORAS DE LA TARDE l
SE ESPERA i
UN COMUNICADO DE 
LOS TRABAJADORES Di 
METRO

MADRID, 7 (Euro: 
Press).— Se espera que 
primeras horas de la tan 
de hoy haya un comunicac 
de los trabajadores dP 
“metro” según se h 
informado a Europa Pre

EL CONFLICTO DEL «METRO», 
EN LA PRENSA MADRILEÑA

en fuentes laborales.

Asimismo se afirma qi 
los representantes de 
trabajadores de > 
“Compañía Metropolitan, 
de Madrid" se encontrabi 
reunidos sobre las once de 
mañana de hoy para trat- 
del conflicto planteado 
redactar dicho comunicad

"NO, a las huelgas salvajes" ("ABC")

"LOS MAS PERJUDICADOS, LOS OBREROS" ("Arriba") 

"No ha habido informe ni aviso previo" ("ND")
MADRID, 7 L Europa 

Press).— Los periódicos de 
Madrid se ocupan hoy en sus 
editoriales y comentarios de la 
huelga de trabajadores del 
“metro” que se registra en -la 
ciudad y ae sus repercusiones. 
En resdmen, esta es la opinión 
de los diarios de la mañana.

“ABC”

En un editorial titulado, “no, 
a las huelgas salvajes”, considera 
inadmisible que se utilice el paro 
laboral como consecuencia de 
una ideología y como arma de 
una política, sobre todo si 
afecta a áreas de servicio 
público. “El Gobierno tiene, en 
tales ocasiones, que intervenir 
porque es de su competencia, 
por ser su obligación, garantizar 
a todos los ciudadanos esos 
mismos servicios públicos que, 
so pretexto de reivindicaciones 
salariales, ven alterado su 
funcionamiento con grave 
repercusión en otras ramas de la 
producción, y con el claro 
propósito de incidir en el ritmo 
normal de la convivencia 
ciudadana”.

El editorial condena 
asimismo las actividades 
patronales egoístas, en perjuicio 
de las lícitas aspiraciones del 
trabajador, y dice más adelante 
3ue el reconocimiento del 

erecho de huelga implica la 
sanción cuando la huelga es 
política e ilegal. Si queremo.s 
que la economía pros|»ere, <jue 
ri desarrollo no .s<’ «‘s(an(|ii<‘, lo 
f>rimero será discernir lo que es 
iiH'lga laboral, y lo que es 

huelga política. “Desde un 
punto de vista eeonómi<-o, lo.s 
primeros periudieados serán lo.s

propios productores. Desde un 
punto de vista político, los 
únicos beneficiarios del 
planteamiento de estos 
conflictos son los extremistas”.

“ARRIBA”

Se refiere a la anterior huelga 
de los taxistas de Madrid, y ala 
actual de empleados del 
“metro”‘ para indicar que con 
esta segunda, los más 
perjudicados son las clases 
menos favorecidas, casi todo el 
sector obrero y, en general, 
todos los usuarios de un medio 
cuyas insuficiencias, más que 
deficientes, también son 
notorias. “La huelga se produjo 
sin previo aviso —añade el 
reriódico y al margen de la 
egalidad vigente. Los 

perjudicados ayer fueron una 
ingente multitud que, sin duda, 
no necesitaba ese transporte por 
razones laborales, pero que vio 
ensombrecido ese singular día 
de asueto”.

“A la hora de enjuiciar estos 
hechos hay que distinguir entre 
reclamaciones del personal 
asalariado, que en cuanto sean 
de justicia de Dieran ser tenidos en 
cuenta con la urgencia que 
precisan, y el perjuicio público 
que comporta su falta de 
solucicin. Si se produce un 
notorio perjuicio al público, en 
un siTvicio que afecta al bien 
cuinún, y con el consiguiente 
<|eterioro de lo.s niveles <le 
bienestar ciudadano, entonces, y 
iireci.sainente en defensa de e.s»; 
bien Común, el (¡obiiTiio, que se 
ha reunido ay<‘r para tratar del 
tenia y «pie han dado una nota 
en la one se evidencia niia

postura de flexibilidad y 
tolerancia, puede tomar medidas 
enérgicas que hagan posible la 
necesaria reapertura de líneas”

NUEVO DIARIO”

Expresa su extrañeza por que 
se haya llegado a esta situación 
anómala, que, sean cuales fueran 
sus causas, tienen ante todo un 
principal perjudicado; el 
usuario, que es, además, el de 
menos nivel adquisitivo y que 
cuenta con menos medios de 
defensa ante una actitud límite. 
“La defensa del ciudadano nos 
parece, en consecuencia, que 
debe ser el objetivo principal en 
circunstancias anormales como 
las actuales”.

Tras indicar el periódico que 
no duda de las poderosas 
razones de los trabajaaores para 
haber llegado a esté extremo, 
sigue diciendo: “Nuestra duda 
no recae sobre el procedimiento, 
sino sobre el método. La huelga 
del metro de Madrid ha cogido 
Cor sorpresa al usuario. No ha 

abido información, ni aviso 
previo; no se tienen referencias 
de que las negociaciones 
hubieran llegado a un callejón 
sin salida que justificara una tan 
extrema actitud. Y aunque asi lo 
hubiera sido, es norma habitual 
que la huelga de un servicio 
público no puedo realizarse sin 
previo aviso a los ciudadanos. 
No se ha respetado la ley”, 
linaliza el periódico señalando 
que “ el poder público tiene. 
a<|uí una función que cumplir: 
investigar las causas y 
determinar con precisión, 
claridad y exactitud las 
responsabilidades ’.

Los 4UU 
trabajadores 
del suburbano 
madrileño

TAMBIEN
EN PARO

TOTAL
MADRID, 7 (Eurc|í 

Press).— Los aproximadame^ 
4(X) trabajadores del suburb^- 
madrileño que pertenece 
ferrocarriles del Estado^ 
explota en concesión^ 
Compañía Metropolitano^’ 
Madrid, se encuentra^' 
situación de huelga total,g 
igual que sus compañeros®* 
"metro. ".

La única línea de W 
ferrocarril tampoco funci® 
hoy, por segundo ú» 
consecutivo, ya que W 
trabajadores apoyan también^ 
mismas reivindicaciones W 
defienden los operarios 
"metro". X

En este sentido, el jÓrau®^ 
empresa del suburbano^ 
mantenido esta mañana W 
entrevista con el ' 
provincial de Sindicatos, 
Eduardo Martinez, a quief*® 
expuesto sus aspiraciones. 
señor Martinez les 
recomendado que vuelvan 
normalidad para que, unaJK 
restablecido el servicio 
negociarse, en las opotW^ 
conversaciones, las po*' 
ñnejoras. <4

Por el momento, el sen 
sigu" interrumpido; tiene • 
inicio en la plaza de Espa
-.nc'' y*’ I Carabanchel.
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Renacen los 
alcaldes 

populares
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Empieza a 
perfilarse en el 
mapa políticn español la 

figura tradicional, 
aunque ya casi olvidada, 
de los alcaldes 
populares".

Cataluña parece 
lanzada a la tarea de 
resucitar esta gran 
tradición española, 
muchas veces rota, pero 
siempre nostálgicamente 
recordada por el país,que 
trataba de encontrar en 
sus municipios una 
personalidad aceptada 
por todas las fuerzas 
políticas de la localidad y 
que recibiera el apoyo de 
sus conciudadanos, 
entidades, asociaciones 
de vecinos, colegios 
profesionales, etc. De esta 
manera, si el concejo 
designaba a otra persona 
quedaría en evidenvia su 
nula representatividad. 
La cosa, igual ayer que 
hoy, está clara y no tiene 
vuelta de hoja.

Ante las próximas 
elecciones, en algunas 
localidades catalanas se 
prepara una extensa 
campaña y es muy 
posible que, incluso en 
Barcelona capital, surjan 
candidaturas de "alcaldes 
populares".

De -todas maneras 
cualquiera que sean los 
resultados de los 
proyectos en marcha, 
hemos de acoger con. 
manifiesta simpatía este 
renacer de Ins "alcaides 
popula
res", 
aunque... 
sólo sea en 
Cataluña.

Madrid
BRUSELAS, 7 (Efe).- Las 

declaraciones al semanario norteamericano 
“Newsweek” del presidente del Gobierno 
español, Carlos Arias Navarro, han sido 
favorablemente acogidas en la “Otan” y en 
los medios allegados á la organización 
defensiva occidental se subraya que la 
nueva orientación política española abre la 
posibilidad de una évolueic>n rápida en las 
relaciones entre España y la Alianza 
Atlántica.

En los mianos medios señala que, en 
espera de la próxima “cumbre” ministerial 
de la “Otan” — que tendrá lugar a 
mediados de marzo en Oslo y donde se 
podrían inscribir en el orden del día el 
tema de España—, queda pendiente en 
estos momentos la adopción de una 
iniciativa concreta para iniciar d 
acercamiento.

En este sentido parece existir disparidad

ibiza: el
GOBIERNO FRANCES

PIDE LA
EXTRADICION
DE UN PINTOR

PALMA DE MALLORCA 7 
(Lugos). La extradición de 
Elmyr de Hori, el pintor 
apatrida de origen húngaro que 
habitualmente reside en /biza, 
ha sido de nuevo solicitada en 
esta ocasión por el fiscal de 
París, informa hoy “Diario de 
Mallorca”.

Esta tercera oetición^ sería 
tramitada por vía diplomática y 
ha sido motivada por razones 
distintas a las dos anteriores , 
aunque complementa a ¡o 
primera

Se recuerda que hace una 
semana la audiencia Provincial 
de nuestra ciudad denegó la 
segunda petición de 
extradición de Elmyr de f/ori 
formulada por el Gobierno 
francés.
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MADRID, 7 (Logos).- Con las declaraciones del presidente 
del Gobierno, señor Arias Navarro,'a "Newsweek", se han 
cerrado, por ahora, una serie de entrevistas de políticos españoles 
del nuevo Gobierno a la prensa extranjera. Comparadas las más 
importantes de éstas con las realizadas de una manera u otra a la 
prensa nacional, se advierte que es superior el número de 
entrevistas concedidas a periodistas de más allá de nuestras 
fronteras y más importantes el contenido de las declaraciones 
publicadas fuera de España.

Entre las manifestaciones de ministros o de presidente del 
Gobierno realizadas fuera de España en las últimas semanas, 
destacan las del señor Areilza a "France Soir" (13.12.75), en las 
que dijo: "Oueremos estrechar los lazos con nuestros vecinos de 
Europa occidental; después debemos establecer relaciones 
diplomáticas con todos los países, cualquiera que sea su régimen, 
comprendidos los países comunistas".

Por su parte el diario norteamericano "The New York Times 
publicaba el día 1 del presente mes unas declaraciones del 
ministro de la Gobernación, señor Fraga Iribarne en las que 
decía: "La democracia en España es posible sin romper ni 
destruir nada". Asimismo anunciaba la amnistía "para sólo 
después de introducir cambios en el Código Penal y en la Ley 
Antiterrorista".

El ministro de Trabajo, don José Solís Ruiz, en unas 
declaraciones a la revista alemana "Quick", tras declararse"tan 
fiuropeo como un finlandés", criticaba a la Comunidad 
Económica Europea, a la que calificó de "sociedad egoísta" y de

El acercamiento formal a la OTAN, según 
medios de la Organización

Corresponde a
de criterios entre ambas partes, que desean 
ver a la otra dar el primer paso.

Mientras el presidente Arias Navarro 
declaró a “Newsweek” que España 
estudiaría la conveniencia de ingresar en la 
Alianza Atlántica si era invitada por ésta, 
en los medios próximos a la “Otan” se 
considera que corresponde al Gobierno de 
Madrid iniciar eventualmente el 
acercamiento formal.

En todo caso, y a juicio de los 
observadores, no parece que éste sea un 
obstáculo para el futuro de 
hs relaciones mutuas y se subraya que los 
aliados atlánticos están totalmente de 
acuerdo en lo fundamental: reconocer la 
importancia de E^aña en la defensa de 
occidente.

También se comenta en medios 
competentes de la *‘Otan“ las 
puntualizaciones que Arias Navarro hizo 
sobre bs bases norteamericanas en España, 
y el anuncio de que Wa^ington deberá 
aumentar su asistencia militar si quiere 
conservarlas, puesto que los españoles no se 
benefician de las ventajas de la “Otan” y 
tienen que soportar sin embargo sus 
inconvenientes.

DONA CARMEN POLO VIVIRA EN 
UN PISO DE HERMANOS BECQUER
MADRID, 7 (Logos).— 

Continúa creyéndose con el 
suficiente fundamento que 
Doña Carmen Polo, viuda de 
Franco, pasará a residir 
próximamente, ya acabadas 
las fiestas en un piso de la 
calle de HeYmanos Becquer, 
número 8, en Madrid.

En dicha calle y número 
viven los marqueses de 
Villaverde, alojados 
temporalmente, desde la 
muerte de Franco, en el 
Palacio de El Pardo, en 
donde han acompañado 
durante este mes y pico a la 
viuda del Generalísimo, 
ayudándola, sobre todo en 
la revisión de los papeles 
personales que dejó el jefe 
del Estado.

El piso de los marqueses 
de Villaverde está siendo 
pintado en estos días y 
permanece deshabitado por 
el momento.

Se tiene la impresión de 
que Doña Carmen Polo 
pasaría a ocupar otro piso 
en este mismo inmueble.

VITORIA:
Los autobuses 
interrumpen el 
servicio por 
la niebla

VITORIA, 7 (Logos).-A 
consecuencia de la tortísima 
niebla que invadió a la 
ciudad desde las primeras 
horas del día de ayer tarde, 
los autobuses de transporte 
urbano de viajeros 
interrumpieron el servicio en 
sus 15 líneas.

"club de ricos". En su opinión la CEE tiene que dar un giro 
radical, "tiene que democratizarse". Si bien precisó no ser 
socialista.

El ministro de Información y Turismo en el viaje que le llevó 
a Rabat para mantener una entrevista privada con el rey Hassan 
II, manifestó en una entrevista al periódico marroquí "Al Alam" 
que el gobierno actualmente en el poder "está abriendo un 
camino político para transitar por él, de acuerdo con el rumbo 
trazado por la declaración programática en la que ha establecido 
la línea de actuación que este Gobierno se propone seguir".

Nuevamente el señor Areilza, el mismo día que su colega, 5 de 
enero, manifestaba al influyente diario alemán "Frankfurtter 
Allgemeine Zeitung", que tendremos'un parlamento elegido por 
sufragio universal".^'La situación política española se definirá, 
dijo, tan claramente en los próximos meses que cada cual 
entenderá hacia dónde va el camino".

El 22 de diciembre, el ministro de la Gobernación, señor 
Fraga en unas declaraciones al diario francés "Le Figaro", decía: 
"España irá hacia una sociedad democrática, de la que estará 
excluido el partido comunista".

El ministro de la Gobernación el día 26 de diciembre, 
manifestaba al diario "Excelsior" de Méjico: "La palabra 
democracia para nosotros quiere decir democracia sin ningún 
calificativo, la que convenga a nuestra manera de ser, a nuestras 
tradiciones y es compatible con la institución monárquica".

También Areilza, a "Le Monde", el 16.12.75 manifestaba que 
"España está en trance de cambio".

£os Reyes Magos 

han iraido carbón

£
L Gobierno se levantó tempranito, 

miró en sus zapatos y vio ei ceibón 
que le habían de/ado los fíeyes 
Magos: el conflicto laboral ma's 
serio de los últimos años. La huelga 
del "Metro" es una realidad y la ciudad alegre y 

confiada sufrió un colapso tremendo, a pesar de la 
festividad del día. Era imposible encontrar un taxi. 
Era una odisea colgarse de un autobús, total que 
Madrid no tuvo más remedio que enchufar el 
televisor y pasarse la tarde en casita.

El Gobierno, no. El Gobierno tomó las riendas 
del asunto desde los primeros instantes y durante 
toda la mañana hubo consultas y contactos 
frecuentes Fraga, Solís, Valdés y Martín Villa 
celebrando uha reunión, y poco después se supo 
que habría Conse/o de Ministros por la tarde. Así 
de grave estaba el cotarro.

Cuando hoy se reanude la actividad laboral, el 
conflicto puede tener consecuencias imprevisibles 
Supongo yo que el Gobierno, desde las cinco de la 
tarde, sólo consideró estas dos posibilidades: o 
arreglo o militarización del "metro". Más de un 
millón de usuarios habituales sin posibilidad de 
acudir a su traba/o es una cifra preocupante que 
dejaría coispsada a la ciudad, a las empresas, a las 
o fie inas, etc. w w m

Esta es la segunda huelga que se produce en el 
plazo de unos días en los transportes públicos y 
quizás fuera el momento de hacerse algunas 
‘consideraciones,^ porque, en definitiva, siempre 
somos los consumidores los que pagamos, quienes 
nos llevamos la peor parte, los taxis se han puesto 
imposibles con las actuales tarifas y me pregunto 
yo si no sería más político reajustar los precios de 
carburantes para los servicios públicos que elevar 
esas tarifas a quienes tenemos que hacer uso de 
ellos. Bien está eso de congelar los salarios si nb 
hay más remedio, pero a cambio de que no se nos 
sangre con estas subidas disparatadas. Yo no sé 
cómo vamos a afrontar la cuesta de enero ni la 
fiebre de las rebajas que comienzan hoy. Que ésa 
es otra. y y y

La Otra gran expectativa es la reunión del 
Conse/o del Reino para el día 8, donde a lo me/or 
los señores consejeros se podrían poner de acuerdo 
en asunto tan importante como es el de las 
votaciones, que hasta ahora, la verdad, no estaba 
muy claro. Y hasta puede que se aborde el hasta 
ahora tema tabú de la reforma constitucional. 
Aunque sólo sea 'para que esas gallinas 
contestatarias y subversivas de Almería vuelvan a 
sus gallineros sin cacarear por ahí en demanda de 
amnistía, que las gallinas - isanto Dios! - se han 
hecho para guisarlas en pepitoria, no para meterlas 
en política.

Por lo demás, la cosa está clarísima: hay que 
llamar a las cosas por su nombre; donde antes 
escribíamos asociaciones políticas, habrá que 
escribir, en un futuro muy próximo, partidos 
políticos, que es lo suyo, aunque parte del 
personal se lleve las manos a la cabeza y pida el 
frasco de las sales. Y que de aquí a dos años tienen 
que pasar muchas cosas importantes, según ha 
anunciado el presidente del Gobierno; sólo la 
ultraderecha —cabreadísima— y el Partido 
Comunista -todavía más cabreadísimo por su 
exclusión en ¿I juego— pueden amargarnos el 
pastel de la democracia. Esta noche, también voy a 
tener presente en mis oraciones a don Manuel
Fraga Iribarne.

YALE
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cortes EL DIA 13, REANUDAN SUS ACTIVIDADES

Proseguirá el debate de la Ley de 
relaciones laborales

MADRID, 7 (Europa 
Press).— El martes próximo, 
día 13 de enero, reanudarán 
sus tareas legislativas las 
Cortes españolas, después 
del paréntesis iniciado con 
motivo de las fiestas de fin 
de año. La inactividad de la 
Cámara sólamente se vio 
cortada en estos días —a 
partir del 19 de diciembre— 
por la celebración del pleno, 
que tuvo lugar el pasado día 
29.

El día 13 se reanudarán 
los debates del proyecto de 
Ley de relaciones laborales, 
que está estudiándose por la 
comisión de trabajo. El

recusado —en escrito 
dirigido al presidente dé las 
Cortes— a dos de los 
ponentes que informan el 
articulado, por considerar 
que son parte en dicho 
proyecto dada su condición 
de miembros de una 
asociación política.

Igualmente, se habrá de 
someter en corto plazo a

debate el proyecto de Ley 
de concesión de una pensión 
excepcional a doña Carmen 
Polo, viuda del 
Generalísimo Franco. Su 
estudio compete, al igual 
que al del anterior proyecto, 
a la comisión de 
presupuestos. A este 
proyecto de pensión 
excepcional se han

presentado dos enmiendas.
Se encuentra también en 

las Cortes, sornetido. al 
informe de la poneñcia, para 
su posterior estudio poruña 
comisión mixta, el proyecto 
de Ley de fomento de la 
producción forestal. A este 
proyecto de ley se han 
presentado cincuenta y seis 
enmiendas.

estudio del proyecto
i n t e r r u m 
aprobación (

R eforniadeJæydeRéginieri Loc^

EL PROYECTO, EN LAS CORTES

EN CARTA DIRIGIDA AL 
PRESIDENTE DEL GOBIERNO

HISPANISTAS
NORTEAMERICANOS
SOLICITAN AMNISTIA
MADRID, 7 (Europa Press).- Los hispanistas 

participantes en el Congreso anual de la "Modem Language 
Association", que ha tenido lugar en San Francisco los días 
26 al 29 de diciembre, han dirigido un escrito al presidente 
del Gobierno español, señor Arias Navarro, en solicitud de 
amnistía.

pertenecían a 143 
universidades americanas.

El escrito enviado al 
presidente del Gobierno 
recoge aproximadamente 
400 firmas, entre las que se 
encuentra las de hispanistas 
destacados como Fernando 
Alegría, Carlos Blanco 
Aguinaga, German Bleiberg, 
Manuel Duran, Imán Fox, 
Javier Herrero, Jakov 
Maikiel, Luis Monguio, 
Hugo Rodriguez Alcalá, 
Alfredo Ruggiano, Antonio 
Sánchez Barbudo y Gonzalo 
Sobejano. Los hispanistas 
asistentes al Congreso

a cuyo efecto se celebrarán 
elecciones el próximo mes 
de noviembre.

La publicación del 
proyecto de ley en el 
^‘Boletín Oficial de las 
Cortes” se espera que sea 
inmediata, e igualmente que 
el plazo de presentación de 
enmiendas al mismo sea, a 
lo sumo, de cuatro días, 
dado el carácter de urgencia 
del mismo, que ya ha sido 
remitido por el presidente 
de la comisión de 
Gobernación, J uan Sánchez.

que resulten elegidos en las 
elecciones previstas para los 
días 18 y 25 de enero.

La disposición transitoria 
aprobada establecía el 
mandato de los nuevos 
presidentes de corpora
ciones locales hasta la 
segunda renovación de las 
corporaciones de acuerdo 
con la ley de bases de 
régimen local, oue tendría 
lugar en 1979. Este nuevo 
proyecto acorta el mandato 
hasta la primera renovación 
de las corporaciones locales.

MADRID, 7 (Cifra).- Ha 
sido recibido en las Cortes 
españolas, a las diez y media 
de la mañana de hoy, el 
proyecto de Ley por el que 
se modifica la disposición 
transitoria primera de la Ley 
de Bases de Régimen Local.

Este proyecto, que el 
gobierno acordó enviar con 
carácter urgente a la Cámara 
en el Consejo de Ministros 
celebrado el pasado 2 de 
diciembre, reduce el tiempo 
de mandato de los alcaldes y 
presidentes de diputaciones

se
I pi ó con la 
clel artículo 25

i ó

del articulado.
Entre los temas que 

afrontará próximamente la 
Cámara se encuentra el 
d ic ta m e n. y posterior 
estudio del proyecto de Ley 
de concesión de una 
subvención por 200 
millones de pesetas con 
destino a subvencionar la 
actividad de las asociaciones 
políticas. A este proyecto se 
han presentado dieciséis 
enmiendas, en su mayor 
parte a la totalidad del 
texto. Por otro lado, varios 
de los enmendantes Jian

En el texto remitido al 
señor Arias Navarro se 
señala que la amnistía 
general para los presos 
políticos, y la autorización 
de retorno a los exiliados, 
constituyen "medida 
imprescindible para que la 
sociedad española entre en 
una nueva etapa de 
reconciliación y convivencia 
dentro de un marco de 
libertades democráticas."

EN BENICAREO

Presentación de la
Reducción de una sanción
a “Mundo"

asociación
Frente Institncional
AISTIERON REPRESENTANTES DE LAS PROVINCIAS 
DE CASTELLON, TARRAGONA, VALENCIA Y TERUEL

BENICARLO, (Castellón), 7 (Europa 
Press).- En el transcurso de un acto político 
al que han asistido personas llegadas de las 
provincias de Castellón, Tarragona, Valencia y 
Teruel, han sido presentada la asociación 
política. Frente Institucional, siendo éste el 
primer acto de dicha asociación en la citada* 
zona.

Tras unas palabras de don José María Palau 
alusivas a la significación e importancia del 
acto, el secretario general de Frente 
Institucional, don Vicente Segrelles, hizo la 
presentación de los estatutos e ideario de la 
asociación.

El principal promotor de Frente 
Institucional, don Ramón Forcadell, explicó 
luego las normas concretas de actuación, y 
exhortó a los reunidos a trabajar con ahinco y 
perseverar en la nueva etapa política de 
instauración monárquica. Dijo que la 
asociación iniciará una labor de captación de

firmas, con la esperanza de batir el record, por 
estimar que la, asociación dispone de una 
organización nacional y de una basepopular en 
provincias y pueblos.

Tras manifestar que las aguas políticas "no 
están claras" porque hay personas que 
intentan desbordarlas, dijo que a frente 
institucional no le asustan los partidos 
políticos, "porque nuestros hombres siempre 
ha^n constituido un verdadero partido 
político ideológico, monárquico, social y 
español". Por último, la candidatura de los 
señores Palau y Segrelles la anunció para la 
nueva Legislatura.

El coordinador nacional de la Asociación, 
don Manuel Rial Ferrer, entregó a los 
delegados locales y provinciales de las cuatro 
provincias representadas en el acto los libros y 
normas a seguir para presentar la 
documentación adecuada ante el Consejo 
Nacional.

BARCELONA, 7 
Ministros al director 
oficio en la reunión

(Cifra).- La sanción de 200.000 pesetas impuesta por el Consejo de 
del semanario "Mundo” el pasado 26 de septiembre ha sido revisada de 
del Consejo del pasado 19 de diciembre y sustituida por la sanción de

"advertencia", según se ha sabido en medios relacionados con el semanario.

En dicha fecha, el Consejo de Ministros resolvió el recurso de súplica interpuesto por 
Eduardo Alvarez Puga, director de "Mundo", contra la resolución sancionadora, que le había 
condenado a multa de 200.000 pesetas por infracción del artículo 2 de la Ley de Prensa, en su 
limitación sobre el debido acatamiento a los principios fundamentales del Movimiento Nacional 
y demás Leyes Fundamentales.

En el mismo Consejo de septiembre se había decretado el cierre del semanario por un 
periodo de cuatro meses, posteriormente reducido a dos tras la interposición de un recurso de 
súplica.

Según los mismos medios, tanto la empresa como el director, piensan recurrir en vía 
contencioso-administrativa contra las últimas resoluciones.

EL SECTOR 
NAVALz DE 
MAL EN PEOR

MADRID, 7 (CifraX- El añó 
1975 se ha cerrado en el sector 
de la construcción naval con el 
record de 501..500 toneladas de 
registro bruto canceladas, cifras
que supera ampliamente a las 
ZÜ5.740 T.R.B. contratadas en
el mjsmo año.

En 1974 solamente se 
cancelaron 1.700 toneladas de 
registro bruto, pero los nuevos 
contratos tan sólo alcanzaron las 
285.962 toneladas.

DURANTE LA PRESENTE CAMPAÑA OLEICOLA

£

Durante el mes de noviembre

Radn Juventud 
de Zaragoza

Dos emisoras
A.M., 1.106 KHz. De 7 a 1 de la madrugada.

Completa y atractiva programación. Informa, 
entretiene, acomoaña....

F.M. ESTEREO. 94 MHz. Del2al4ydel8a 
22. Los domingos, de 19 a 1.

Total dedicación a LA MUSICA, en todas sus 
Oianifestaciones.

EL FORPPA PODRA ADQUIRIR 
100.000 TONELADAS DE 
ACEITE DE OLIVA

MADRID, 7 (Europa Press).— El Fondo de 
Ordenación y Regulación de Producciones y Precios 
Agrarios (FORPPA) podrá adquirir durante la campaña 
oleícola 19 7 5-76 hasta 100.000 toneladas de aceite de 
oliva virgen, según resolución del propio FORPPA que 
hoy publica el Boletín Oficial del Estado.

El precio de adquisición de este aceite será de 70,75 
pesetas el kilo para el aceite de oliva virgen extra de 
hasta 0,5 grados de acidez; de 70 pesetas para el de más 
de 0,5 grados de acidez y hasta un grado; y de 69,25 
para el aceite de oliva virgen fino. Los precios de venta 
de dicho aceite, que se realizará a través de la comisaría 
de abastecimientos y transportes serán de 75,75, 75 y 
74,25 pesetas kilo, respectivamente.

La citada resolución determina también quiénes 
podrán ser oferentes y compradores de este aceite, así 
como las normas por las que se regirán dichas compras y 
ventas.

LAS VENTAS DE FERIO 
DICOS SE DUPLICARON

MADRID, 7 (Europa Press). — Las ventas de los penódtcos diarios 
dunmte el de noviembre casi se han duplicado en España, 
según se desprende de los datos contenidos en el informe 
de situación coyuntural de las actividades vinculadas al 
Ministerio de Información y Turismo, dado a conocer en 
el dia de hoy.

En el mes de julio de 1975, el indice de ventas de la 
prensa diaria estaba ligeramente por debaj'o del nivel 
normal. En agosto registró una ligera subida de unos 10 
puntos por encima del citado nivel. En septiembre . 
continuó la subida hasta superar 20 puntos el nivel 
normal. En octubre, la subida llegó hasta algo más de 60 
puntos, y en noviembre se llegó casi a 80 puntos por 
encima del nivel considerado como normal.

Por lo que respecta a la prensa no diaria (revistas, 
semanarios, etc), en el mes de noviembre se situó a un 
nivel superior al normal, pero con menor incremento, 
situándose a unos 20 puntos por encima de dicho nivel.

La subida espectacular de la venta de prensa la justifica 
el informe de coyuntura “como consecuencia del amplio 
despliegue informativo a que obligaron los importantes 
sucesos del mes de noviembre” (muerte de Tranco, 
entierro, juramento del Rey, etc)¡ “sin embargo, 
—continua el informe—, la incidencia final en el volumen 
de ventas no ha sido igual en la prensa diaria que en la no 
diaria. Asi, la prensa diaria, según la encuesta, ha 
alcanzado niveles de venta muy superiores a los que se 
han detectado en la no diaria, tal vez porque ésta, al 
tratar los mismos temas que la prensa diaria, se ha 
encontrado con un mercado ya saturado de información 
o, por lo menos, ampliamente informado, sin olvidar, 
por otro lado, que la rapidez de los acontecimientos 
obligaba más a la prensa de información diaria”.
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MADRtO, 7 (Logos).— Grande fue la sorpresa del rey 
Melchor, don Ezgquiel Puig Maestro-Amado, presidente 
de la junta municipal del distrito de Salamanca, de 
Madrid, durante la cabalgata de los magos de .Oriente, 
cuando, al ir a dar un beso a un pequeño de uno a dos 
años de edad, el niñ*o se quitó el chupete de ia boca y lo 
introdujo en la del asombrado rey mago.

Anécdotas de este tipo son normales todos los años 
en la cabalgata, especialmente con Melchor que, por el 
amor que tiene hacia los niños y el venerable aspecto de 
sus bfancas barbas, produce gran atracción entre los 
pequeñbs. En otra ocasión, y después de haber besado a 
un niño, el amable rey mago tuvo que besar también a su 
atractiva madre, ante las Insistentes oeticiones del niño 
de Que así lo hiciera.

Nuestro buen rey tuvo además el lunes un feliz rasgo 
de humor al decir a Su Majestad la Reina, X|ue 
presenciaba la cabalgata en compañía de sus hijos el 
Rríncipe y las dos infantas: “Señora, podéis decirte a Su 
lajestad el Rey que ésto es simplemente una 

colaboracióie y no una competencia".
Pór su parte también el rey Gaspar, don Enrique de 

Aguinaga, delegado de Abastos y Mercados del 
Ayuntamiento, periodista y cronista de la Villa, se 
dirigió a la Reina para preguntarte como a una madre 
más si sus hijos háofan sido buenos o malos durante el 
año pasado. ‘^Han sido regulares"; contestó Su Majestad, 
a lo que Qaspar respondió: “No importa, les pondremos 
todos los regalos que hayan pedido para que este año 
sean buenos . Acto seguido, el rey mago dio un pequeño 
“capón" con su cetro real en las cabezas del principe y 
de las infantas para intxiirles el don de la sabiduría que les 
ayude en sus estudios. ,

Él rey Baltasar, don Antonio Izquierdo, periodista y 
ex director de “Arriba" es uno de los más queridos por 
todos los niños, pero siempre que le ven a cierta 
distancia: “Tengo que tener mucho cuidado—nos dice— 
porque en cuanto me acerco a algún niño, especialmente 
los más pequeños, se asustan y se ponen a llorar".

Sin embargo, como nos dice el propio Baltasar, no 
siempre ha ocurrido así. En una ocasión, cuando los tres 
reyes magos terminaban de vestirse en el cuartel de 
Parques y Jardines del Retiro, entró un niño que, al 
principio se asustó un poco al ver a Baltasar, pero, 
después de un rato de conversar con él no había forma 
de separarlo del rey negro para que se iniciase la 
cabalgata.

PIDE A LOS REYES UNOS PADRES

GRANADA, 7 (Logos).— Se considera satisfactorio, 
aunque sigue en una incubadora del Hospital Infantil de 
la Seguridad Social, el estado del bebé, de 2,400 gramos 
que los días pasados fue encontrado abandonado en un 
banco de piedra de los jardines del Genii por una señora 
de Baza. El niño, cuando fue encontrado tenía apenas 
unas horas de vida. De haber permanecido allí más 
tiempo, hubiera fallecido a consecuencia de los fuertes 
descensos de temperatura que experimenta la capital 
durante las últimas noches.

La noticia ha tenido un fuerte eco en ia capital. Las 
enfermeras puericulturas del hospital infantil que le 
atienden consideran al niño como un regalo de reyes. Le 
cuidan, le mantienen en una incubadora y discuten entre 
ellas el nombre que pondrán al recién nacido.

Han sido muchas las personas que han expresado su 
decisión de prohijar al pequeño, cuya protección 
corresponde, por ahora, al Juzgado de Instrucción de 
Guardia y al juez decano municipal.

“Ideal” publica una emotiva carta en su habitual 
sección “Gentes" en la que, de forma patética» el bebé 
escribe a los Reyes Magos para pedirles unos padres 
como ios demás niños.

En el Hospital Infantil se reciben frecuentemente 
llamadas telefónicas en las que se pregunta por el estado 
del niño, se pide adoptarlo y otros, simplemente, le 
envían regalos.

MADRID, 7 (Logos).- Una encuesta con relevantes 
personalidades del mundo de ¡as finanzas y de la universidad, en la 
que se somete a juicio el reciente discurso del ministro de Hacienda, 
señor Villar Mir, en el pleno de las Cortes se publicó ayer por el 
diario "Ya”.

¿POBRE PESETA!________________________________

El catedrático don Jesús Prados Arrarte opina:
El señor Villar Mir ha descrito con mucha exactitud lo que 

ocurre actualmente en la economía esapañola. En tiempos pasados 
¡os responsab¡es de ¡a economía de¡ país hacían decíaraciones 
triunfaüsías cuando ¡a reaüdad no era esa, sino ¡a pianteada por e¡ 
actuaí rrtinistro de Hacienda. Personaímente, desde e¡ primero de 
enero de 1974 había venido pronosticando que ¡a economía 
española sufriría una crisis que, por primera vez, ¡as autoridades 
describen para e¡ puebio españoi.

Estoy de acuerdo con ¡os pkinteamientos genera¡es, pero me 
temo mucho una posib¡e deformación profesionai. E¡ probiema 
jundamentai está originado por quienes han sostenido una inflación 
que se origina en 1974, pretendiendo sosteneria simuitáneamente 
con una cotización estabie de ¡a peseta en e¡ extranjero. Nada hay en 
e¡ discurso de¡ señor Viliar Mir que permita suponer ¡a ad(^ción dt 
medidas antiinflacionarias, por lo tanto, ¡a conclusión es: ¿pobre 
peseta!

DISCURSO DESAFORTUNADO

(Catedrático Prados Arrarte)
consecuencia todas aquellas medidas coyunturales que colaboren a 
mejorar ¡a situación económica. Creo, sin embargo, muy urgente e 
importante poner de nuevo en marcha el aparato planificador, pues 
bastante daño ha hecho a nuestra economía el Ministerio de 
Planificación que ha creado un vacío en ¡a planificación.

NO HAY ENFERMEDAD INCURABLE

Don Emilio Figueroa dice:
Siento decir que el discurso del ministro de Hacienda me parece 

sencillamente desafortunado. Son más bien palabras de-un hombre 
de empresa que de alguien que rige ¡a política económica de un país. 
Además, creo que sus planteamientos no son políticamente 
acertados, porque no se puede echar la culpa de todo lo que ocurre a 
la ciase trabajadora y a ¡a media. La, inflación no tiene ahí su origen. 
La prueba de lo que digo está por ejemplo, en que se han aumentado 
los precios siderúrgicos sabiendo el enorme efecto multiplicador de 
la medida. ¿No va eso contra ¡a austeridad que se preconiza?

LA SITUACION NO ES TAN MALA______________________

Por su parte don Andrés Fernández Díaz, catedrático, afirma:
No creo que la situación económica española sea tan mala y tan 

grave como se ha dicho, por lo menos comparativamente con los 
demás países. A este respecto le diré que si bien los niveles de paro 
preocupan, ello no se debe a razones estrictamente económicas. Me 
parece bien la política de austeridad que preconiza Villar Mir y en

Por último, don Leopoldo González Espejo, economista y 
empresario, opina:

El ministro de Hacienda se ha ¡imitado por ahora a decimos 
dónde están ¡os puntos débiles de nuestra economía. Lo que se ha 
llamado la "nueva frontera económica" deberá ser objeto de 
posteriores decisiones del Gobierno. Desde luego, estoy de acuerdo 
en ¡a urgencia de ¡as medidas a adoptar a corto plazo en ¡a lucha 
contra la inflación y a medio plazo, corregir el déficit de nuestra 
balanza de pagos por cuenta corriente.

Para ello es necesario una llamada a ¡a responsabilidad colectiva 
para que el peso de esas medidas tenga la exacta repercusión social 
sin que sean los sectores más débiles los que soporten la mayor 
carga. Y vuelvo otra vez a la metáfora: cuando se conoce el 
diagnóstico, ya hemos logrado atajar el 90 por 100 de los efectos y 
las causas. En economía, no hay enfermedad incurable; hay 
corrección en el tiempo.

PELIGROSA TENTACION

OVNI EN GRANADA

Don José Jané Sola, 
catedrático dé Política 
Económica de la 
Universidad de Barcelona, 
responde:

‘Me preocupa el énfasis 
que en el discurso del señor 
Villar Mir se hace a la 
presunta culpabilidad de los 
salarios en los desajustes d% 
la economía española; que 
las causas inflácionistas de la 
misma se concentren, en 
consecuencia, eñ la vertiente 
de los costes. Pienso que st 
se cede a la tentación de una 
reactivación fácil por la vía

monetaria, a la par que un 
desenfoque de las razones 
verdaderas de lósjdesajustes, 
pueden malograrse los 
esperados resultados a los 
que antes me refería, y nos 
aboquemos a un mil 
novecientos setenta y siete 
con un nuevo galope 
inflacionista y un superior 
malestar social, 
absolutamente 
c o ntraproducente para 
conseguir la tan ansiada 
recuperación de las 
inversiones, que han de ser 
norte y guía de la política 
económica española 
inmediata.

GRANADA, 7 (Logos).- Dos cazadores granadinos, 
don Francisco Luna García y dán Antonio Cañada 
Jimenez, se vieron sorprendidos en la madrugada del 
domingo con ¡a ^esencia de un objeto volante rio 
identificado en las inmediaciones del pueblo de 
Deifonte, según ‘^Ideal” cuando los dos cazadores, 
todavía de noche, iban por una carretera forestal hacia el 
niante quemado^ ul llegar al lugar conocido por llano 
de Las Pedrizas, vieron un objeto volador, luminoso en 
forma de una garrafa y del tamaño de un gran globo.
Poco después, la sorpresa se tomó en miedo el tal objeti 
fue molestado por las luces del coche y se dirigió a gran 
velocidad sobre el vehículo.

Según la versión de los cazadores, el objeto se detuvo 
al apagar la luz de los faros y volvió a su actividad 
cuando nuevamente pusieron en marcha el motor del 
coche y encendieron las luces. Con manifiesto miedo, 
optaron por mantener las luces apagadas y regresar de 
esta manera al pueblo de Deifonte cuando todavía no 
había amanecido. Los dos cazadores vieron el objeto 
luminoso, con perfecta nitidez, a una distancia no 
superior a 200 metros.

CARTA DE 17 DIRIGENTES OBREROS

CONTRA EL DISCURSO DE
VILLAR MIR

MATARO, 7 (Logos).- Una 
carta abierta al ministro de 
Hacienda, señor Villar Mir, y 
firmada por 17 dirigentes 
obreros de la región catalana, ha 
sido entregada a la 
corresponsalía de Logos. En la 

misma los firmantes indican que 
actúe como “representante de 
ese amplio colectivo obrero que 
se caracteriza por ser un 
movimiento socio-político de 
masas”.

Tras manifestar “su total y 
absoluta disconformidad por las 
posturas mantenidas por el 
ministro en su discurso ante las

Cortes” indican; “Queremos 
dexar constancia que la 
solidaridad que usted ha 
recibido del Sr. Solís no nos 
sorprende”-

Indican al ministro de 
Hacienda que “estamos 
preparando un memorandum de 
pormenorizada respuesta a su 
discurso”.

Señalan dirigiéndose al 
ministro de Hacienda que la 
“clase obrera no puede cargar 
con los efectos de una crisis ni 
Sor nosotros provocada ni 

eseada”.

BLA 
BLA BIA 
BLA BLA 
BLA BlA

BLA BLA ¿5==;^, 
BLA

(Exclusivo para "A ñA 6 ON /exprés")
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instituto Francés de Zaragoza
P.- GENERAL MOLA, 7 Avda. VALENCIA, 49-51 
Teléfonos; Teléfono:

22 - 44 - 82 - 22 - 97 - 37 35 - 61-44
A PARTIR DEL 8 DE ENERO

NUEVOS CURSOS
CON METODO MODERNO AUDIOVISUAL

Matrícula abierta: PASEO DEL GENERAL MOLA». 7

SOLDADURA MODERNA

FELIX MARUGAN
1
““^ LAGASCA, 17

MARFELI TELEFONOS 220150 - 229423
_J ZARAGOZA
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Para salir al extranjero Solicitan la 
anulación del pasaporte

SAN SEBASTIAN, 7 (Logos).— Un vecino de Irún ha 
dirigido una carta al ministro de la Gobernación, don 
Manuel Fraga Iribame, en la que le pide haga lo posible 
para que, según el derecho de reciprocidad, contenido en 
el tratado correspondiente, les sea suficiente a los 
españoles la exhibición del Documento Nacional de 
Identidad sin necesidad de pasaporte para cruzar la 
frontera, ál igual que lo vienen haciendo ios franceses 
desde hace algunos años. Por otra parte, en la vecina 
región vasco*francesa se señala como muy probable que 
el Gobierno español lleve a efecto, en un breve periodo 
de tiempo, la anulación del pasaporte para todos 
aquéllos que deseen salir ai extranjero.

UNOS 16.000 VEHICULOS ESPAÑOLES 
PASARON AYER A FRANCIA

SAN SEBASTIAN, 7 (Logos).— Al ser ayer fiesta en 
España y día laborable en Francia, durante la jomada, 
fueron numerosas las personas oue se trasladaron a 
comprar o a divertirse a Bayona, Biarritz, San Juan de 
Luz y Hendaya, entre otras localidades. Afrededor de 
dieciséis mil vehículos ligeros pasaron, por este motivo, 
por los diferentes puentes internacionales en ambas 
direcciones.

Coche español 
ametrallado 
en Portugal

Manifestación 
pro-amnistía en Uñate

ATENTADO CONTRA UN AUTOMOVIL

SAN SEBASTIAN, 7 
(Logos).— Un millar de 
personas se manifestaron 
ayer durante media hora en 
las calles de la villa de 
Oñate. '

Los manifestantes 
portaban una pancarta en la 
que se pedía amnistía para 
los presos políticos. La 
manifestación transcurrió en 
silencio y sin que se 
produjera incidente alguno. 
Al final los manifestantes 
entregaron la pancarta en el 
ayuntamiento. La fuerza 
pública no se presentó.

OTR’A MANIFESTACION 
EN ELCHE

ELCHE, 7 (Logos).- 
Una manifestación pro 
amnistía se celebró ayer

tarde sobre las siete frente al 
ayuntamiento, donde varios 
centenares de personas 
gritaban a coro “ámnistía” 
y “libertad”, palabras 
impresas en las pancartas 
que portaban. Una comisión 
de manifestantes entregó en 
la casa consistorial un 
escrito para su envío al 
ministro de Justicia 
pidiendo amnistía general 
inmediata para delitos 
políticos y sindicales.

Entregados los pliegos 
con varios centenares de 
firmas los manifestantes se 
trasladaron pacíficamente a 
la plaza 18 de Julio, ante la 
casa sindical y donde 
continuaron gritando 
"amnistía” y "libertad”, no 
hubo incidentes y la fuerza 
'pública no intervino.

SAN SEBASTIAN, 7 
(Logos).— Un automóvil 
“Renault-12” matrícula de 
San Sebastián ha sido 
RTácticamente destrozado en 

[endaya, a consecuencia de 
un atentado por un coctel 
molotov. El dueño del

automóvil ge había 
trasladado a dicha ciudad 
para asistir a Una película. La 
gendarmería ha iniciado las 
i nV estigaciones pertinentes, 
sin que, hasta el momento, 
nadie haya reivindicado el 
atentado. Se cree que tiene 
matiz político.

LISBOA, 7 (Efe).-^ Un 
automóvil de matricula 
española fue atacado esta 
madrugada en las cercanías 
de Braga, norte de Portugal, 
cuancío se dirigía a la 
frontera luso-espanola.

El vehículo, cuya 
matricula es A-4736-V, fiie 
alcanzado por disparos de 
pistola-ametralladora en los 
neumáticos y cristales de la 
parte izquierda.

Viajaban en él su 
propietario José Luis 
Hermoso de Mendoza 
Mendir, y Juan Antonio 
Romero Munoz, ambos de 
Bilbao.

La policía portuguesa

investiga las circunstancias 
del caso, pues sospecha que 
el incidente no tuvo lugar en 
el punto declarado por los 
ocupantes, quienes además 
no poseen visado de entrada 
en Portugal, aunque tienen 
en regla la documentación 
de su salida, el 4 de enero, 
de España. A esto hay que 
añadir que han aparecido 
manchas de sangre en el 
interior del automóvil, a 
pesar de que los ocupantes 
no fueron alcanzados por 
los disparos

El diario “O Seculo" 
afirma que el vehículo 
pertenece a un capitán de la 
Marina Mercante española

APARECE EL CADAVER DE UNA 
JOVEN DESAPARECIDA

¿Recuerda '"De las Armas 
a Montemolín", "Las cartas 
cayeron boca abajo", "Muy 
lejos queda Loc-Mariaquer"...?

Por disconformidad con la subida 
de tarifas__________________ __

Amenazas contra 
un taxista

BARCELONA 7 
(Logos).— Empleados del 
mantenimiento de la 
acequia y policía municipal 
de San Juan Oespí han 
localizado el cadáver de una 
joven de 13 años quien el 
pasado día 26 de diciembre 
cuando con tres de sus 
amigas se dirigían hacia San 
Juan D espí, tras ser 
embestidas por un vehículo, 
desapareció por lo que se 
interpretó (a desaparición 
como un secuestro.

Se especula con que en el 
momento del accidente la 
joven Carolina Llauradó 
Rizo fue arrastrada por el

vehículo que la precipitó en 
la acequia en la que ahora 
ha aparecido su cadáver.

El con ductor del 
automóvil que golpeó a las 
niñas ha manifestado que 
notó que tropezaba con 
alguien pero que sin creer 
que hubiera causado daño 
qrave siguió el viaje. 
Posteriormente volvió al 
lugar del posible accidente 
donde no observó nada 
anormal. Ha añadido que 
creyó que el accidente había 
ocurrido a un kilómetro de 
diferencia de donde habían 
señalado las compañeras de 
la víctima.

LEA AHORA

frnienl 
¡¡ar [rancia

"INTENTAREMOS SATISFACER
BILBAO, 7 (Logos).- Varios^ 

anónimos han sido instalados en 
las paradas de taxis de esta 
capital insultando al taxista 
asalariado don Elias Mazorriaga, 
el cual díai atrás se dirigió a “La 
Gaceta del Norte’’ para mostrar 
su disconformidad con la subida 
de tarifas, para estas fechas 
navideñas, solicitada por la 
agrupación de taxistas, al 
parecer para hacer frente a la 
pérdida de tiempo que el 
intenso tráfico que se acentúa 
durante estas fechas, origina en 
el citado gremio.

El señor Mazorriaga ha

comunicado la colocación de 
anónimos al mismo diario 
bilbaíno, insistiendo en qUe está 
convencido de cuanto dijo 
contra la subida de precios y 
lamentando que aquellos 
taxistas que sostengan otra tesis 
no actúen de la misma forma 
que él. “dando la cara 
valientemente’’. “Con amenazas 
-añadió- no van a conseguir 
hacerme callar". “Si, por el 
~cóntrario, me demostraran con 
datos que estoy equivocado, con 
mucho gusto ' y con valentía 
pediría perdón ’’.

A TODOS"

Asociación de Vecinos de San Andres

FRAGA: "CONDENO PUBLICAMENTE 
EL ATENTADO"
BARCELONA, 7 

(Logos).— "Condeno 
públicamente el atentado y 
he dado las órden'es 
Correspondientes”, dice don 
Manuel Fraga Iribarne, 
ministro de la Gobernación 
y vicepresidente del 
Gobierno para asuntos de 
política interior, en el 
telegrama enviado a la

Asociación de Vecinos de 
San Andrés.

Como se recordará el 
local de la mencionada 
asociación de vecinos sufrió 
recientemente un atentado. 
Con este motivo, sus 
miembros cursaron tres 
telegramas dirigidos al Rey, 
al presidente del Gobierno y 
al propio ministro señor 
Fraga Iribarne.

(declaraciones del
BILBAO, 7 (Logos).— “Me 

preocupa la situación económica 
de todo el personal obrero 
dependiente del ayuntamiento, 
no solamente de la policía 
municipal”, declaró el alcalde de 
Bilbao, don José Luis 
BarasateguL

La policía municipal de 
Bilbao me la primera en elevar 
su voz en petición de aumentos 
salariales con efectos de primero 
del año en curso, habiendo 
realizado para ello un paro 
simbólico de una hora y 
nombrando después una 
comisión negociadora.

“Las peticiones de la policía 
municipi representa alrededor 
de 4(j millones de pesetas 
anuales. Afecta a unos o50 de 
plantilla. Yo —continúa 
diciendo el alcalde de la capital 
vizcaína— he solicitado un 
estudio econÍMnico del volumen 
general de lo que representaría 
actualizar los emolumentos de 
todo d personal obrero del 
ayuntamiento, compuesto por 
unas setecientas personas, begun 
mis primeras informaciones, la 
incidencia será de unos '200

alcalde de Bilbao)
millones de pesetas anuales. 
Intentaremos satisfacer a todos, 
detrayendo esa suma del 
presupuesto general de 1976”, 
terminó ' diciendo el señor 
Berasategui.

IRUN:

Tres marroquíes 
muertos en 
accidente de . 
tráfico
-IRUN/ 7 (Logos).— A ocho 

kilómetros de la frontera de 
Irún, el automóvil en que 
viajaban cuatro marroquíes que 
se dirigían a Francia ha chocado 
contra un árbol pereciendo el 
conductor Ahmed Rahaoui, de 
treinta y nueve años; Hassan 
Abdelaout, de treinta y seis y 
Aman Aomoun de treinta y dos. 
Los súbditos marroquíes 
procedían de su país.

Otra gran novela de

GABRIEL G.BADELL
>1 la venta en 
todas las librerías

ENSEÑANZAS

SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, r<ipa^ 
sos EGB,especialmente ma* 
temáticas. Telf, 250270.

ESTANTERIAS 
METALICAS

En el teléfono 25.26.19 le informarán de cuanto 
quiera saber en torno a la donación. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la Segundad Social.

Teléfonos: 
234172 y 336766

ZARAGOZA

El Ayuntamiento de Andoain (Guipúzcoa) pone 
en conocimiento de todo aquel Médico que reuna las 
condiciones debidas y quiera ocupar plaza de titular 
en esta localidad, puede dirigirse al Alcalde que 
suscribe en el Ayuntamiento.

Andoain a treinta de Diciembre de mil novecientos 
setenta y cinco.

EL ALCALDE 
Firmado: Pedro Gallo.

NotazTfno. 943 358125
Se le gestionará vivienda.

TRADUCCIONES

Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardes.

De dieciocho' a sesenta

donante. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

SGCB2021
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documento de los obispos de SEVILLA Y GRANADA

Trabajadores ogricolos
recluidos en una iglesia

:uns tandas 
ipecha que 
vo lugar en 
io por los 
es además 
de entrada 
que tienen 
.mentación 
■ de enero, 
o hay que 
aparecido 

igre en el 
lomóvil, a 
ocupantes 

atados por

? Seculo” 
' veh iculo 
tpitán de la 
española

«El rostro del sur, 
marcado por el paro

V la emigración»
MADRID, 7 (Logos).- “Nuestro catolicismo popular r^esenta una 

tendencia a lo devocional, probablemente debida a sentir la necesidad de 
expresiones más accesibles para el que las fórmulas litúrgicas, cuyo lenguaje 
bíblico y teológico no consigue comprender en directo , y cuyo clima resulta 
demasiado austero para su exuberante y sensibilizada imaginativa”, se dice en 
un documento hecho público ahora por los obispos de las provincias 
eclesiásticas de Granada y Sevilla titulado "El catolicismo popular en el Sur
de España”.
El documento consta de tres partes y en 

la primera, cuyo lema es “Elementos 
presentes en las exjiresiones de nuestro 
catolicismo popular’, entre otras cosas, 
dice; “La conciencia religiosa de nuestro 
pueblo busca, y con mucha razón, el modo 
de e-xalfar ritualmente los momentos 
solemnes de su vida y obtener sobre ellos la 
bendición divina; con certera intuición lo 
encuentra en los cultos cristianos con la 
seriedad y hondura dedada”.

“EL PUEBLO EN FIESTA”

Sobre la dimensión festiva del 
catolicismo popular, se afirrna: “Nuestro 
pueblo ha asumido con predilección y ha 
dado formas peculiares a esta constante de 
U religiosidad de iodos tos pueblos, 
estrechamente relacionada con el anhelo de 
liberación personal y comunitaria d^l 
hombre en el mundo. Ciertamente este 
rasgo guarda suma coherencia con el espíritu 
radicalmente festivo del Reina de Dios, de la 
buena noticia o evangelio de Jesucristo, de 
toda la vida eclesial del pueblo de Dios que 
es universal celebración de la alegría. En 
muchas manifestaciones de nuestro 
catolicismo popular aparece patente “el 
pueblo en fiesta” y precisamente por 
motivaciones sinceramente religiosas, como 
expansión exultante de la alegría de creer y 
confiar.

Tema muy serio de reflexión ofrece la 
contradicción con que hoy día aparecen en 
Andalucía y en todo el Sur, lo que 
pudiéramos llamar respectivamente “la 
cultura dé la fiesta” y “la civilización del 
ocio”, contradicción que crea graves 
problemas a la eiangelizaqjón. El hecho es 
que zonas enteras, progresivamente 
transformadas en regiones turísticas 
presentan el aspecto de comarcas irreales de 
evasión y en el orden del trabajo, se 
oj;ganizan como economías de servicios en 
función de la civilización del ocio, mientras 
escasea o falta la inversión de recursos en 
otras actividades productivas. Fuera de esas 
zonas, el pueblo permanece en su paro más 
o menos encubierto y en su aburrimiento 
mejor o peor disimulado.

VIVIR LA VIDA REAL

Por el contrario, la cultura de la fiesta 
está en íntima relación real con la vida del 
trabajo y de la producción; ofrece 
condiciones óptimas para una vida cristiana 
integral, en relación directa con la 
permanente dedicación habitual de las 
gentes a las tareas realmente comprometidas 
Con el progreso económico y social. La vida 
comunitaria eclesial ha contribuido 
vigorosamente al mundo festivo del pueblo 
y le ha ofreckljo, con la más honda 
humanidad e imaginación creadora, 
expresiones de la voluntad y la alegría de 
vivir la vida real, contando con la bendición 
de Dios sobre sus esfuerzos cotidiarios y su 
desarrollo efectivo.

icés, 
eléfono 
irdes.

3 sesenta 
ede ser 
indad de 
igre de la

EI* rasgo sociológico principal que 
caracteriza al sujeto colectivo de nuestro 
catolicismo popular viene marcado por el 
predominio cuantitativo del proletariado 
niraí y urbano en la sociedad regional. La 
masa de fieles de nuestras diócesis se 
componen, en gran mayoría, por una 
muchedumbre de trabajadores poco o nada 
especializados, con aguda insegurirlad de su 
trabajo eventual sometido a diversas formas 
de paro, con una bajísima participación en 
la renta regional y con un enorme movilidad 
de cientos de miles de emigrantes. El rostro 
del pueblo de Dios en el sur de España está 
marcado por el paró, b emigración y el bajo 
nivel de vida.

imagen clasista de la iglesia

Cuando se ha estudiado la composición 
social de los fieles asistentes a la misa de 
precepto, en los tres aspectos de su escalón 
9 categoría profesional, de su grado de 
instrucción o estudios y, finalmente, de su 
nwcl de ingresos o rentas familiares, se ha

comprobado que la asistencia desciende 
siempre con esos tres niveles o también 
cuanto más abajo de la escala social se 
autoclasifica la conciencia subjetiva o, por 
último, cuanto menos se cree haber 
mejorado o menos se espera lograrlo en el 
futuro (es decir, cuanto más aumenta su 
pesimismo social). Pero como esa práctica, 
institucional externa es una de las más 
públicas y frecuentes de la comunidad 
eclesial, el contemplar a una mayoría de 
asistentes de clases medias arriba, a læque se 
une lo más representativo de los sectores 
institucionales, invita a formar una imagen 
clasista de la iglesia, que coincide muy poco 
con la que ofrece la estructura religiosa 
popular”.

EXPLOTACION DE LA CREDULIDAD 
POPULAR

Acerca del primitivismo religioso el 
documento afirma que éste, “suele 
responder a imágenes fatalistas sobre el Dios 
de las cosechas o de la suerte, de la muerte o 
de las desgracias, del castigo o del privilegio, 
etc., producen sentimientos infantiles o 
servÚes sobre la omnipotencia providente 
que .todo lo da hecho; la pasividad entre los 
procesos naturales sociales o históricos; el 
afán de asegurarse una infalible y 
automática protección natural mediante 
ofrendas y practicas externas; la afición a las 
apariciones y curaciones prodigiosas, etc. 
revelan la carencia y la urgente necesidad de 
una catcquesis sería sobre el verdadero 
providencialismo cristiano, que potencia la 
responsabilidad del hombre en el desarrollo 
de la creación y de las decisiones 
automáticas del porvenir; revela también 
una de las más vergonzosas explotaciones de 
la credulidad popular”.

VALOR Y FUTURO DEL 
CATOLICISMO POPULAR

En la segunda parte del documento se 
mencionan L^s actitudes pastorales ante el 
valor y el futuro del catolicismo popular, 
mientras que la tercera comprende los 
planteamientos y objetivos para una pastoral 
popular en la región estudiada.

En esta última parte del documento, al 
comentar las devociones, se dice: “Las 
devociones privadas cumplen sin duda una 
función legitima y necesaria de cauces para 
la piedad individual. Pero es preciso 
complementarla con la participación en la 

'piedad comunitaria y litúrgica, según lo 
demanda la ecuación de equilibrio entre 
individuo y comunidad que asegura la 
verdadera personalidad religiosa y humana.

Las devociones a determinadas imágenes, 
expresiones típicamente populares de la 
actitud de “petición” y de la confianza 
popular en mediaciones religiosas sensibles, 
requieren un examen respetuoso perq 
inteligente, con el fin de comprender qué 
sentimientos y demandas afectivo-relimosas 
satisfacen y cómo evitar que los fieles 
se queden estancados en el plano 
de la piedad* sensible, en la 
devoción utilitaria o piedad de intereses, de la 
búsqueda de satisfacciones de afanes sicol60- 
cos, exigencias de la emotividad, o inseguri
dades de salvación y en general, de las múlti
ples formas individualistas que suelen desen
tenderse de todo compromiso interpersonal o 
social con d prójimo .

UNA CERTERA PASTORAL POPULAR

Por último el documento trata de la 
religiosidad y acción social y afirma: “El 

.catolicismo popular ha de superar tiJo 
dualismo entre su religiosidad y la acción 
social de los cristianos para cumplir las 
exigencias del Evangelio. Una certera 
pastoral popular ha de comprender como se 
sitúa nuestro pueblo respecto a los 
proW’-mas temporales y gue relación interna 
percibe entre su fe cristiana y la injusta 
situación que sufre.

Es muy importanti' hacer al pueblo 
consciente de las relaciones objetivas que se 
dan, de hecho, en las estructuras de nuestra 
sociedad, pi'ro es mas importante todavía el 
que tome conciencia cristiiina de aquella 
relación subjetiva y radical”.

Piden una reforma agraria 
para que las tierras mal 
cultivadas o sin cultivo sean 
entregadas a jornaleros y 
pequeños campesinos

SEVILLA, 7 (Cifra).— Alrededor de un 
centenar de trabajador,es agrícolas 
quedaron recluidos anoche en el templo 
parroquial de Nuestra Señora de la Oliva, 
de la localidad sevillana de Lébrija.

Los citados obreros agrícolas llegaron al 
templo después de la misa de bs ocho de la 
tarde, mostrando su decisión de no 
abandonado. Aproximadamente a la misma 
hora otro grupo de trabajadores portando 
algunas pancartas y con gritos de 
“amnistía” y “queremos trabajo”, 
recorrieron algunas calles y plazas de la 
localidad hasta reunirse con sus 
compañeros en d templo, en el que se 
reunieron en asamblea.

Más tarde, a través de los altavoces de la 
torre de la iglesia’, dieron lectura a una serie 
de puntos reinvidicativos que pueden 
resumirse así :

«John Deere» se encierran en la 
iglesia de San Sebastián

MADRID, 7 (Europa Press).— Un grupo 
de trabajadóres de la empresa “John 
Deere” (entre ciento cincuenta y 
doscientos), se han encerrado 
voluntariamente esta mañana en la iglesia 
de San Sebastián sita en la avenida de Juan 
de la Cierva en el pueblo de Getafe, a unos 
15 kilómetros al sur de Madrid.

Los trabajadores pertenecen al primer 
tumo de la citada factoría, que acudieron 
esta mañana al trabajo. La empresa se 
encontraba cerrada por lo que los obreros, 
disconformes con esta medida, se han 
dirigido en manifestación pacífica, hacia la

GRUPOS ILEGALES ESPAÑOLES, EN CONTACTO
CON PARTIDOS PORTUGUESES _ _ _ _ _ _

VIQO, 7 (Cifra).- 
Miembros de diversas 
organizaciones ijegales 
españolas han establecido 
contactos con los partidos 
izquierdistas de Portugal, 
según se comenta hoy en 
Vigo.

Las noticias que circulan

en esta ciudad indican que 
alrededor de 2.000 
personas, pertenecientes a 
grupos españoles de 
tendencia nacionalista 
izquierdista de Vascongadas, 
Cataluña y Galicia se han 
reunido en la Facultad de 
Ingeniería de Oporto con

VEINTICINCO
CARGOS
SINDICALES 
PIDEN AMNISTIA

restricciones para todos los 
presos y exiliados por delitos de 
in tencionalidad política, 
solicitan 21 cargos sindicales de 
Eibar.

Manifiestan los peticionarios 
que la amnistía es una medida 
imprescindible en orden a crear 
un clitna de pacífica convivencia 
ciudadana, r que beneficiaría a 
mucliox eibarrexes.

l.ox firmantes de la carta 
pertenecen a las empresas 
"Aguirre y Aranzabal”,

Por utra parte, ayer fue 
colocada en la plaza del IB de 
/ulio de Eibar una aran bandera 
ro/a, con la inscripción 
"amnistía incondicional", que 
fue retirada por las fuerzas del 
orden.

Primero.— Una reforma agraria 
inmediab por la que bs tierras mal 
«cultivadas o sin cultivo sean entregadas a 
jornaleros y pequeños campesinos, tal 
como establece el artículo 21 de la ley de 
reforma agraria.

Segundo.— Un plus de desempleo 
durante todo el año.

Tercero.- Convenios colectivos en todas 
bs campañas.

Cuarto.— Jubilación de ios trabajadores 
agrícolas a los sesenta años.

Quinto.— Que al estar al corriente en los 
sellos de la mutualidad agrarb no sea 
preciso certificado de b empresa para su 
cobro en caso de enfermedad.

Sexto.— Libertad para b creación de los 
propios sindicatos.

Sétimo.— Libertad para los presos 
políticos y exiliados.

Octavo.— Que le sean condonadas las 
multas a los tres obreros discráninados y 
que no han sido agraciados con el indulto 
aplicado a los demás compañeros.

Estos puntos fueron leidos en repetidas 
ocasiones y con breves intervalos.

Hasb el momento no se han registrado 
incidentes y la fuerza pública no ha in 
ter veni do.

iglesia, donde se han encerrado.
La empresa ha permanecido cerrada 

estos últimos días con motivo del puente 
festivo de reyes. Con anterioridad se 
habían producido anormalidades laborales 
por disconformidad de los trabajadores con 
el despido de cinco compañeros en los 
últimos días de diciembre.-

En fuentes sindicales se ha manifestado 
a Europa Press, en relación con estos 
hechos, que “John Deere” tenía permiso 
de la autoridad laboral para permanecer 
cerrada hasta hoy inclusive. Está previsto, 
por tanto, que abra de nuevo sus puertas 
mañana jueves. — 

representantes de los 
partidos portugueses 
“MPD”, “MES’ y “LUAR”, 
de ideología izquierdista.

Tras la reunión, se habría 
llegado a una serie de 
acuerdos y 43actos y 
redactado una declaración 
conjunta.

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibirá 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

con domicilio en 
calle....................

se suscribe a ARAGON/exprés, por un tri
mestre (600 pesetas) prorrogable mientras 
no avise su baja.
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PARO EN VIZCAYA I l^Z\|oO k|/X</
inquietantes perspectivas en el
sector de la contrucción • ipt^^EX^BIB

BILBAO, 7 (Cifra X— De los en el cierre de las empresas o en aumento de horas NEGAT IVA II BABÍCO8 Preced. HOY

en la provincia, cerca de cuatro plantillas”. construcciones, y, sobre todo, 1 ■
mil, unos .700 corresponden al Al sugerir soluciones, el una accióir conjunta por parte (Información bursátil I 843 ___
sector de la construcción, cuyas presidente de la Unión de del Gobierno y de la iniciativa facilitada por el ..Banco- de I i " ___
perspectivas se presentan Técnicos y Trabi^adores de la privada, salir de este Vizcaya) 11 “«’neo Exterior..................................... Oo/
inquietantes, según el presidente Construcción dice: “Evitar el atolladero”. ______________---^11 Banco Central ..............................   880 875
de la Unión de Técnicos y ——r------------------ -------- L——BILBAO 11 Banco Español de Crédito.......... 589 -----

ín'ttjoiMSS ■, agasajo de "MONSANIU" Segunda jonuda hábd de. I ...  M ««Moral, que ha manifestado a ATAne ejercicio y el mercado continúa ■ Banco Santander,.. .................... 8^
“La Gaceta del Norte : Lnlos A CMC J1J3ÍL_AUUo orientado hacia las posiciones | Banco Popular Español.................... 7(X> o»/
próximos meses crecerá el _ _ vendedoras, agudizándose hoy I 1 Banco de Bilbao.................................. 867 860
número de parados, MONZON.—Con rnotivo Hicieron los honores, esta tendencia en algunos corros I i Raneo de Vizcava 705 700
especialmente en el ramo de là de las fiestas navideñas junto con el equipo concretos, que hacen I « -i . i a ce
constmcción”. Monsanto Ibérica, Division directivo, todas las señoritas presentar a la sesión un I Banco Occidental 466

Al analizar los motivos, el Química de Aiscondel, S.A. ,que trabajan en la factoría. ambiente de tonos sombríos, 1 Banco Atlántico................................  510
señor Sandoval puntualiza; “La fia agasajado a sus jubilaaos La reunión sirvió para el reflejado en parte en el índice! 1 Banco Industrial de Cataluña.........  423 -----
situación es compleja y afecta y viudas de empleados reencuentro de los que un bolsa, que pierde 1,80 ■ Raneo Ibérico 682 -----
en realidad a todos los sectores, fallecidos. El acto, que tuvo día fueron compañeros de puntos quedando en 96,38. I - cno ___
Los empresarios parecen esperar lugar en la Residencia de la trabajo, rememorar los 1 Banco Urquijo.................................... W»
a que el panorama político y Compañía, consistió en un tiempos pasados juntos y Sorpresa desagradable en el IB Banco Industrial del Sur.............. 740
económico del país se clarifique, aperitivo seguido de la conocer la actualidad de la departamento eléctrico con ■
Y eso repercute en el desarrollo entregada lotes de navidad empresa. retrocesos muy fuertes en todos 1 ■ ELECTRICAS
de las empresas. No hay deseos j todos los agasajados. ______________ componentes: Hidrola —13, ■ --------------------------------------

U. cosas se vean REMOLACHEROS , I ■ WALL STREET I «'«'o EsPaWa................................... ,66 -

descontentos ' alcanzo ayer ScS“aU“S I caminco................................ ............
— indudablemente— están para algunos de estos títulos, | 1 Eléctrica Viesgo.................................. ' 159 ___
contribuyendo al incremento i n «noel - SU MAS ALTO pero creemos que sin excesiva ■ Hidro Cataluña..................................... 1O9 1075

naro Por ejemplo, las horas GRANADA, 7 (Logos). convicción- | 1 .. .
extraordinarias. Mediada la campaña de MTVFI . t, vj I ............ 192 132,5“Hav también un corte en los arranque de remolacha NIVLL En los bancos no ha habido | E. Reunidas........................................... 109 109
créditos y ello incide igualmente dulce, así como la recepción descensos fuertes, destacando ■ Unión E. Madrileña........................... 133 128

y__________ _ del producto en las factorías NUEVA YORK, 7 (Efe).- únicamente las bajas de 12 en ■
de la zona, las quejas ae los Las cotizaciones de la bolsa de SanlaiiJci y Je 10 en ■ c ««n ~

TAI 1 ADDM rTCMTfl agricultores son constantes, Nueva York alcanzaron ayer su Guipuzcoano, haciendo r^to l ■ recsao.UUU 127 124
ínLLnKUN bluHIU según informa “Ideal” de nivel más alto en dos años, tras con recortes de menor cuantía, ■ Fecsa 1.000................................................... 129 126
rTMriirMTA Granada”. una jornada de febril actividad. pero todos con oferta, salvo |CINCUEN A Los agricultores se ei índice Dow Jones de Atlantico que mejora 10. A l

quejan de la espera de valores industriales, que ganó el cambios únicos las cotizaciones J ■ MINERASPMPRF^A^ niMChas horas ante la |^Jpgs 1912 puntos, se apuntó de siderurgias todas ellas d i .. . ...
U II l\l_^na factoría para poder gyg^ otros 12,99 y cerró a cierre con oferta. Aceros -15, ■
TATA! AMAÇ descargar el producto, 890,82 puntos, su nivel más alto Cerrajera -5 y Hornos -3, y | Ponferrada................................. 161 -----
bHlKLHHMO llevado en ocasiones desde desde marzo de 1974 mejoras de 3 en Auxüi^, 2 en ■ Quro Feloúera ....................................... 106 ------

puntos lejanos, a veces de índice de transportes Tubacex y 1 en Babcock.il
BARCELONA, 7 más de un centenar de registró asimismo una subida de Pocas operaciones pero ■

(Logos). - Entre kilómetros; del peso 2/5 puntos, mientras el de señalados retrocesos en laitloi-omotBKIinHlcn»
suspensiones de pagos y definitivo del producto ya servicios ganaba 0,93 puntos. químicas donde impelerás 1 ■ —------------------------------------------- --------------
quiebras se han presentado que la remolacha tiene tierra Reunidas pierde 18, Cep^ lu, ■
el pasado año en los 0 está mal deshojada 0 Siirrio 9 y Explosivos 6. Oferta I Altos Hornos............................................... 150 148
juzgados catalanes unas descoronada, etc; y de que ri para monopolios con descensos 11 Auxiliar F.C.................................................. 89 —
ciento cincuenta empresas les hacen, en muchos casos, L.L l lU 1 1 u jog tres componentes, ¥^’’11
con un pasivo conjunto del una liquidación con MADDTirÑñ flTTAVA los corros finales retrocesos de ■
orden de 6.500 millones de graduación inferior a la real. rIAUK 1 LLNU / Ub I nVn 20 en Mènera, 10 en Dragados y I ALIMENTACION
pesetas, cifra ligeramente y esto lo sabemos bien r-..nnrrñ r^r TDAMC bajas en tcxlos los componentes ■---------------------------------------------------
iñferior a lasde 1974,según - dice el periódico-, pues EMrKLoA Ut | KMINO" de inversion. Cierre pesado y ■
datos de la revista muchos agricultores han nnrr conoferta. I Azucarera............................................... ~
“Balance”. mandado hacer análisis de PORTES DEL PAIS 1 Ebro.......................................................... 705 670

A continuación la citada sus raíces y les han dado ______________________________ 1 Aguilas................................................... 158 158
publicación señala los diez -pongamos por ejemplo un rartfiona II
mayores fallidos de 1975 en dieciséis 0 un dieciséis y uAnpfn 7 /Cifra ¡ - El --------------------il

pn Me^opolitan^deMadrid 'fueen Sesión muy nerviosa con I QUIMICAS
¡°« n 0 f íaThan^uesto 1.9 74 la octava componía claro predominio de oferta para I

Fundiciones Sa mpe r |a factoría se las han pu española de transportes con un todos los sectores que al cierre 1
(metalurgia) con 708 » “n “torce y medjo. , manteniéndose. Lo má. I Petrdeos................................................. «2 423

3 «.KTiídl nuT de millones de pesetas y una dStacado del día la avalancha I Explosivos .................................................. 315 315
iÓmerciaí)? 546, Cadie Ï proseguirse ese síltem’a por phnMade 6.650per^na. I .............
Euromarca (ex distribuidora parte de los fabricantes, no o pelante del “Metro jj, uidmla 7 en Sevillana v 5 1
Mistol). 326; Infiesa (Fondo será extraño que para el madrileño” figuran por el |
inmobiliario), 317; futuro dejara de sembrarse volumen de ingresos las j hos oierden 9 75 nesetas I CONSTRUCCION
Ç®®/»"®**** Textil Balive, con el entusiasmo que ha siguientes compañías de ;¡^ra las químicas de 6 I

3 15; Gerardo Becker ocurrido en la actual transporte: Iberia, Renfe, en Croa v 5 en Cepsa v 1 nr^nartot; 820 830(conductores eléctricos), campaña, con el gasto Transmediterráneo, Aviaco, p^^g^ (jn alza^de 10 enteros I ,, onq onq
254; Costello Gonzalo inmenso que significa para em. de Transportes de Madrid, ¿ • de 9 en Dragados y I ......................................................... ???
(financiera), 2 2 3; la nación por pago de divisas Transportes de Barcelona y fuertes nara las 1 Inmobiliarias Metro........................... 239 235
transportes Pena 156; V •’ Remanido Rogue. ^3^’R^SnSÏ -12 I Vallehermosa...................................... 226
uJn tmcción") 151 ' ' ' ' StX X que moler'"" £n los puessos po^erlores y Torra. -10. Floja, ¡a. 1 ’
tconsxruccionj, loi. m p m figuran: Trasatlántica, Ibarra y siderúrgicas e inoperantes las I

Cía, Spantax, Naviera Aznar, inmobiliarias. 1 WJBWatlí»

Va^c“' Me“‘opólit'e‘'no‘'dí “ y induatriales. I Telefónica 215 213
p.prf 5..™ Fomento-I0,oferla 1 ....... 405 408N KS Estrecha. general al cierre. ■ ................................................... jgg jOS

t'l de la cuenta de _____________________________ 1 Tabacalera............................................. 325 -----
explotación de la compañía * I
Me tropolitano de Madrid M ADRID______ __ __________ I Astilleros .................. — - — 78
alcanzó los '—————■ I Metro......................................................... —’
pesetas en 1.974. Empieza la semana con una 1 p^^iix 628■ [lP.|||WítV7>Tn|rf>VllN •'oZujien de pasajer,^ 1 Ahorrotondo......................................... 1.M1,49 1.52428

1 L 1 1L L .^^N transportados en ese aiw y muchas cotizaciones I Seat.................................. .................... 162 164
alcanzo cifras cercanas a los 500 bancos. Los bancos con 1___________

descensos aunque suaves,
■ Cambio para el día 7 de enero de 1976 R S^TrS¿“1“2 mSS/di J"» ■çfflSllFEWÎliilSri

tadjrtrial» Tómenlo
CAMBIOS fechas invernales. enteros. Caídas profundas en el • • ■ N

O’VISA rnMPRADOR'" wPMrftrloR Compañía esta gector eléctrico, con baja de FaCtUfadOS DOFCOMPRADOR _VENlftOO^ presidida por Carlos Mendoza 2,39 en su índice particular, , r MVf ■■ f M w w.» rzPA
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Tras el “año de la recesión” vuelve a surgir 
como un símbolo heráldico e histórico
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LIBANO! otra vez, al

NACIENTE
Saluda esperanzado al 1976, año de la 
reconstrucción y da por cancelada la 
época temerosa de la recesión

TOKIO, 7 (Crónica por John SAAR, de “The Washington Post”, 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

El Japón ha cerrado, con una acción de “gracias a los dioses”, y felizmente, el 
libre de 1975, calificado de “año de la recesión”, cuando el primer ministro jefe del 
Gobierno, Takeo Miki, saludó esperanzado al 1976 como “año de la 
reconstrucción”. Felizmente, no sólo para los grandes magnates de la poderosa 
industria nipona sino también para el resto del pueblo, se ha dado por cancelada esa 
época temerosa de la peor recesión habida desde la postguerra.

También para esas naciones 
del Asia, cuyas fortunas y e - 
conomías cada vez están más 
ligadas al coloso insular, el 
señor M iki reafirmó sus 
promesas de que se 
emprenderán inmediata
mente una serie de medidas 
“ref I ac i onarias”, que 
tendrán su aspecto 
legislativo, social y político, 
mediante propuestas para el 
presupuesto. En todos los 
órdenes, aparte de las 
palabras triunfales del jefe 
del Gobierno, se prevé un 
año de sostenida 
recuperación económica 
para este año de 1976 recién 
comenzado.

a los miembros del 
Gobierno implicados en los 
departamentos 
económicos).

LOS SINDICATOS, 
MAS ALl-A...

SUSPIROS DE 
ALIVIO

Estas noticias acerca del 
rumbo favorable del Japón 
han sido acogidas no sólo 
con satisfacción, sino con 
verdaderos suspiros de alivio 
en cada capital nacional del 
Asia Oriental porque, antes, 
la recesión global había 
demostrado la dependencia 
de las economías del área* 
con respecto a la nipona; se 
ha resaltado así el papel del 
Japón como líder 
económicoi exclusivamente 
superado por los Estados 
Unidos en este área vasta y 
populosa del mundo. Si las 
cosas van bien en Tokio, así 
también irán en Bangkok, 
en Yakarta, en Manila en 
Seul --es lo que se dice aquí. 
Así, pues: la prosperidad de 
la mitad del Extremo 
Oriente reposa en él auge 
del Japón.

Ya el año recién pasado, 
el Gobierno nipón presentó 
Cuatro sumas de medidas 
contra la recesión, sin que se 
consiguiera de primeras, 
ninguna mejora notable de 
una economía que 
empezaba a enfermar. Con 
precaución, destinadas a 
hacer moverse a la 
economía suavemente hacia 
adelante, sin acelerar el 
proceso inflacionario, las 
cuatro agrupaciones de 
medidas fueron condenadas

Inclusive la industria, el 
comercio y los sindicatos 
han ido más alia que las 
áutoridades en sus 
predicciones y esperanzas 
optimistas. El Instituto de la 
Economía Nacional, 
mediante una encuesta 
investigadora, predice una 
tasa de crecimiento en el 
producto nacional bruto de 
un 3,5 por ciento para el 
año fiscal de 1976, contra 
los cálculos guberna
mentales en este sentido, 
que, a pesar de ser 
moderadamente optimistas, 
lo fijan en un 2,2 por 
ciento. Antes, hace poco 
más de un año, la economía 
japonesa había empezado a 
tocar fondo; pero, ahora, 
contando con las cifras de la 
recuperación, ya se prevé 
para dentro de dos años, un 
índice de crecimiento del 
producto nacional bruto de 
un 7,9 por ciento.

No obstante, los 
observadores —muchos de 
ellos extranjeros, de países 
occidentales, y más 
concretamente de 
Norteamérica o de la 
Alemania Occidental —se 
muestran más reservados; y, 
aunque reconozcan que el 
Japón ha hecho, en poco 
más de seis meses, progresos 
tan considerables como 
sorprendentes, creen que 
para cuando concluya el 
bienio que ahora sé inicia, la 
tasa de crecimiento será un 
tanto más baja: alrededor de 
un cinco o de un seis por 
ciento.

menos de un cinco por 
ciento. Un reciente informe, 
muy detallado y veraz, del 
Ministerio nipón de 
Comercio Internacional e 
Industrial, claramente 
trazaba la dependencia de 
nueve naciones de Asia con 
respecto al antiguo imperio. 
Entre ellas, Taiwan, Malasia 
y la enorme Unión India. 
Como un ave fénix 
prodigiosa el Japón, en 
suma, vuelve a surgir una 
vez más, como su símbolo 
heráldico e histórico: el sol 
naciente.

Rallye auto-moto-.

HA MUERTO
; FEZ, 7 (Alfil).- Michel 

Lutz (sobre Honda 250)uno 
de los participantes del rallye 
Costa de Marfil-Costa Azul 
que no se encontraba ayer en 
esta ciudad al cierre de 
control, ha fallecido el 
martes a las 5 h. 00 gmt a 
causa de un accidente a 150 
kilómetros al este de Fez, 
según infonna la policía. El

PRIMERO,SEVERIDAD

por los presionados indus- 
frlales, tildándolas 
“demasiado pocas 
demasiacfo tarde”.

UN BUEN TRABAJO

de 
y

El pesimismo 
desvaneció, empero, con el

se

anuncio de que el 
presupuesto para 1976 
estaría en un catorce por 
ciento por encima del nivel 
del de 1975, con grandes 
asignaciones para obras 
públicas, vivienda y 
financiación o fomento a la 
exportación.

“—íEs un presupuesto 
[ñuy positivo! —” lo juzgó 

un d estacadoj u biloso 
portavoz 
federación

“Creo 
ellos han 
trabajo”.

de la poderosa 
patronal nipona, 
—agregó— que 

hecho un buen

(Al decir ellos, se refería

borde de la guerra
Los falangistas de derechas se niegan a proporcionar 
alimentos a los refugiados palestinos

BEIRUT, 7 (Efe).— Líbano se encuentra nuevamente al borde de una vuelta a la guerra civil 
que por espacio de nueve meses ha causado muchas muertes y grandes daños al país; después 
que el comité, que trataba de mediar entre las partes enfrentadas, suspendió la reunión de 
anoche.

La tregua de año nuevo se halla en peligro porque una situación explosiva sigue 
desarrollándose ante la negativa de los falangistas de derechas a proporcionar suministros 
alimentarios a los refugiados palestinos del campamento de EkZaatar, este de Beirut, que,según 
los falangistas,es una pieza claKze de los izquierdistas para aislar los barrios cristianos de la 
ciudad.

El alto comité coordinador, que agrupa a representantes de las partes enfrentadas y de las 
fuerzas de seguridad, suspendió la reunión después que miembros izquierdistas y palestinos se 
retiraron de la misma para protestar contra lo que ellos califican de un incumplimiento de la 
promesa de permitir llevar alimentos a Tel Al-Zaatar.

La tensión aumentó el día en que once personas resultaron muertas, el número más elevado 
en los que va de año, y de 30 a 40,secuestradas.

Pinochet y los comandantes 
en jefe de las FF. AA.

DUELO CRIOLLO"
ENTRE UNA

REUNION DE CAMARADERIA MUJER Y SU
SANTIAGO DE CHILE, 

7 (Efe).— Los comandantes 
en jefe de las Fuerzas 
Armadas chilenas 
sostuvieron una reunión de 
camaradería con el primer 
mandatario, general

MICHEL LUTZ
accidente se produjo por 
reventón de una rueda. Lutz 
murió en el acto.

Nacido en 1947 en 
CtJmar (Alto Rin), donde él 
reside actualmente Michel 
Lutz deja viuda y una 
pequeña niña. Su cuerpo ha 
sido transportado al depósito 
de Guercif (110 km. al oeste 
de Ouúja).

Angola

Augusto 
palacio 
veraniego

Pinochet en el 
presidencial 

en la ciudad

EX-AMANTE
balnearia de Viña del Mar.

La información fue 
proporcionada esta tarde 
por la secretaría de prensa 
de la presidencia de la 
República, lo cual biene a 
desmentir versiones 
circulantes en el exterior. 
“En esa oportunidad 
—agregó— tanto el general 
Augusto Pinochet como los 
señores integrantes de la 
Junta de Gobierno, 
aprovecharon para comentar 
y analizar algunos asuntos
relacionados con
actualidad 
internacional”.

Asimismo

nacional

se dio

I a 
e

a
conocer que ^el Jefe del 
Estado tiene proyectado 
visitar el norte y sur del país 
en enero y febrero.

RETIRADA
SOVIETICA?

Vendo ella

Como indicación de la 
severidad a que llegó la 
recesión, baste con decir 
que el Gobierno del señor 
Miki se vi ó obligado a 
recurrir a detener el déficit 
mediante la financiación de 
un 30 por ciento del 
proyectado presupuesto. 
” Es una política razonable 
bajo las presentes 
circunstancias”-- juzgó un 
destacado economista 
occidental, “pero —añadici— 
constituye una ruptura con 
la tendencia tradicional 
liberal-conservadora de la 
postguerra, mediante la cual 
el Japón salió triunfal de las 
heridas casi mortales de 
cuatro años de guerra 
perdida.

En los seis u ocho 
últimos meses del año 1975, 
las importaciones niponas 
de siete estados del Asia 
Oriental, que casi pudieran 
considerarse asociados de 
la economía del Sol 
naciente descendieron en un 
24 por ciento, mientras que 
las exportaciones a esos 
mismos países bajaron a

Moscú respalda el principio de que todos los 
extranjeros deben salir del país

WASHINGTON, 7 (Por George C. WILSON del “Washington Post” 
en exclusiva para ARAGON/exprés.)
La administración Ford está “animada” por los nuevos signos de que la Unión 

Soviética “respalda actualmente elprinc^io de que todos los extranjeros deben salir 
de Angola”, declaró el domingo un ayudante presidencial.^ El ayudante Rithard 
Cheney señaló en el programa de televisión “frente a la nación” que era demasiado 
pronto para precisar si estos signos conducirían efectivamente a una retirada 
soviética en Angola. Añadió que si tal retirada llegara a producirse era posible que la 
respuesta del presidente Ford incluyera el acceder a la demanda del Senado de 
cortar la ayuda secreta norteamericana a fuerzas angoleñas.

“Hay, al menos, un indicio preliminar público —un editorial sin firmar (parecido 
en “Pravda”- de que la Unión Soviética apoya ahora el principio de que toáoslos 
extranjeros deben salir de Angola. Habrá que esperar varias semanas a ver que es lo 
que sucede realmente”, añadió Cheney. En otro desarrollo relacionado con Angola, 
la agencia oficial de noticias china, Hsinhau, ha acusado a la Unión Soviética de 
“provocar la guerra civil". . , «

El presidente de los Estados Unidos, Gerald Ford, como parte déla moderada 
diplomacia” que dijo Cheney en su intervención ante la televisión, ha enviado cierto 
número de mensajes a diversos estados africanos estableciendo la posición 
norteamericana sobre Angola. ,

Los dirigentes del Sudán y Uganda figuran entre los que han recibido tales 
mensajes, cuyo contenido no ha sido hecho publico.

Por medio de tales mensajes, dice la Casa Blanca, el presidente quiere establecer 
un diálogo con los africanos, antes de que se inicie el jueves en Addis Abeba la 
proyectada conferencia sobre Angola de la Organización para la Unidad Africana.

BUENOS AIRES, 7 (Efe).- 
Azucena Lidia Arindfi de 
Sander, argentiña de 56 añoe, 
demostrando sus habilidades en 
el “duelo criollo” (con poncho 
y facón), antes de pasado un 
minuto de comenzada la lucha, 
dio muerte mediante certera 
puñalada a su ocasional 
contrincante, Jorge Manuel 
Cuadrafuerte, chileno de 40 
años.

El hedió ocurrió en la noche 
dd pasado 31 de diciembre en d 
típico barrio de “La Boca”, a 
orillas dd Riachuelo (vía fluvial 
que separa la capital federal de 
la provincia de Buenos Aires), 
ante la presencia del amante de 
Azucena y de un amigo de éste, 
ambos uruguayos. Francisco 
Videla, de 44 años, y Waldemar 
Washington Gü Pereyra, de 23, 
son respectivamente, sus 
nombres. La infoimación sobre 
los hechos fue difundida ayer, 
tras . una ardua pesquisa por 
parte de las autoridades 
policiales.

Los hechos se produjeron 
cuando la mujer, que había 
vivido antes con Cuadrafuerte 
llegó a una “pizzeria” donde 
estaba éste en compañía de los 
dos uruguayos. El chUeno, 
entonces, sacó un facón y 
desafió a pelear a Videla, quien 
aceptó el reto, pero el combate 
no pudo comenzar ante la 
decisión de la mujer.

Esta, que también portaba un 
arma blanca, dgo: ‘ No voy a 
permitir que nadie muera por 
mí. Esta me la juego yo” y le 
espetó a Cuadrafuerte: “Dale, 
pelea si sos hombres, como 
decís”. Este atacó a fordo, pero 
la mujer paró el puntazo y 
contestó con un envío certero d 
corazón del chileno, que cayó 
muerto en el acto.

USA PRESTA 
DINERO A LA 
REPUBLICA 
DOMINICANA

WASHINGTON, 7 
(Efe).— Él banco dk 
Exportación e 
Importación de Estados 
Unidos (Zximbenk) 
concedió ayer a I» 
RepdbUca Dominica na 
un crédito directo por 
valor de 23,5 mtk' mes de 
dólares para fkianciar 
parte de un programa de 
compra de material 
eléctrico en Estados 
Unidos.
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París, ante el nuevo año i 

Habrá cambios 
en el Gobierno
Saiivagnargiies podría 
ser enviado como 

embajador a U.S.A.
PARIS, 7 (Crónica por Jim HAGLAND, de 

“The Washington Post” en exclusiva para 
ARAGON/exprés. )

Las llamadas “escuadras de la temperatura” han realizado la 
primera incursión del invierno presente: hasta ahora han 
sorprendido “in fraganti” a sesenta y cuatro directivos o 
responsables de edificios públicos con las manos si no en la caja 
de los cuartos, si sobre el radiador de la calefacción, calentándose 
a excesiva temperatura.

Esta vigilancia casi policial se hace dentro de los estuerzos y 
medidas puestos en práctica por las autoridades a fin de hacer 
frente a la crisis de la energía, que en ésta, la mayor potencia 
latina, se ha tomado tal vez demasiado en serio, para reducir el 
cortsumo de gasolina, nafta, fuelóleo y otros derivados del 
petróleo, cada vez más caros y cada vez más escasos; los 
robernantes de la república han prohibido que las calefacciones 
en bancos, municipios, hoteles, almacenes, tiendas, agencias de 
viajes, estaciones inmuebles etc. funcionen a más de setenta y 
cinco grados centígrados. . , ■

Pero, por lamentable que sea, no hay ley -sobre todo si es 
desagradable- que no se pueda imponer sin coacción -o sin 
castigo-, y sin policías que refuercen y hagan cumplir esas 
disposiciones se han creado unos agentes, que operan en grupo o 
cuadrillas (llamadas “las escuadras de la temperatura ), 
dependientes del fiel control, o departamento de pesos y 
medidas —organismo creado durante la Revolución Francesa de 
1789-1974-, encargados de hacer cumplir las medidas en 
cuestión. Tales inspectores realizaron la primera de sus “razzie ’, 
en París y en otras 19 ciudades de provincias durante la semana 
pasada y lo que va de la presente; penetraron, en total, en 
doscientos setenta edificios y locales armados de termómetros en 
lugar de las habituales pistolas automáticas del 38 (nueve corto), 
que llevan policías y gendarmes, y, con ellos en mano, 
comprobaron que, en infinidad de esos inmuebles y locales 
“allanados” y “registrados”. Jas calefacciones estaban tan altas 
que semejaban a un baño turco fuertecito. Por esta ^primera vez, 
los inspectores de las “escuadras de la temperatura” no hicieron 
más que las acostumbradas y severas amonestaciones a los 
friolentos usuarios, con Iji advertencia de que, en la segunda 
ocasión en que los agarrasen con las manos en la masa —o, mas 
exactamente, en el radiador- les multarían con penas 
pecuniarias entre quinientos y novecientos francos (de 7.800 a 
13..500 pesetas, aproximadamente).

Así pues, éste promete ser un invierno más gris y frío que los

antecedentes desde los años de la guerra y de la postguerra tanto 
en las orillas del Sena como alas del Ródahex

Entre tanto, entre los vendavales del invierno —que cada vez 
es más ventoso que helado—, se habla de crisis en las alturas de la 
administración; más, si no crisis, al menos lo que parece seguro es 
que vendrá una reorganización del gabinete, que se preve tan 
inevitable como las nieves que también amenazan y que caen, 
indetectiblemente, todos los inviernos. Y esa reo^anizacion, que 
parece decidida y propiciada por el presidente de la República, 
M Valéry Giscard d’Estaing -conforme trasciende por todos los 
círculos de París-, ¿cuándo y cómo será...? El pruner 
mandatario “podó” -como aquí se dice- su gobierno el ái de 
enero de 1975, luego de veinte meses en d poder; æ ^r» 
haga este año otra vez algo semejante el señor Giscard d Estaing 
quien gusta de parecer un hombre dinámico.

Hay rumores sobre quiénes serán los ministros y secretarios de 
estado “relevados” o intercambiados. Se especula, sobre t^o, en 
torno a la figura del ministro de negocios extranjeros, M. Jean 
Sauvagnargues, quien iría de embajador a los Estados Unidos y 
que la cartera la ocuparía, a su vez, el actual jefe de la ntiision en 
Washington, D.D., M. jaequies Kosciusko-Monzet, diplomático 
considerado como un americano fino, lo que parece ser, ademas, 
un preparativo más para el proyectado viaje del Jefe del Estado 
galo a Norteamérica, programado para mayo proximo.

Desde la hasta ahora discreta posición derechista moderada, se 
critica al gobierno de París de fallos en la economía, de falta de 
verdadero liderazgo político y de otros problemas iiacionales. Un 
líder conservador del U.R.D. (gaulljsta)decía esta ultima semana 
que había problemas que se habían empeemado tras la época del 
general De Gaulle y de Pompidou; entre éstos citalw a la baia de 
la tasa de natalidad; al aumento del paro forzoso (o deæmpleo), 
al aumento de los impuestos, así como a otros relativos al 
sentido nacional; a la defensa de la patria.

En relación con el descenso de la tasa de natdidad -cuestión 
que preocupaba muchísimo a los nacionalistas y derechistas en la 
óre-guerra (1930-1939)- tal asunto vuelve a mquietar a los 
“buenos franceses”, entre quienes se cuentan los post-gaullistas 
de la U.R.D., y otros, y se hacen comparaciones, a veces con 
amarga sorna e ironía, acerca de lo absurdo de la liberalizacion 
del aborto y del divorcio, pues -alegan- aparte de razones 
morales, no está Francia para afrontar ahora a una población 
estacionaria. Efectivamente, en el nuevo censo -cuyos datos han 
sido facilitados recientemente-, la población nativa de r rancia 
sólo ha crecido en un 5,7 por ciento entre 1968 y 1976,- 
actualmente, la problación entera se cifra oficialmente en 
cincuenta v dos millones seiscientos veinte mil habitantes 
(52.620.000). La revelación de este montante humano ha 
llamado poderosamente la atención del pueblo y de las minorías 
francesas- y éstas todavía tienen una fuerte posición burgués, y 
un profundo patriotismo soterrado, que, en casos como este, 
puede aflorar. , , i

“Los franceses, que constituyen catorce de cada mil personas 
sobre la tierra hoy en día, sólo representarán en seis por mü (6 
por 1000) en 2075 , si continuase esta tendencia descendente 
escribía un editorialista del rotativo parisiense “Le Monde , con 
un deje de tristeza en un artículo titulado ‘ ¿Mas ataúdes que

París —dicen— se ha estacionado en los dos millones 
trescientos mü habitantes; esto, en el núcleo urbano puramente 
parisioise que, con los barrios satélites, suman mucho más. Pero, 
las gentes van prefiriendo las ciudades del sur, con mejor clima y 
mayores facUidades de vivienda, perdiendo la atracción que antes 
sentían por la “vUle lumière”.

SEGDIRft lo
INFLACION

RIO DE JANEIRO, 7 (Crónica por Leonard 
GRENWOOD, de “Los Angeles Times”, especial 
para ARAGON/exprés)

Para los brasileros, el año 1976 no aportará sorpresas en' 
el frente económico. Los especialistas dicen que la inflación 
será la de costumbre, y cuando han transcurrido e^sas 
jornadas desde la iniciación del nuevo año ya se ha iniciado 
la subida de los precios.

Compra ei señor minisuo , 
ha. manifestado un ama de 
casa de clase media, que 
tiene cuatro hijos pequeños, 
cuando se le preguntó su 
opinión sobre las cifras 
facilitadas por el ministro de 
Finanzas.

Al igual que muchos 
otros, el principal periódico 
de Río, “Jornal do Brasil”, 
publicó, sin comentarios, 
dos días después de las 
declaraciones de Simonsen, 
su propia lista de precios de 
artículos básicos...

En una relación de cien 
artículos de primera 
Recesidad a excepción de 

ueve, todos subieron de 
precio entre enero y 
diciembre de 1975. 
Partiendo de un reducido 
grupo de artículos esenciales 
que constituyen la base de 
la alimentación brasileña, 
tales como harina de 
mandioca, carne de vaca de 
tercera y quesos, la encuesta 
demuestra que dichos 
artículos subieron en un año 
más del 70 por ciento como 
promedio.

Al pasar revista a los 
precios de los mercados 
callejeros donde los 
brasileños compran la fruta, 
vegetales, pescado, pollos y 
huevos, la subida de los 
precios en espiral es aún más 
espectacular. El melón y la 
papaya —dos frutas muy 
comunes— casi 
cuadruplicaron Tos precios, 
y las bananas, de las que hay 
gran profusión en todas las 
colinas que hay en torno a 
Rio de Janeiro, cuestan el 
doble. Otras frutas y 
vegetales dupli caron 
también sus precios, 
incluyéndose en ellas las 
lechugas, cebollas, limones, 
uvas, naranjas, etc. El 
pescado, en general, triplicó 
el valor de venta al público.

El 1 de enero los 
cigarrillos subieron un 41 
por ciento, el precio del pan, 
el 20 por ciento, las bebidas 
no alcohólicas, el 9 por 
ciento y el agua mineral 
embotellada, alrededor del 
20 por ciento.

Las tarifas de autobuses 
experimentaron un 
incremento del 15 por 
ciento a partir del 16 de este 
mes y los seguros 
obligatorios de automóviles, 
para aquéllos que no ios 
pagaron antes de la 
medianoche del 31 de 
diciembre, se han casi 
cuadruplicado.

Las cuotas escolares 
subirán próximamente y el 
precio de los autonroviles 
aumentará entre el 10 y el 
30 por ciento según la 
marca y modelo. Todas las 
piezas de repuesto 
registrarán igualmente 
incremento de precios, 
desde neumáticos a baterías. 

Tras la larga lista de 
artículos-cuyos precios han 
experimentado un 
incremento, los sindicatos 
han comenzado a exponqf 
sus pretensiones para 
incrementos salariales. Los 
obreros de la construcción 
desean un aumento de paga 
del 50 por ciento sobre el 
que perciben actualmente.

El piirvistro de Finanzas, 
Mario Henrique Simonsen 
—ouyá crediljdad ha sufrido 
algunps reveses en los dos 
últimos áños al tener que 
revisarse, y corregirse, sus 
pronósticos— dice que las 
ciVas definitivas demuestran 
que el coste de vida se 
interementó para ...los 
brasileños el año pasado en 
el 29,4 por ciento, frente al 
34,5 por ciento del año 
precedente.

“Me gustaría saber dónde

•
LA "AMERICAN MOTORS" SANCIONADA CON 252 MÍLLONES DE 
PESETAS POR vender AUTOMOVILES DEMASIADO CONTÁMINADOS

RANA GIGANTE
STUTTGART (Alemania Occidental).- Un pe
so exacto de 394 gramos, lo que supone algo ex
traordinario para este tipo de criatura, arrojó la 
rana gigante de Blomberg, durante el inventario 
realizado en el Zoológico de Wilhalma, al cerrar 
el año 1975. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi)

SACRAMENTO (California, 
EE.UU.), 7 (Crónica de Robert 
JONES de “Los Angelas Times”, 
especial para ARAGON/exprés.)

Le ha sido impuesta una multa 
equivalente a 252 millones de pesetas a 
la “American Motors Corporation'* por 
el Departamento de Recursos Naturales 
(ARB) por producir automóviles que 
excedían los límites fijados oficialmente 
de contaminación y proporcionar al 
“ARB” pruebas falsas que no reflejaban 
los verdaderos niveles.

El “ARB” también interrumpió las 
ventas en California de todos los 
vehículos de la “American Motors 
Corporationss (AMC), que van provistos 
de motor v-8, hasta que la gigantesca 
empresa automovilística corrija el 
equipo anticontaminación para que 
cumpla con los requisitos legales 
establecidos.

Un portavoz de la compañía dijo que 
la paralización de las ventas supondrá un 
notable revés para la “AMC”.

La acción tomada en Sacramento 
contra la “American Motors*’ es la más 
firme de las tomadas contra un 
fabricante de automóviles por violar los 
niveles de contaminación establecidos 
en California.

El presidente de la “ARB**, Torn 
Quinn, dijo que podría tomarse acción 
legal adicional si nuevas investigaciones 
dan por resultado que los datos sobre 
niveles de c ontaminftción fueron 
falsificados intencionadamente.

“Nunca hemos visto unos coches más 
c on taminadores**, dijo Quinn. Las 
pruebas realizadas p or “ARB” 
encontraron que el ochenta y cinco por 
ciento de todos los automóviles 
equipados con motor v-8, producidos 
por la “AMC** violan las normas 

establecidas sobre la emisión de 
m onóxido de carbono y óxido de 
nitrógeno.

Los representantes de la “AMC** en 
Detroit se negaron a hacer comentarios 
sobre la acción de la “ARB**, diciendo 
que la compañía no había récibido 
datos oficiales de violación.

El año pasado el “ARB** impuso una 
multa a la “Chrysler Corporation** de 
una suma equivalente a 19,6 millones de 
pesetas, pero Quinn dijo que las 
violaciones de la ^AMC** son “mucho 
más graves**.

La acción contra “Chisler** fue 
tomada una vez que los propios datos de 
la compañía revelasen contaminación 
exclusiva, dijo Quinn. En el caso de lo 
“AMC** las pruebas de la compañía soii 
“totalmente falsas**. Alegando en 
cambio que sus coches eran de los mas 
limpios de los producidos en América.
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Alto a la coacción en Francia

NI UN FRANCO
MAS Se entregará en concepto 

de rescate de personas 
secuestradas

Poniatowski pone en marcha su plan de 
“mano dura” impidiendo la entrega 
de 180 millones para la libertad del 
presidente de Phonogram

PARIS, 7 (Efe).- "Alto a la 
coacción", ha decidido el Gobierno 
francés, para poner fin a"la serie de 
secuestros, de chantajes y de maniobras
de una "neomafia" que parece
extenderse en Francia.

La policía, afirmó el ministro del
Interior, impedirá en lo sucesivo que
sean pagados los rescates exigidos por 
secuestradores y raptores. El Gobierno 
tomó esta decisión la pasada noche tras 
la captura de 2 de tos seis secuestradores 
del presidente de "Phonogram" (filial de 
Philips), Louis Hazan. El dinero que la 
s(x:iedad y la familia de Louis Hazan, 
secuestrado el 31 de diciembre cuando 
presidía un consejo de administración, 
se disponían a entregar a los raptores 
fue recuperado en la tarde del martes: 
unos tres millones de dólares. Dos 
miembros de la banda fueron detenidos. 
Pero el presiente de la conocida firma de 
discos está todavía en manos de sus 
secuestradores. La policía, siguiendo 
instrucciones del Gobierno, impidió 
fuera entregado el rescate, aún a riesgo 
de poner en peligro la vida de Hazan. El 
ministro del Interior opina que sólo 
utilizando "la manera fuerte" e 
impiendo que se paguen enormes 
cantidades por el rescate de las personas 
secuestradas, se pondrá punto final a la 
serie de operaciones delictivas: 
chantajes, coacciones, raptos, etcétera. 
La experiencia de las últimas semanas 
incitó al ministro del Interior, ministro 
de Estado, Michel Poniatowski —hombre 
de confianza del presidente de la 
República Giscard d'Estaing- a emplear 
"mano dura". En tres "affaires^^ 
sucesivos de secuestros los "gansters" 
(bandidos) cayeron bajo las balas de los 
especialistas de tito a larga distancia de 
la brigada "anti-gang". Aprovechando 
unos segundos de distracción de los 
bandidos los especialistas de la policía 
colocados en puntos estratégicos con 
fusiles provistos de dispositivos a larga 
distancia, dispararon hiriendo 
mortalmente a los secuestradores. El 
disparar contra los "gangsters 
constituyó el primer paso de la nueva 
política "dura" gubernamental. La 
decisicMi de impedir que se pague el 
precio exigido por el rescate' de los 
secuestrados es ej segundo paso, 
arriesgado, pero firme.

»
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detenidos confesarán y dirán el paradero 
del secuestrado. Aunque parece que 
afirmaron que ellos no saben nada de 
nada. "Unos desconocidos les 
propusieron ir a un restaurante de la 
plaza de la Bastilla para recoger un 
paquete", sin más. Dicho paquete 
debían enviarlo por correo a una ciudad
de provincias.

En todo caso el 
Interior, temiendo que 
Francia el bandidaje a 
pensado cortar por lo 
está amenazada, como

Ministerio del 
se extienda en 
la italiana, ha 

sano. "Francia 
algunos países

extranjeros, con ver generalizado un 
sistema de secuestro y rehenes del que 
nadie podría sentirse a cubierto. Las 
consecuencias de la evolución de los 
procedimientos de la "neo-maffia" son 
incalculables.

Y con objeto de "detener la peligrosa 
escalada del crimen, afirma el Ministerio 
del Interior, los servicios de policía se 
opondrán por todos los medios a las 
entregas de rescates. Se dara prioridad a 
la identificación y detención de los 
criminales".

En general, los comentaristas 
aprueban la posición gubernamental, 
aunque algunos opinan que implica 
muchos riesgos, y que en lo sucesivo las 
familias víctimas de secuestros no 
avisarán a la policía para evitar el drama.

COACCION DECANTANTES

Por de pronto, en el "affaire Hazan", 
en el que persisten numerosos puntos 
misteriosos (algunos hablan de maffia en 
los negocios del espectáculo, y de 
coacción de cantantes y hombres de 
casas de discos) la policía ha recuperado 
el Importe del rescate (15 millones de 
francos, unos 180 millones de pesetas. 
Un auténtico record) y ha detenido a 
dos cómplices de los secuestradores, los 
dos jóvenes encargados de recoger el 
rescate.

La operación tuvo lugar en la 
céntrica calle de la Bastilla de París. Sin 
ninguna dificultad la policía, advertida 
de la hora de la cita, detuvo a los 
ingenuos malhechores. Pero Louis 
Hazan no ha sido puesto en libertad. La 
brigada "anti-gang" confía que los dos

exprès
SECUESTRO EN 
HONDURAS

TEGUCIGALPA, 
(Efef- La policía 
Honduras continúa

7 
de 
la

búsqueda de José Antonio 
Soto, secuestrado el pasado 
domingo, día cuatro, en una 
conocida colonia de San
Pedro Sula, 
país

Según 
testigos, el 
Reynaldo

en el norte del

versiones de 
desaparecido y 
Pérez, fueron

asal todos por ocho 
desconocidos armados de 
puñales que les robaron 
dinero y otras pertenencias.

EL «METRO»
QUE NO LLEGA

A la lentitud de los trabajos se suma el temor de 
que las máquinas provoquen el estrepitoso e 
irreparable derrumbe de dos mil años de historia
roma, 7 (Crónica por William TRUCHY de “The Los Angeles 

Times”, en exclusiva para ARAGON/exprés.)
Cuando se propuso la nueva linea o red del “metro” de Roma, las autoridades y 

el pueblo abrigaban esperanzas de que estuviera lista para funcionar con ocasión de 
los juegos olímpicos, que tuvieron cano escenario la ciudad eterna... en 1960.

Sin embargo, no fue hasta 1963 en que empezara el trabajo para las nuevas 
lineas; y, entonces, los altos funcionarios municipales predijeran que la red se 
abriría a tiempo para recibir a los millones y millones de peregrinos que acudirían a 
la urbe con motivo del Año Santo de 1975... Empero, el Año Santo vino y pasó; y 
todavía las brigadas de obreros que trabajan en las lineas que han de xr del 
ferrocarril subterráneo urbano de Roma siguen laborando..., como dicen los 
humoristas, lenta pero ^“inseguramente”.

No obstante, las obras para la 
"gran red del metro" de Roma 
siguen; no se han interrumpido, 
y una de las bromas y chistes 
más corrientes en la actualidad 
romana es que esos ingenieros, 
capataces y trabajadores deben 
haberse perdido en las entrañas 
de la tierra -como los 
personajes de una vieja novela 
de Julio Verne: "En las entrañas 
de la tierra"-, y tal vez estén a 
pu nto de salir p or las 
Antípodas, luego de haber 
barrenado de parte a parte el 
globo terráqueo; es decir: por la 
superficie de Australia o de 
Nueva Zelanda.

estaremos excavando por el año 
2.000".

IRREPARABLE 
DERRUMBE

UN KILOMETRO 
ALAÑO

Hoy en día, la línea principal 
en construcción que recorre 
unos doce kilómetros, desde los 
estudios cinematográficos de 
"Cinecita" en los arrabales del 
sudeste de la capital, que 
atraviesa parte del centro, va 
progresando a razón de menos 
de un kilómetro anual.

"-Nosotros esperamos que la 
mayor parte de esta linea 
funcione hacia 1978" —ha 
declarado al respecto el 
arquitecto municipal doctor 
Giuseppe Tomandini-, "y toda 
ella entrará en servicio hacia 
1985".

Otro miembro del 
consistorio, un concejal, ha 
afirmado en relación con la 
laboriosa construcción de la red 
del "subte" romano:

"-Se ha programado que una 
segunda línea empiece a 
funcionar este año, en 1976; 
pero, con la serie de problemas 
que afrontamos, todavía

En realidad, el subsuelo de 
Roma presenta más dificultades 
que el de cualquier ciudad del 
mundo; porque ese subsuelo 
romano está relleno de historia. 
Catacumbas y corredores se 
cruzan y entrecruzan bajo 
monumentos históricos de hace 
dos mil años, y algunas veces, 
más. Cunden temores, asimismo, 
que Las máquinas de obra; 
públicas hagan retemblar los 
viejos edificios, de los que Roma 
se enorgullece y se vengan abajo, 
en. el estrepitoso e irreparable 
derrumbe de esos dos mil años 
de historia y de arqueología.

Entre tanto, por otra parte.

la completa red de un ferrocarril 
subterráneo constituiría un 
formidable desahogo para una 
urbe concentrada, cuyo tránsito 
rodado la hace padecer de 
constantes colapsos de tráfico.

Ante los problemas que se 
plantean a nivel y bajo nivel, el 
arquitecto municipal Giuseppe 
Tomandini ha confesado:

"-N osotros previmos algunas 
dificultades; pero cada vez van 
surgiendo otras, cada vez peores; 
más de lo esperado".

La primera línea del "metro" 
de Roma, que fuera planeada 
por Mussolini antes de la 
segunda guerra mundial, se 
completó en 1955, y va desde la 
estación central de ferrocarriles 
a la convención y a un complejo 
gubernativo ubicado al sur de la 
ciudad.

LOS CONVICTOS DEL WAlEkGATE
PIDEN NUEVO JUICIO

WASHINGTON, 7 (Efe>- 
Los abogados de ios cuatro altos 
funcionarios del Gobierno 
condenados en el escándalo 
Watergate pidieron ayer un 
nuevo juicio en el que declare el 
ex4>residente Richard Nixon.

Los abogados alegaron que la 
publicidad dada por la prensa al 
juicio y los errores del juez 
encargado de la causa, John 
Sirica, hacen necesario un nuevo 
juicio.

John Mitchell, exsecretario 
de Justicia, su ayudante Robert 
Mardigian, el jae del gabinete 
de Nixon H.R. Haldeman y su 
ayudante John Ehrlichman, 
ftieron condenados hace un ario 
por conspiración. Todos menos, 
Mardían, fueron condenados, 
asimismo por perjurio.

Mardian fue sentenciado a

una pena de 10 meses a 3 años 
de cárcel. Ninguno ha pasado 
hasta ahora ni un día en la 
cárcel.

Los abogados de los cuatro 
convictos insistieron en la 
necesidad de que.Nixon declare 
en nuevo juicio “ya que fue el 
centro del escándalo”.

Nixon fue peidonado por el 
presidente Ford de sus posibles 
mplicaciones en el escándalo. El 
expresidente no declaró en el 
juicio de sus colaboradores 
alegando motivos de salud.

El Tribunal Federal deberá 
ahora confirmar las sentencias 
de los cuatro convictos o abrir 
un nuevo juicio. En los medios 
legales norteamericanos se cree 
que el caso llegará hasta el 
Tribunal Suprema

EVASION DE CIN
CO RECLUSOS

LIVORNO, 7 (Efe).- 
Cinco reclusos han escapado 
de la cárcel de la isla de 
Pianosa, frente a la costa sur 
de L ivomo, informan las 
autoridades.

Los prisioneros fueron 
ayudados por sus cómplices, 
que les aguardaban en una 
lancha. Escaparon mientras 
el resto de los reclusos veía 
la televisión.

pesetas), según ha informado 
un portavoz del 
departamento de Defensa.

La causa del fuego por el 
momento se desconoce, 
añadió el portavoz.

EE. UU. DOBLARA
SU CONSUMO 
ENERGETICO PARA 
EL AÑO 2.000

EL EMBAJADOR

PERUANO EN

CHlLEz LLAMADO

A SU PAIS

INCENDIO EN EL 
PENTAGONO

WA SH/NG TON, 7
fEfcf - Un incendio que 
anoche se declaró en una 
cafetería del Pentágono lia 
causado daños por un valor 
de unos 400.000 dédares 
(alrededor de 24 millones de

WASHINGTON, 7 
(Efe).- Los norteamericanos 
doblarán su consumo de 
energía de aquí a finalej de 
siglo, predijo ayer un 
informe gubernament ,i al 
asegurar que la mitad d'’ este 
aumento sería en energía 
eléctrica.

Según un estt Jio de la 
o/icina de mineríí federal, el 
aumento del consumo 
energético en Estados 
Unidos crecerá a un ritmo 
anual del 2,5 por ciento.

SANTIAGO DE CHILE, 
7 (Efe).— El embajador del 
Perú en Santiago viajó ayer 
imprevistamente a Lima 
llamado por su . Gobierno, 
presumiblemente para 
consultas urgentes sobre las 
negociaciones entre Chile y 
Bolivia para otorgar a esta 
última nación una salida 
soberana al Pacífico.

Según los observadores, j 
actitud del Perú resulta ch e 
para el resultado positivf 'e 
las negociaciones /. are 
Santiago y La Paz.
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re/oj de 
la ciudad

LOS REYES MAGOS ESTUVIERON 
EN DIVERSOS CENTROS BENEFICOS

LA CAMPAÑA DE LA SONRISA 
UN EXITO TOTAL

Ayer por la tarde los Reyes Magos entregaron numerosos 
regalos y obsequios a los niños pobres de nítestra ciudad. Los 
estudios de Radio Juventud fueron el escenario de la eritrega 
a estos pequeños zaragozanos. La Gimpaña de la Sonrisa ha 
sido un gran éxito como eh ^os anteriores, pues los oyentes 
se han volcado con donativos y juguetes nuevos para estos 
niños. Sus Mtqestades los Reyes Magos se encontraban 
acompañados de sus pajes, quienes les ayudaron en la misión 
de repartir entre los cientos de niños que les habían escrito. 
Ayer todos los chicos zaragozanos tuvieron sus juguetes, 
gracias a esta magnífica campaña que todos los años organiza 
Iq citada Emisora,

SEÑALIZACIONES QUE NO SE 
RESPETAN

.IHKGA»» 
de 

GHAKIIIA

La Nochevieja de 
la señora Samira

n ARECE que va a hundirse el techo. ¡Virgen del 
" Carmen qué ruidera! No sabía yo que para 

tomarse doce uvas hacía falta tanta bulla. Si lo sé no 
me quedo sola y me voy con mi sobrina. Han llamado 
a la puerta. Voy a ver. ¿Quién es?

— ¡Abranos, abuela! Somos los estudiantes del 
piso de arriba y bajamos a buscarla para que se eche 
un baile con nosotros.

— ¡Ave María Purísima, qué pecado! ¿Os creéis 
que soy una cualquiera o qué?

— ¡Ábra y sabrá lo qué es el ternasco tiernlco, 
abuela!

—Yo no le abro la puerta a los demonios.
—Pero si es fin de año, señora Ramira.
—Como si escomencipia. Yo no le abro la puerta 

por la noche a ningún hombre que no sea de la 
familia.

—Güela, nosotros como si lo fueríesemos...
—He dicho que no. Le juré a mi pobre Claudio, 

que en gloria esté, que me iría de este mundo sin estar 
en los bracetes de otro y mira por adonde ahora me 
pidís vosotros que suba a sobarme a vuestro piso, 
asquerosones.

—Si es sólo un poco v estamos tan tiernicos, señora
—Eso. Váyase bien bailada de este mundo, que en 

el otro no la sacará a bailar ninguno.
— ¡Apartaros de la poerta y no me tentís más, qoe 

soy vieja pero honrada!
— Soba a echarse ona bailera con nosotros. 

Tenemos piezas antigoas. El "Siboney", y la 
"Amapola" y hasta "El Romance de la Reina 
Mercedes" en adaptación de los Beatles.

—Mocetes, qoe eso aqp es moy joven pa yo, qoe 
soy de la qointa de Fleta y del Herrerín, qoe los dos 
eran del Arrabal, como yo.

—Ya oís qoé ésta es dé coando ef copíete. Y ven, y 
ven y ven... Sobe parriba conmigo, si sobes para mi' 
piso, verás pa lo qoe te digo...

— Cantarme eso a mí... ¡Marranoces! 
¡Asqoerosos! ¡Corazón de Jesús qoé cosas t¡ene qoe 

o¡rse ona a la viejoz!
—Además se le llenará la boca.
— ¡He d¡cho qoe no, marranos!
—Pero s¡ es qoe tenemos on torrón moy boeno de 

Al ¡cante, hecho con almendras de árbol.
—Qoe no tengo la dentadora para torrones.
— Ya se ve, aboela, qoe oste solo está pa 

polvorones, ya...
—Pocas vergüenzas... Marranoces... Asqoerosones...
—Poes s¡ no qolere sobir, ábranos la poerta on 

poco y nos ¡nvite a ona coolca.
—Qoe estamos ya en el Año Noevo, señora Ramira, 

y hay qoe empezarlo bien
-Mismamente por eso no abro la puerta. Y no 

Uoqultéis tanto el timbre que se me caen las orejas de 
tanta ruidadera.

—Pues si no abre la puerta la abriremos nosotros a 
patadas.

— ¡VIrgencIca del Pilar, qué apuro!
— ¡Abuela, abra la puerta o nos la subimos a la 

cama!
— ¿A quién y pa qué? ¡Pecadosos, más que 

pecadosos!
—A la puerta, no se haga Ilusiones.
-Bueno, pues si es solo un poquieo, esperar que os 

abra. Qs daré una botella de depajarllla de Paniza y os 
la tomáis a mi saló. Pero en vuestro piso y sin entrar 
en el m ío.

-De acuerlo, guela, que un pacto es un pacto.
-Y no me llaméis güela que yo no huelo. Esperar 

que voy por la botella. Es más vieja que yo. Me la 
regaló el mosén de Farasdués para la Comunión del 
Carlitos, que ya tiene un hijo casao...

Ramira, de 71 años, viuda, no quiso pasar con su 
familia la noche de San Silvestre, decidiendo quedarse 
sola en el piso que comparte con una sobrina, quien 
decidió pasar tal festividad con un hermano casado.

La anciana quedó sola en su piso y poco después 
de las doce campanadas, llamaron a su puerta los 
inquilinos del piso superior al suyo, estudiantes, que 
decidieron invitar a la abuela para que subiera a bailar 
con ellos.

La señora Ramira, que a pesar de su edad está muy 
"pita" y se vale por sí misma, se resistió a abrirles 
hasta que decidió darles una botella de vino para que 
la dejaran en paz. Total que cuando abrió la puerta 
para entregarles la botella, entraron los estudiantes al 
piso y al intentar "bailar" a la abuela, ésta cayó al 
suelo, produciéndose lesión de la oue tuvo aue ser

Numerosos centros benéficos de nuestra ciudad recibieron 
ayer la visita de los Reyes Magos. Cientos de niños recogidos 
en los mismos recibieron de manos de ellos los juguetes que 
habían pedido. Nuestras primeras autoridades también 
'hicieron una visita a los centros departiendo con'todos los 
ñiños, en este día tan importante para ellos. Muchos de ellos 
sentían temor ante la presencia de los Reyes Magos que con 
sus largas barbas se acercaban hasta sus camas Sin embargo 
éste desaparecía cuando les entregaban el juguete y entoneles 
lo importante era el mismo. Los Reyes Magos fueron 
obsequiados en cada uno de los centros que visitaron y 
fueron despedidos por todos los niños que les aplaudieron.

VUELTA AL COLEGIO
STOP

Después de estos días de fiestas navideñas el levantarse por
la mañana cuesta un poco más. Luego se hace tarde para ir a Tras estas nrolongadas ,vacaciones los niños han vuelto a la 
trabajar y se va de prisa y eorriendo para no fichar en rojo. escuela. Hoy na sido un día de reencuentro con sus amigos
Esta prisa si uno tiene coche se transforma en mayor y compañeros de clase. Los juguetes que les pusieron los
velocidad del coche y en un incumplimiento de las Reyes Magos se han quedado en casa. Ahora toca de nuevo
señalizaciones de tráfico. Como la mayoría de éstas se estudiar y sacar buenas notas para que cuándo lleguen las
encuentran en ámbar, uno pasa sin hacerles caso, con el vacaciones, toda la familia pueda descansar. Una cuestión se
consiguiente peligro de u.n accidente. Otras, el peatón es el han planteado muchas familias y es que los niños no pueden
que puede ser el atropellado; la única manera de que esto no disfriitar de los juguetes durante las vacaciones si éstos llegan
suceda sería que desde las seis de la mañana todos los el penúltimo día. Por ello muchos han optado por que las
semáforos funcionasen. Así de esta manera se evitaría el que regalos los tengan el día de Navidad, aunque de esta manera
se produzcan estas situaciones de peligro en las que como desaparezca una costumbre muy española. En fin, hoy han
siempre el peatón es el más débil. acabado unos días en que la casa está revuelta porque los

crios no paran ni un momento. Con la vuelta al colegio todo
GRAN OPTIMISMO ANTE LA ha vuelto a la normalidad.

CELEBRACION DE ENOMAQ-76 | EL "BOOM" DE LOS TELEVISORES 
EN COLOR

Cuando aún falta un mes para aue se inaugure esta primera 
feria española de la viticultura y la enología, todo el espacio 
reservado a la misma estaba cubierto por las firmas 
expositores de sus diferentes sectores: maquinaria para la 
elaboración, tratamiento y embotellamiento del vino, equipos 
auxiliares, depósitos y envases, productos enólogicos, 
material de laboratorio, acondicionamiento de la industrid 
auxiliar de la vinicultura. Al mismo tiempo el cido de 
conferencias técnicas que sobre el tema general 
"Modernización general de las instalaciones de bodegas" que 
tendrá htgar dentro del marco de Enomaq-76. A la misma 
asistirán cerca de doscientas personalidades, técnicos y 
expertos procedentes de veintiséis provincias españolas que se 
han inscrito en el ciclo que se inicia el día quince y que 
tendrá lugar en el salón de actos del palacio ferial. Para asistir 
al ciclo de conferencias técnicas y a la Asamblea Nacional de 
Enólogos, han sido especialmente invitados y ya han 
con/írmaao su presencia M. Roquet en representación de la 
Unión Internacional de Enólogos y en señor Ezio Rivella, 
presidente de la Asociación de Enólogos Italianos. El Salón 
de la Maquinaria y Equipamiento de Bodegas ha cursado 
invitaciones a las distintas firmas relacionadas con la 
comercialización para que se desplacena nuestra ciudad. 
También asistirán varios miembros de la Junta Rectora
Nacional de Cooperativas Vinícolas. El programa de actos es

Los Reyes Magos han traído a mas de un hogar un 
televisor en color. Melchor, Gaspar y Baltasar han sido 
buenos este año. Si hace solamente seis meses la media de 
ventas de televisores en color era de dos o tres unidades en 
toda Zaragoza, ahora en estos momentos son cerca de cien 
unidades diarias las que venden entre todos los 
establecimientos del ramo. Se ha dado el caso de que en 
algunas tiendas, han vendido hasta los que tenían en 
exposición. La furia por estos aparatos esta produciendo
unos grandes beneficios q todos los comerciantes de este 
sector. Aunque televisión no emite oficialmente 
programas en color, actualmente existen muchos espacios 
que están rodados en color. El único inconveniente que 
tiene la televisión en color es que según las marcas del 
aparato, los colores no están perfectamente definidos. 
Habrá que esperar un cierto tiempo a que el gobierno, se 
decida "oficialmente" por el sistema Pal o Secant Este 
"boom" del color, no ha perjudicado al blanco y negro, 
pues son muchos los que aún teniéndolo de este tipo se 
compran el de color.

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE

Berenguer Bardají (Delicias} 42, Tarancón, 258238.
Compromiso Caspe (Las Euentesj 115,Allúe, 429849.
Estébanes (esq. D. Jaime, I, 17} 31, Ucelay Rived, 216832
Paseo Pamolona 25^Chóliz, 224382
Plaza Millán Astray, 5,Sahagún, 371844.
Predicadores 67, Villaumbrosia, 223215.
Santa Cruz Seros (Balsas Ebro yiejo} 49, Ruiz-Tapiador,

292692.
muy completo y se completa con la proyección de fUms y vía Ibérica íCasahlancal 12,Royo, 25 9538 W

óy reuniones técnicas, todo ello formando una vision integral de __________ ______________
este sector. % atendida y hospitalizada. ÊXPRES/003
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1976, año bisiesto
lustroy nuevo CARTAS

Zaragoza, 29-XI/-75

Sr. Director de *’ARAGON/expre's”

Los premios a los artistas
de la Plaza de Sonta Cruz

los 
hogares

Durante estos días se están 
repartiendo en todos los hogares 

zaragozanos hojas de inscripción en el 
padrón municipal del año 1975. La 
inscripción padronal afecta a todas las 
personas de nacionalidad española o 
extranjera que, en el día treinta y uno 
d,e diciembre del pasado año, tenga 
fijada su residencia en la ciudad, 
aunque en dicha fecha pudieran estar 
fuera de sus domicilios e incluso fuera 
de nuestro país. Asimismo para todas 
las personas que, teniendo 
nacionalidad española o extranjero con 
su residencia fuera de nuestro país 
perm que en esa fecha estén en 
Zaragoza.

En cada una de las hojas entregadas 
hay que iirácribir a todas las personas 
que tienen su domicilio en la.vivienda, 
aunque se trata de dos o más familias. 
Asimismo hay que hacerlocomo 
transeuntes alas personas que, 
residiendo en otro municipio, se 
encuentren en dicha vivienda en esa 
fecha. No hay que olvidar a los niños 
pequeños, aunque sean recién nacidos, 
si la fecha del nacimiento fue dentro 
del pasado año.

NECESIDAD DE LLENARLOS

Todos* tenemos una obligación de 
llenados correctamente. Todos esos 
datos, tras un largo proceso, sirven 
para saber el número de habitantes, sus 
profesiones, su nivel cultural etc. Así 
se sabrá exactamente cómo es nuestra 
ciudad, la cual cambia lenta pero 
progresivamente de año en año. 
Asimismo y en una hoja 
complementaria hay seis bloques 
donde se concretan una serie de 
preguntas sobre la clase de viviendas, si 
es un piso permanente, para vacaciones 
de verano, etc. También hay una 
crucecita para el caso de que usted 
esté en una cueva o chabola, cuando 
todos creemos que este tipo de 
viviendas infrahümanas en Zaragoza 
habían desaparecido. En 
contraposición también aparece otro 
apartado por si, usted tiene una 
"roulotte" y la usa como vivienda. El 
tercero de estos apartados se refiere a 
las instalaciones oon las que cuenta la 
familia, es decir, agua corriente, cuarto 
de baño, ducha, calefácción en sus 
distintas modalidades. Sin embargo 
hay tres apartados, (me refiero a los 
números cuatro, cinco y seis), ios 
cuales en Madrid levantaron muchas 
protestas porque solicita una serie de 
información que parece no existir 
ninguna obligación de darla. Estos 
apartados preguntan el número de 
habitaciones superficie útil y si son 
viviendas de alquiler, el precio que 
usted paga por ellas, etcétera. Todo 
esto produjo polémicas a nivel oficial y 
an la calle, y el Ayuntamiento 
madrileño optó por no incluir esos 
apartados. Si esto pasó en Madrid, no 
entiendo por qué aquí en Zaragoza 
hay que contestar a unas cuestiones las 
cuales pueden ser totalmente privadas. 
Espero que se haga lo necesario para 
Aue aquí no puedan producirse 
protestas.

Muy señor nuestro:
Nos dirigimos en tfombre y voluntad 

de un nutrido ^rupo de artistas 
aficionados en la pintura, escultura, etc, 
afincados unos y oriundos la mayoría en 
esta tierra de Aragón.

Hemos seguido de cerca, participando 
en muchos domingos en la muestra 
convocatoria que en la zaragozana plaza 
de Santa Cruz se inició hace ya más de un 
año. Hemos atendido la llamada que un 
dia se nos hizo,'con nuestra mejor buena 
fe y deseo de apoyar tan interesante idea, 
en aquel entonces esbozada.

Lo que durante los primeros 
meses tuvo aliento y estímulo pudimos 
observar iba decayendo por diferentes 
causas, sobre todo por la falta de espíritu 
por parte de los organizadores sin un 
sentido de verdadera promoción con una 
fuerte base cultural que los definiese. 
Además, la prostitución de la idea 
artística no se hizo esperar, permitiendo 
que degenerase en más de una ocasión en 
una mercantilización vulgar sin la más 
m ínima calidad creativa.

Pero el colmo de todo éste desgraciado 
asunto ha llegado ahora, con la entrega 
final de premios.

No solamente la selección final y 
anteriores fueron hechas por personas sin 
un mínimo y justificado criterio artístico, 
sino que según hemos podido comprobar 
ni siquiera los miembros de jurado han 
acudido a las deliberaciones finales, pues 
sólo tres personas entre siete estuvieron 
presentes, no habiendo quorum 
suficiente.

Así, los premios han sido entregados 
de forma absolutamente arbitraria, sin 
tener en cuenta valoraciones de 
creatividad, de auténtica calidad 
estimulante. Sin el menor ánimo de 
ataque personal, ese primer premio 
concedido a un profesional del cuadro en 
serie, que lleva su mercantilización a 
límites insospechados es un golpe mortal 
a la continuidad real de la participación

LA ZARAGOZA DE AYER LAS FACULTADES DE MEDICINA Y CIENCIAS EN 1895

Ivl'i

E/ soberbio edificio de las nueras 
Facultades de Medicina y Ciencias, eran 
orgullo de la ciudad. Lustros más tarde con 
el inusitado y disparatado crecimiento 
ciudadano, pu^^rian pequeños y en la 
actualidad son esce^ ya las actividades 
docentes que allf se imparten. Primero sena 
la Faculté de Ciencias que se Trasladaría a 
la nueva ciudad universitaria y 
reciententente ha sido la de Medicina, que 
ha estrenado estupendas instalaciones 
acordes con los nuevos tiempos. Lejos 
queden ya pues los tiempos en que buena

de los artistas aragoneses en creación. 
Consiguiendo la definitiva espantada de 
los que tienen mucho que decir y 
necesidad del verdadero apoyo y aliento. 

.Bien es verdad^que la mediocridad ya 
se estaba apoderando de los participantes 
y que muchos casi consagrados aragoneses 
no habían atendido jamás la llamada 
hecha por tomar parte, pero creo que las 
causas están precisamente en los 
planteamientos, en las bases, en la 
mentalidad que debe mover la 
organización. Pobre estructura, en manos 
de . personas que no reúnen un mínimo, 
exigible de formación para estos 
menesteres.

Es una lástima, una verdadera lástima. 
Nos consta que la intención fue buena y 
loable. Pera debió quedar sólo allí. En una 
idea. Antes que se malograse, se debiera 
haber analizado si quienes la 
promocionaron tenían capacidad para el 
desarrollo de la misma.

Realmente, esa falta de criterio y esa 
falta de interés incluso en los miembros 
de un jurado convocado por los 

a

parta aa tos urtivarsitanos zaragozanos 
tenían allí su lugar da formación.

El ya vetusto paro espléndido edificio, se 
construyó en 1^3, con una amplia visión 
de futuro muy ancomiable, en un estilo 
aragonés para que armonizase con la esencia 
de la arquitéctura de nuestra tierra. Su 
disposición en tres pisos, as significatae. El 
empleo dal ladrillo como elemento 
constructivo decorativo un pleno acierta

Su fachada sabr/ci jecorada con, las 
cuatro estatuas sedentes y ornada con 
medallortas son í s monumentales que 

organizadores, lo dice todo. siete 
miembros, sólo tres estuviesen presentes 
en el acto final y hubieran de darse los 
premios para salir del paso, es todo un 
símbolo.

Pobre y flaco servicio el que entre 
unos y otros se está haciendoa la cultura. 
La entidad del Cachirulo se ha çubierto 
de gloria.

Antes de hacer las cosas mal, mejor no 
hacerlas. Es el eterno problema. 
Seguramente en el terreno de la jota y la 
zarzuela los del cachirulo andan más 
orientados. Lástima, de verdad.

Esto es algo que decimos este grupo de 
artistas, aproximadamente unos doce, 
francamente defraudados.

Rogándole su publicación para reflejar 
sin duda el sentir de otros muchos que 
han asistido al desarrollo de la plaza del 
Arte, quedamos de Ud. suyos attoss.

Rogelio SAN LORCA 
M. INES ABELLAS 

Encarna R. PIZARRO 
y otros

í

ii
_fc 

complewi el aire señorial de un edificio que 
debe de co/tservarse aurtque sea con otras 
funciones, ya que es urto de los mejores 
elementos arquitectónicos de la Zaragoza 
nacida tras tos Sitios.

La fachada y escalinata todavía 
inspiraban el suficiente respeto como para 
no tomarlas como base para toda clase de 
expresiones gráficas como en la actualidad. 
La sobriedad del ertcuadre realza aún más si 
cebe la sencilla belleza del edificia
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M. Angel BRUNET 
(Foto barcia Luna)

un fantasma vestido de aegro

e

advierten q 
equivocada. iBt

51

café paray

Los dos boxeo, les

/Foto: García Luna)

a 
su

Martin 
pupilo

f 
K

Volviendo al 
advertimos que 
Miranda y a

camino! 
volver a 
é p oca: 
constructiva 
todos.

Perico F ernandez,

ue estás
•asta ya de

prevaleció en ambas 
ocasiones. Ahora bien,

Prometem os 
nuestra mejor 

‘ ‘Dureza

sainetes, que nada tenemos 
que agradecer a nadie y la 
verdad sólo tiene un

Gloria aria!
(Foto García LunC

COMO en la crónica del partido del domingo publicada por 
nuestro periódico quedó sin comentar la nefasta actuación 
de López Samper, limitándonos a contar, en seis líneas, que 

enseñó una tarjeta, no dio un penalty y anuló un gol; queremos 
hacerlo hoy, para salir al paso de los lectores que nos han 
llamado por teléfono y escrito, sorprendidos ante este lapsus.

Conste que el titular de la crónica, que salió de entre los títulos 
de la mesa redonda de "Zaragoza Deportiva", ya es lo suficiente 
crítico V expresivo para que nadie piense que la actuación del tal 
López Samper quedó sin calificar, totalmente en la referida 
crónica.

Pues bien, el nefasto protagonista del partido, que ha 
merecido ríos de tinta en todas las páginas deportivas nacionales, 
fue el auténtico garbanzo negro de la familia del arbitraje 
español. Un garbanzo con piernas, que no corría, y que ignoró 
todo cuanto podía favorecer al Zaragoza, para abrir únicamente 
los ojos a lo que favoreciera al poderoso Barcelona

Fur chillado y almohadilleado aparatosamente. Pero de allí 
no pasó la cosa, demostrando nuestra afición una gran capacidad 
de aguante para sufrir las injusticias repartidas por el tal López.

Su actuación oescaiitica a quien salió a ser juez y parte oel 
encuentro. Ya sabemos que se va del arbitraje, pero esto no es 
bastante, pues este hombre no debiera de salir del fútbol español 
por su propio pie, sino impulsado por el de toda la crítica, justa' 
y gallarda,, en un espectacular puntapié, para que no vuelva a 
arbitrar, no el año que viene, sino éste.

Este es en pocas palabras, el juicio que nos merece López 
Samper a los de "A/E '.Montai dijo, refiriéndose al Madrid, que 
los fantasmas visten de blanco. Ÿ nosotros, refiriéndonos a 
López, decimos que, uno por lo menos, viste de negro.

paiaritos 
y el grajo

C STAMi
■■ estam( 

escuchar 
^’’focados 
regional. Pe 
Comentarios 
creen cereb 
Con fichajes 
y otros peí 
llegado mái 
costamos m 
calentar ban

UEfJTAfJ que si fue 
un "gra/o" quien 

consulto con un pajarito 
negro si había sido gol o 
no el que él ya había 
dado como tanto válido. 
Observen el rostro de los 
pajaritos. El ovo no está 
en la foto, pues se 
hallaba muy ocupado en 
su plática con Cruyff, el 
verdadero árbitro del 
encuentro. De acuerdo 
que es más triste la figura 
del caballero que no se 

ve. Vean, por /o menos, 
en primer término, ai tai 
Fresneda. Tiene ia nariz 
en forma de pizo y con 
ei/a ie di/o ai López que 
no estaba muy seguro de • 
si había sido fuera de 
juego u orsay. i A sí sabe 
de fútbol el hombre! Y 
claro, ante la duda del 
linier, el juez supremo de 
aquel desaguisado, di/o 
que no era gol.

C L pugilismo español va 
" de capa caída, esto no 

es un secreto para nadie, y 
como al pugilismo español 
le ocurre al aragonés, que no 
somos punto y aparte en 
ningún caso. A escala 
nacional hemos perdido 
todos los títulos de algún 
relieve habidos y por haber; 
aquí, en casa, no 
“recibim os” ninguno de 
estos títulos ni por 
casualidad. Conquistamos 
alguno, cierto es, pero el 
viento de otros puños se lo 
lleva a las primeras de 
cam bio.

Ahora bien, ocurre como 
en el fútbol en esto del 
boxeo, mucho ojo con decir 
la verdad, mucho ojo con 
aconsejar o hacer llorar, por 

En el Polideportivo Salduba se disputó el sábado el Campeonato nacional del peso superligero. Mariano Pérez (rostro 
limpio y brazo en alto) era y continúa siendo el campeón . Nuestro paisano Tony Ortiz (con la faz desfigurada por el 
duro ca. uqo a que fue sometido|, acepta deportivo su derrota por abandono en el segundo asalto. Otra vez será, ¡áni
mo, Tony! Esto es como los chistes sin palabras, basta examinar rostros.

¡Qué r 
Cruyff! , q( 
elementos i 
Que nadie ; 
después, cu 
de casa, rep 
un poco tar 
Santo, que 
algunos! 
juada, nada 
Considera nd 
pelotón nad

, Vamos c 
jugador de 

.Quique Poi 
sucesivos y 
eeftalando j 
aaragocista 
caspolino I 
Galicia nos

bien querer, puesto que los 
pro tagonistas directos e 
indirectos, unos 
protagoniscas qujf sólo 
admiten las alabanzas y ni 
siquiera se molestan en 
darte las gracias cuando los 
pones por las nubes 
(tampoco nos importa lo 
más mínimo, que conste), se 
enfadan en seguida y te 

predilecto no se les puede 
criticar ni aconsejar; no les 
cae bien. Así, pues, ¡Viva 
Perico y viva Cartagena! 
Demoledor “héroe 
Fernández” ante el 
brasileiro Araujo, a quien 
abatió en un abrir y cerrar 
de ojos. Al aficionado, a un 
buen sector de aficionados, 
“aquello” le supo a poco, y 
por eso, sólo por eso, 
salieron del recinto del 
Salduba hablando de 
“paquetes” (con o sin 
celofán). Pues bien, señores, 
de “paquete” nada. Araujo 
era un boxeador con toda la 
barba y Perico entra de 
nuevo"" en línea de 
campeonísimo. ¿Todos 
contentos? ...

Luego, a continuación de 
esta pelea vista y no vista de

campeón de España de la ’ 
super-ligeros, Mariano Pérei 
(al menos el mozo no tient 
apellido inglés), apabulló v 
puñetazo limpio a nuestro 
aspirante, a Tony Navarro, 
por la misma regla de tres 
conque había apabullado 
hacía muy poco tiempo o 
Fernando Bermejo. Ni 
Fernand o ni Tony eran 
rivales para el tal Pérez y lo 
más elemental lógica

Quique P 
empate a 
sa justifie

alguien se va q enfadar, 
hablaremos de injusticias j 
de errores arbitrales y ¡Viví 
Cartagena! Vaya, ¡que no 
estamos para campeones! g
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Momento zaragocista

BRUNET 
cía Luna)

>ce López 
adrid, que 
indonos a

, que ha 
lacionales, 
' arbitraje 
|ue ignoró 
nicamente

D

Quique Porta, que acaba de marcar frente al Barcelona el tanto que suponía el definitivo 
empate a cuatro, resulta materialmente estrujado por sus compañeros. El jugador de ca
sa justifica su fichaje a fuerza de marcar goles. Que siga la racha.

¡cada por 
actuación 
neas, que 
queremos 

nos han 
te lapsus.

los títulos 
suficiente 
ión del tal 
a referida

ro de allí 
capacidad 
1 López.

parte oel 
esto no es 
ol español 
ftica, justa' 
) vuelva a

El penalti 
que no 

quiso ver 
López 

Samper

La MOVIOLA 
lo PUSO 

en EVIDENCIA

mandez, 
España de loi 
Mariano Pérei 
mozo no tient 
s), apabulló t 
pió a nuestro 
rony Navarro.

regla de traf 
a apabullado^  
oco tiempo o 
bermejo. ;
li Tony eran f;

' tal Pérez y li 
?ntal lógico ' 

en ambas i 
hora bien, s ’ 
Î q enfadar, t- 

e injusticias j •* 
i traies y ¡Viví 
Vaya, ¡que no ■ 
! campeones!

Porto, ese 
goleador

El veredicto de La
Romareda fue rotundo y 

unánime. Todo el mundo, 
incluidos muchos catalanes de 
los desplazados —es este sentido 
hay que hacerles justicia-, 
proclamaron públicamente que 
la falta a que fue sometido 
Rubial no tenía otra solución 
que aplicarle la sanción máxima. 
Y si excepcionalmente pudiese 
sancionarse doblemente este 
caso que nos ocupa era 
pintiparado para dicha 
excepción. Así lo 
comprendieron las treinta y 
tantas mil almas que abarrotaba 
el estadio.

No nos hacía falta, pues 
haber contemplado 
repetidamene las imágenes a 
través de la moviola para 
convencernos de la injusticia del 
árbitro. Primero se vio 
claramente la caída de Rubial 
propiciada por la irregular 
entrada del barcelonista. Y ya 
en el suelo, la inmovilización 
absoluta y reiterativa de nuestro 
jugador, sometido a una traba y 
placaje de piernas durante variqs 
segundos. Penalti, sentenció 
Ortiz de Mendívil. Lo contrario 
hubiese supuesto negar la 
evidencia.

Le estamos dando vueltas a la 
cabeza y no acabamos de 
comprender, cómo el del silbato 
se atreve a negar el hecho tan 
reiterativamente. Qué forma de 
faltar a la verdad cuando asegura 
a posteriori, que Rubial se 
había arrodillado y que no fue 
entorpecido en ningún 
momento. Amable lector, ¿qué 
calificativo le merece a usted tal

proceder? ¿Maquiavelismo? 
¿Ineptitud? ¿Cinismo? ¿Mal 
yogur?

Apifquele el adjetivo que 
mejor le cuadre según su leal 
saber y entender. Estamos 
seguras que aún le añadirá por 
su parte algo más rotundo. Lo 
merece, desde luego.

El caso es que en la actual 
temporada ya hemos tropezado 
con los dos grandes. 1 Hasta 
cuándo señores! Después del 
partido con el Madrid también 
dejó al descubierto la moviola 
que el gol del triunfo madridista 
había sido conseguido en 
flagrante fuera de juego.

Ahora con el Barcelona, ya 
han visto lo que ha pasado. En 
ambos casos nos ha volado un 
punto que en lai circunstancias 
que atravesamos nos caerían 
excelentemente. Mientras no se 
imparta en el fútbol la justicia 
distributiva por la que se está 
clamando constantemente, nos 
tendremos que conformar con 
que nos dé la razón la moviola. 
Menos da una piedra. Pero los 
puntos, con razón o sin ella, en 
muchos casos se los irán 
llevando los grandes. Es el signo 
de los modestos y de los menos 
modestos.

Antonio SARRIA

Gloria ARIAi 
f Careta Lunc'

(rostro 
por el 

1, iánl-

S STAMOS hartos, de verdad, 
■■ estamos hasta la coronilla, de 

escuchar comentarios despectivos 
^’’focados hacia nuestra cantera 
regional. Pero, sobre todo, cuando estos 
Comentarios los emiten directivos que se 
creen cerebros infalibles,' que transigen 
Con fichajes como los de Miguelito Pérez 

P®f3rdos desgastados que han 
negado más tarde, y que además de 

sólo han servidó para 
calentar banquillo.

¡Qué no hace falta descubrir a 
'-ruyff! , que no todo consiste en firmar 
elementos que rondan la treintena sin 
Ó^je nadie se atreva a criticarlos, para 
oespués, cuando se firma a Porta, que es 
oe casa, repetir una y mil veces que llega 
un poco tarde. Siempre lo mismo, ¡Dios 
^nto, que manía persecutoria la de 
algunos! Desde ahora, prometido 
juada, nada se va a quedar en el tintero, 
2®P*wrtndo que de sabios, en esto del 
paletón nada de nada.

Vamos de momento a ocupamos del 
Villanueva de Gállego, dé 

.Muique Porta, para continuar en días 
y ®®® ^alterante machaconería 

^Halando a los recomendados por un 
cien por cien, por el médico 

I y^Polino Eduardo Muros, que desde 
I malicia nos indica posibles fichajes de

jugadores jóvenes y rentables (sobre casi 
todos ellos tiene ya opciones el Real 
Madrid), de una manera tan 
desinteresada como beneficiosa.

Pues bien, Quique Porta, "el viejo”, 
por ser de casa, se firmó por su olfato de 
gol y casi a regañadientes, como todos 
ustedes ya saben. El ex-granadinista 
llegó al Zaragoza fuera de forma y falto 
de partidos, para lesionarse cuando 
“Carriega” lo había puesto a punto. Sin 
embargo, ahí lo tienen ustedes: Jugó 
unos minutos contra la Real Sociedad, 
muy pocos, y quizá menos frente al 
Barcelona; pero en ambos casos, tal vez 
por no perder la costumbre, dejó su 
tarjeta de visita con un par de goles de 
distinta factura. Y como precisamente 
se le trajo para eso, para meter goles, 
misión cumplida.

Continuaremos criticando a cuantos 
valores canteristas salgan del anonimato, 
continuaremos ignorándolos por sistema 
o costumbre, continuarán nuestros 
técnicos y directivos “pidiendo auxilio” 
ai Madrid y Barcelona cuando nos 
veamos cargados de negativos, y 
firmando “reliquias” a golpe de 
millones; pero el caso es presumir de 
cerebro. ¿Hasta cuándo? ..»

Enrique PEYRONA. 
(Foto García Luna).

EL LOBO QDE RIE
Carlos Diarte llegó el dorringo a La Romareda a guisa de Papá Noel, 

cargado de goles para la afición. Aquí lo vemos soiireir ante el temblor que 
su presencia sembraba en la parcela pequeña del Barcelona. Ganó a todos 
por pies y por clase. ¡Mírenlo cómo sonríe! Rara es la “foto” donde 
Carlitos Diarte nos sale sonriendo. Y es que el juega con alegría casi de 
niño. Por eso sonríe siempre ante los lances del juego. Diarte y la sonrisa. 
En el partido del pasado domingo sonrió trescientas veces, aunque sv 
sonrisa solamente pasó tres veces al marcador. (Foto García Luna).
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■AQUELLOS VIEJOS CACHARROS

El «Bentley»
■ UNA MARCA QUE COMENZO SU ESCALADA

EN EL TT DE LA ISLA DE MAN
1922 T.T. BENTLEY

11L L k 4 V

Para ios’fabricantes de 
automóviles hoy en día 

resulta muy difícil acreditar un 
nuevo vehículo. Es más, para 
acentuar los puntos de apoyo 
sobTe los que basa?» su 
publicidad con relación a ese 
nuevo modelo que pretenden 
introducir en el mercado, tienen 
que "recopilar" todo aquello 
que en los modelos anteriores 
fue éxito por la buena acogida 
de sus clientes. Este trabajo es 
sumamente complicado y difícil 
a la hora dafianzar algo nuevo, 
pero' sobre todo indica que los 
tiempos han cambiado. 
‘Recordemos por ejemplo la 
firma Bentley británica. Para 
muchos fue siempre famosa, 
pero como es lógico, también 
tuvo un principio...

Solamente llevaba tres años 
de producción de vehículos la 
fábrica de W.O.^Bentley Cuando

en 1922 se plantearon, como el 
más importante empeño de 
promoción, participar en 
competiciones automovilísticas. 
Pero ni siquiera Bentley creía 
que podría existir la más 
mínima posibilidad de éxito en 
sus tres automóviles inscritos 
para la carrera de la fórmula TT, 
de la Isla de Man. Aquellos 
autos no eran ni más ni menos 
que tres vehículos de la serie 
normal de fabricación a los que 
se les había introducido unas 
ligerísimas modificaciones.
¿Qué podía esperarse al 
enfrentarlos contra verdaderos 
modelos de carreras de las 
prestigiosas firmas Sunbeam y 
Vauxball?

UNA PROMOCION TRIUNFAL

"Nuestra intención 
> primordial era sacar los coches a

la atención pública y lograr que 
se hablara de ellos", escribiría 
con el tiempo W.O. Bentley en 
sus memorias. Los resultados 
entonces no pudieron ser más 
agradables para la nueva fábrica, 
porque con aquel lanzamiento 
publicitario se cimentaría la 
fama de unos vehículos que, a 
pesar de que luego con el 
tiempo serían absorbidos por la 
3oils Royce, ni siquiera la fama, 
prestigio y dinero de ese gigante 
ensombrecería su nombre y la 
mejor prueba de ello esta, en 
que los mismos modelos de R.R. 
salen al mercado'con la firma 
,Bentley, y la única variación que 
en ellos se introduce está en su 
radiador y en que son más 
baratos; aunque esto podría 
considerarse como "una 
venganza" de los R.R. sobre 
Bentley al no haber conseguido 
apagar su fama.

Al "Team" o equipo Bentley 
de 1922 que participó en el 
Turist Trophy de la Isla de Man 
le correspondió la segunda cuarta 
y quinta posición de la 
clasificación general. El mismo 
constructor W.O. Bentley pilotó 
el segundo coche clasificado. 
Para explicar el alcance del éxito 
conseguido habría que hacer 
historia de lo que fue y sigue 
siendo la famosa competición 
TT de Man, pero lo que no 
admite duda es que colocar 
entre los cinco primeros a tres 
vehículos de una marca 
desconocida para la mayoría 
hasta entonces, es suficiente 
cartel para que se abran las 
puertas de su comercialización.

Como anécdota en esta breve 
historia del automovilismo, y en 
particular de la prestigiosa 
Bentley, hay que reseñar que al 

recoger el premio por equipos, 
consistente en una copa de 
plata, los triunfadores brindaron 
con modesta cerveza. El 
presupuesto no díó para adquirir 
champán. Sólo después de que 

se realizó una colecta entre los^ 
propios pilotos y mecánicos, se 
pudo comprar una botella de 
champán del barato y brindar 
así como es tradicional.

PRIMER INCONVENIENTE 
DE UNA VICTORIA

El primer inconveniente con 
que tropezaría la firma Bentley 
al recoger los frutos de su 
victoria en la Isla de Man fue 
muy curioso. Los vehículos, 
comecializados po^Bentley no 
se parecían a los que habían 
ganado en el TT. En particular 
la línea tradicional de los

Bentley en sus radiadora 
discrepaba totalmente con la 

'adoptada en ios tres modeloi 
que compitieron. A aquéllos » 
les había adaptado un radiador 
redondeado y de barata 
construcción.

La suspicacia británica dio 
lugar a este "mal entendido" 
que sin embargo pronto a 
subsanaría, ya que en realidad,। 
Bentley adaptaba en sur 
vehículos comerciales un 
radiador tres veces más caro que 
el que instaló en los coches de 
competición y que con los años 
se convertiría en su símbolo de 
prestigio y fama. Una fama que 
no apagaría ni la misma Rolli 
Royce, como queda dicho 
anteriormente, cuando adquirió 
la Bentley, allá por los años 30.

floberto PATO

U BISJBmBliB
¿ FACTOR INNATO EN EL HOMBRE?

LA VIOLENCIA NO ES, PATRIMONIO DE NINGUN 
DETERMINADO SITIO
NECESIDAD URGENTE DE COMPRENDER LA 
AMBIGÜEDAD DEL PROGRESO

A presencia de la violencia se impone, 
rotunda, a quien ojee algún periódico, 
contemple algún noticiario televisado 

o sintonice alguna emisión do radio. Basta 
coA asomarse a la callo: la violencia —diario 
monstruo— paraca ser un ingrediente inevi
table de la vida moderna. En todo el mundo, 
miles de personas matan o muoren al socaire 
de ideologías más o monos confusas; muchos 
otros participan en la interminable tragedia 
da la intolerancia, son protagonistas o victi
mas da la delincuencia o se inmolan en las 
carreteras y campos de fútbol.

Es, obviamente, un tema largamente deba
tido; sin embargo, no son frecuentes los e*»®* 
en que 'se analiza el tema con al propósito 
de alcanzar la prlbfunda raíz de la cuestión.

Traduzcamos nuestro pensamiento on varias
menudonuevas reflexiones.

pero sin que falte en ellas un
despiadadas, 
elemento de

En muchas partes se afirma aún hoy que 
factor innato.la agresividad humana es un 

que depende del pasado animal del hombre 
y que no es sustancialments modificabis. Mas 
esto es una verdad a nsdias: es preciso dis- 
tinguir dos tipos de agresividad. Una que 
definiríamos como agresividad defensiva, y

otra que podríamos llamar agresividad ma
ligna. El cientifismo moderno admite que la 
primera podría representar la reacción frente 
a un peligro que amenaza los intereses vitales 
del sujeto, estaría originada en el cerebelo y 
sería automática, extinguiéndose al desapare
cer la amenaza. Pero en una sociedad donde 
ni un hombre ni una clase ni una nación 
amenaza a otra, la agresividad sólo tendría 
razón de existir como excepción patológica.

No es, por supuesto, ese elemento el que 
aporta las características alarmantes de la 
violencia actual. La agresividad provocadora 
de tantas desgracias en el mundo, la que he
mos denominado maliqna no está determinada 
como la reacción ante una amenaza, sino que 
procede del placer por la destrucción y el 
sufrimiento. Resulta difícil comprender la pro
cedencia de este segundo tipo de agresividad. 
Su origen, osamos opinar, radica en la misma 
condición humana. Si el hombre no 
se realiza creativamente, opta por 
trucción.

El hombre puede, por una parte, 
la plenitud de su desarrollo, o, por 

ama ni

llegar a 
el con

trario, decaer y convertirse en destructivo. 
El camino que siga dependeri en Exclusivo 
de sus condiciones de vida, en la medida en 
que sean o no favorables a su desarrollo. Al 

afirmar que la destructividad, la guerra y el 
odio son factores innatos del hombre, se hace 
una apología de quienes están preparando 
una guerra nuclear. Estos se justifican: No 
tenemos culpa alguna de esta destructividad, 
no la hemos querido, pues es una tendencia 
propia del hombre. , 

Pero la causa de que, hoy, la agresividad 
crezca en forma descontrolada obedece, según 
nuestro criterio, a que para la mayoría de 
las personas, la vida ha terminado por per
der todo significado. Nuestro entorno indus
trial moderno ha hecho concebir al hombre 
desmesuradas esperanzas; tal la de la propia 
felicidad o de la libertad individual. Mas en 
puesto de su realización, vemos que el hom
bre de la sociedad de consumo está aburrido, 
deprimido e infeliz. Cree ser libre individual
mente; pero en realidad los manipula una 
autoridad encubierta. El hombre actual tiende 
hacia la pasividad. Esto puede parecer sorpren
dente, pero es cierto.

La violencia, sin duda, no es patrimonio 
de ninguna región ni país determinados. Se 
observan sus siniestras consecuencias en las 
áreas subdesarrolladas del planeta, e igual
mente, con igual destructividad, en las poten
cias industriales de cualquier ideología. Reside 
la causa en esa evolución deshumanizada de 
la sociedad.

Podría parecer una paradoja: es, precisa
mente, el ser humano de la era tecnológica 
quien se rodea de una apariencia mayor de 
trabajo y actividad; pero en realidad está 
empujado al deseo de absoluta pasividad. 
Estamos viviendo en una nueva Edad Media 
de falta de libertad, de la que resulta mucho 
más difícil liberarse. Porque entonces el hom
bre debía sacudirse una autoridad procedente 
del exterior, de una fuerza contra la que 
podíd* combatir; mientras que’ ahora lucha 
contra una independencia mental e intelectual 
Rué él mismo ha creado. Nos hallamos ame
nazados realmente por una catástrofe total 
dentro de pocas décadas, sea a causa del 
armamento nuclear o bien provocada por 
nuestra incontrolada, irracional, ávida explo
tación de los recursos naturales.

Quienes no sueñen más que con un mayor 
número de bienes , materiales, con una 
dad entre comillas, acabarán en una sociedad 
tecnocrática. En cambio, aquellos que den im
portancia a ciertos valores tradicionales, que 
aseguran no impresionarse por los esplen
dores de la sociedad del fluorescente, podran 
quedar atrapados por una ideología reaccio- 
narie.

Creemos que existe hoy la necesidad urgen
te de comprender la ambigüedad del progreso, 
de crear una nueva síntesis entre progreso 
genuino y humanismo radical, de subordinar 
la máquina al hombre. Es imprescindible po
ner al ser humano sobre las cosas, al ser 
sobre el tener, a lo vivo sobre lo que e« 
muerte y puramente mecánica; a la indepen
dencia sobre la actividad ficticia del hombre 
administrado por la burocracia.

Existiría, croemos, la necesidad de unirse 
en una lucha común contra la ciega carrera 
de un sistema económico y técnico que va 
a la deriva y que llegaré a destruir la Huma
nidad si no se frena su evolución. El camino 
seria inventar nuevas formas de organización 
social que se propongan llagar a combinar

un nivel óptimo de producción tecnológica 
con la mayor independencia y actividad huma
na posibles. Lograrlo es extremadamente difí
cil; no puede ser resultado de la reflexión de 
una o dos personas sino que requiere amplios 
estudios de muchos científicos. Es tan difícil 
como lo fue la realidad técnica de un viaje 
a la Luna; pero creemos que es igualmente' 
soluble si se le aplican esfuerzos semejantes.

Desde hace algunos siglos —y sobre todo 
en el curso de las últimas décadas— el cul
tivo de la técnica viene siendo el elemento 
primordial de la Humanidad. El imperativo 
es el dominio de la Naturaleza y son, preci
samente, las ciencias que se ocupan de ella 
las que capitalizan los afanes de la gran 
mayoría de los investigadores. Pero ahora, 
esa tendencia general debe sufrir una trans
formación. Naturalmente, no sostenemos que 
se debe detener el desarrollo de las Ciencias 
Naturales; pero ellas y sus aplicaciones tec
nológicas no son ya el interés primario del 
hombre. Actualmente, ios mejores cerebros 
del mundo deben aplicarse, con imaginación 
a planificar una nueva forma de vida social.

Seria ése el inicio de un nuevo Renacimien
to, como alternativa a la catástrofe. El hom
bre se ha transformado en un superhombre, 
pero no ha llegado a alzarse ai nivel de una 
razón superhumana. En la misma proporción 
en que se puede aumentar su poder, él se 
transforma cada vez más en un pobre hombre.

Este último seria, precisamente, el que 
vive aburrido, sin encontrar interés en el 
mundo que le circunda y para quien no existe 
otra motivación que ir cada día a su trabajo 
para ganarse el sustento. Sobre todo las nue
vas generaciones, totalmente desesperadas, ** 
lanzarán a la violencia como última vía de 
escape.

Si bien resulta harto laborioso encontrar 
los motivos de esa violencia, bastante menos 
sencillo parece hallar la forma de controlarla. 
Admitimos que, una cosa, por lo menos, nos 
parece clara: no se podría eliminar sólo con 
la represión. Si se añora neutralizarla es pre
ciso tornar interesante la vida. El individuo 
ha de tener la sensación de no ser un para
lítico impotente, debe constatar que sus ideas 
y acciones inciden en la sociedad.

La totalidad de este razonamiento puede 
constreñirse en una frase: el hombre debe 
dejar de ser considerado un simple objeto. 
Es necesario transformar la sociedad y 
economía para que éstas sirvan al hombre 
y no a la inversa. Hagamos de modo que 
aquello que hacemos satisfaga las necesidades, 
sanas y reales, no aquellas que convierten al 
hombre en un enfermo, cual ocurre con mu
chos de nuestros productos de lujo.

Mas si bien esta exposición comporta un 
cambio sustancial que conduzca él humanismo 
radical que preconiza, se halla lejos de suge
rir el empleo de la violencia como herramien
ta de tal modificación. Tratamos de conven
cernos de que, aun dentro de la sociedad 
capitalista, cada uno debe tratar de desarro
llarse humanamente lo mejor posible y, sobre 
todo, de cultivar capacidad de amar. Enfocado 
desde este punto de vista debemos oponemos 
a la teoría que asegura que cuanto mayor es 
la ruina, tanto mejor para la revolución.

M. NURRAZA 
(Fiel-Servicios especiales de Efe)
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de juicio como para poder establecer 
con precisión las directrices políticas. 
No obstante, sostienen en su informe 
que es totalmente “reprensible” que 
ios funcionarios de la C.I.A. no 
informasen a sus superiores con entera 
claridad y sin ambigüedades acerca de 
los complots de asesinato y de las 
actividades que desarrollaban; al no

Los mató
A /\lo está claro hasta dónde 

los altos dirigentes conocían 
las actividades de la CIA

• Un informe increíble, 
pero confuso y complejo, 
descubre algunos hechos

m En?
NUEVA YORK (Crónica 

especial de Logos, para 
ARAGON/exprés.)

Contrariamente a otros pueblos, el 
norteamericano parece experimentar 
un placer singular en sacar a relucir sus 
trapos sucios. El que más y el que 
menos, trata de ocultar sus pecados; 
los norteamericanos, los lanzan a la 
plaza pública sin importarle para nada 
el qué dirán. Con ello no parece que 
farorezcan mucho el semblante de su 
pais ante los extraños. De no ser así, 
resultaría difícil explicar el meticuloso 
y lapidario informe de la Comisión del 
Senado estadounidense que ha 
investigado las implicaciones de altos 
funcionarios norteamericanos en los 
complots que se tramaron por la C.I.A. 
(Agencia Central de Inteligencia) para 
asesinar a destacados dirigentes de 
otras naciones.

El propio “The New York Times’* 
confesaba recientemente que, al igual 
que sucedió con respecto a la 
“aberrante conducta de Richard M. 
Nixon en el desempeño de su cargo, el 
Gobierno ha hecho de nuevo un rígido 
balance de sus fechorías” y las ha 
divulgado a los cuatro vientos. Cierto 
que todo cuanto ahora sC revela se 
conocía por . infoimaciones 
periodísticas; pero de ahí a decirlo 
oficialmente media un abismo.

El informe de la Comisión 
senatorial es algo más que una historia 
de complots concretos; proporciona al 
público una extraordinaria 
introspección del mundo de la guerra 
secreta; descubre actitudes políticas 
Jue alentaron fantasías asesinas fuera 

e control.
Nada menos que 347 páginas de 

narraciones desapasionadas, con gran 
cantidad de detalles hasta ahora 
desconocidos, contiene el informe de 
referencia^ Fue aprobado por 
unanimidad por los miembros de una 
Comisión integrada por personalidades 
de las más variadas tendencias; desde 
los más conspicuos conservadores del 
Partido Republicano a los más 
acusados liberales del Partido 
Demócrata. Así pues, no cabe dudar 
de su imparcialidad, ni de b exactitud 
de lo que dicen. En resumen, se revela:

Que, al menos bajo el mandato de 
los Presidentes Eisenhower, Kennedy y 
Johnson, se puso deliberadamente en 
práctica la política del asesinato contra 
determinados dirigentes de otros 
países, y no patrocinada por personajes 
de segunda fila, sino por destacadas 
figuras gubernamentales, que 
examinaron, “y puede que 
autorizaran*',, el establecimiento 
dentro de la C.I.A. de servicios de 
asesinatos generalizados.

La Comisiem confiesa que no se ha 
Podido demostrar con claridad si los 

resid entres ordenaron o aprobaron 
determinados complots, debido 
principalmente a que, cuando se 
examinaban planes que comportaban 
un asesinato, siempre se recurría a 
eufemismos y circunloquios. Pero esto 
no quita para que los senadores 
declaren sin ambages que, en ningún 
caso, llegan a la conclusión de que ios 
Presidentes careciesen del mas mínimo 
conocimiento de los complots. Es más, 
sostienen que, en todo caso, fueron 
responsables por omisión, porque era 
obligación suya estar enterados. El 

SEGUN EL "WASHINGTON POST"

FONDOS oe la “010.“ POSO los 
PflOTIDOS DDTIGODIDNISTflS

A El Partido Demócrata Cristiano italiano 
recibirá 359 millones de pesetas

WASHINGTON, 7 (Efe).- La "CIA" estadounidense ha iniciado un programa de apoyo 
financiero secreto' para los partidos políticos no comunistas de Italia, informa hoy el 

"Washington Post".
Calificando la información de-"autorizada", ai "Post" añade que el programa prevé la 

entrega de una cantidad equivalente a 359 millones de pesetas; "en apoyo directo 
principalmente del Partido Democrático Cristiano".

Un informe similar fue publicado en el "New York Times".
Según el "Post", fondos secretos de la "CIA" también se envían a los partidos 

anticomunistas portugueses.
Según el "Times", el secretario norteamericano de Estado, Henry A. Kissinger, y el 

presidente Ford dieron la aprobación a la entrega de fondos para tales fines el mes pasada

sistema de mando y de control puede 
que fuese deliberadamente ambiguo a 
fin de proporcionar a los Presidentes la 
pobilidad de uña “negativa verosímil**.

COMPLOT CONTRA CINCO 
DIRIGENTES EXTRANJEROS

La C.LA. intervino, cuando menos, 
en el complot contra cinco dirigentes 
de otros países: Fidel Castro, de Cuba; 
Patricio Lumumba, del Congo; Rafael 
Trujillo, de la República Dominicana; 
General René Schneider de Chile y 
Presidente Ngo Dinh Diem, de 
Vietnam del Sur.

La Comisión llega a la conclusión 
de que los complots contra Castro y 
Lumumba tuvieron su origen en los 
Estados Unidos; pero en otros casos, 
Norteamérica se encontró envuelta en 
aquellos que se gestaron en el exterior, 
Destaóa que los dirigentes 
mencionados, con excepción de Fidel 
Castro, encontraron la muerte de 
forma violenta. Ahora bien, no ha 
podido constatar en sus investigaciones 
que la C.LA. estuviese envuelta 
directamente en los atentados.

También encuentra evidencb, 
aunque no se extiende mucho al 
respecto, acerca de que la C.LA. 
estuvo mezclada en los pbnes 
destinados a asesinar al Presidente 
Sukarno, de Indonesia, y a “Papa 
Doc** Duvalier, de Haití.

Varios funcionarios de b C.LA. 
interrogados insisten en que actuaron 
dentro de marco de las intenciones de 
b política planeada por sus superiores 
en la Casa Bla.ica; pero los miembros 
de la Comisión están de acuerdo en 
que no existen suficientes elementos

haberlo hecho, sus justificaciones de 
última hora resultan “inaceptables**

Se ofrece una serie de ejemplos 
concretos sobre la pasividad y 
deliberada ambigüedad de las 
comunicaciones oficiales de alto nivel. 
Uno de los implicados parece ser el 
Presidente Kennedy, quien, a pesar de 
tener conocimiento del complot que se 
tramaba por súbditos dominicanos 
contra el General Trujillo y de las 
conconütancias de b C.I.A. con los 
conjurados, envió un telegrama el día 
antes del asesinato poniendo de 
manifiesto su oposición al mismo 
“como sujeto de política general**.

De acuerdo con los testimonios de 
funcionarios de la C.LA. cuando al 
Ministro de Justicia Robert Kennedy 
se le habló de las actividades 
encaminadas a asesinar a Fidel Castro, 
bs objeciones que puso se relacionaron 
con la falta de prevbs consultas, no 
con respecto al asesinato en sí. Robert 
Kennedy fracasó al ser incapaz de 
imponer la prohibición absoluta 
cuando se le sugirió el empleo de 
figuras de la Mafia en el complot 
contra Castro.

La Comisión arguye, que, 
aprobasen o no los asesinatos los 
Presidentes, en ios casos examinados 
esta posibilidad fue contemplada como 
instrumento de política exterior.

Por algunos se ha argumentado que, 
en realidad, no es más inmoral en 
tiempos de paz llevar a cabo el 
asesinato del dirigente de otro país que 
aniquilar con una bomba atómica, en 
tiempo de guerra, a los habitantes de 
toda una población. El argumento 
entra en el ’üirco del más depurado 
maquiavelismo. Ahora bien, en 
opinión de los investigadores el 
asesinato viola las normas del juego 
limpio, tan profundamente arraigadas 
en el pueblo norteamericano.

La publicación del informe ha 
sido b culminación de una serie de 
complejas maniobras dd Presidente 
Ford y del Congreso. El Presidente 
pidió a la Comisi¿>n Rockefdler que 
investigase las actividades de la C.LA. 
pero después se negó a hacer públicas 
bs investigaciones obtenidas sobre los 
asesinatos, en base a que “eran 
incompletas** y que ellas 
correspondían más bien al Senado. El 
Presidente Ford dio marcha atrás 
demasiado tarde cuando instó al 
Senado a que guardase en secreto su 
informe. Cuando la cuestión se 
sometió al pleno, los demócratas que 
lo controlan se opusieron a permitir d 
voto; por ello, el informe se ha 
publicado únicamente con la autoridad 
de la Comisión investigadora. Pero es 
más que suficiente para garantizar la 
autenticidad de cuanto en d se 
contiene, que es mucho y grave.

Antonio BLASCO
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CARTELERA I
TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nado- 
nai de Zaragoza).—Hoy y 
mañana. 7'15 y lO’Ab ¡Doe 
ú;tlmo5 días! El Teatro Ne
gro de Praga presenta El 
veloci polo volador. Un I<*e- 
cíñante espectáculo muy 
divertido .Mañana despedi
da. (Todos públicos).

CIÑES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — S urde 

(Todos públicos). Ultimo día. 
El soñador aventnrere. 
Technicolor. 7-9-10,45. (Ma- 
yores 18). Mujeres de lujo. 
Ugo Tognazzi, Elke Sommer, 
Sylva Koscina. Mañana: Loe 
Alpes 250.006 dólares (Ma
yores 14).

ARGENSOLA. — 5-7-9-10,4.5 
May. 18). Los que no per

donan. Burt Lancasler, .‘Au
drey Hepburn.

AVENIDA. — 5-7-9-10.45 (Ma
yores 18). 5.® mes: Furtivos. 
Film de Borau. Ultimas dias.

CERVANTES. — 5-7 9-10’45 
(May. 18). 3.* semana: Zo- 
rrlta Martínez. Eastmanco- 
lor. José L. López Vá^ues, 
Nadluska.

COLISEO. — 5-7-9-10.4S 'Ma
yores 18). 3.* semana. El di
vorcio. Vittorio Gass man, 
Anna Moffo, Anita Ekberg.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mavo- 
res 18). Perversión. East
mancolor. Nadluska. Carlos 
Elstrada.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
May. 18). 7." semana: Las 

adolescentes. Eastmancolor. 
Anthony Andrews, Koo 
Stark.

DORADO. — 5-7-9-10,45 (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). 2.* semana: Hong- 
Kong 3 Supermen desafio al 
Kung-Pu. Robert Malcolm, 
Sal Borgese.

FLETA. — 4,45-7,15-10.30 (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). 4.* semana Tibu
rón. Pana visión-Technicolor. 
Robert Shaw, Richard Drey
fuss, Roy Schemer.

GOYA. — 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18 y 14 acompañados).
3.* semana: Pupa, Charlie y 
su gorila. Sofia Loren. Mar
cello Mastroianni.

MOLA. - 5-7-9 (Todos pú
blicos). Walt Disney, pre
senta en 3.* semana: Blanca 
Nieves y loa 7 enanitoa. 
Technicolor.

PALACIO. — 5 tarde (Todos 
.públicos). 3.* semana; Pippi, 
en la isla de Taka-Tuka. 
Technicolor. 7-9,-10,45 (Ma
yores 18) Funeral en Los 
Angeles. Jean Louis Trin- 
tignant. Ann Margret, Roy 
Scheider. Mañana: A las 
5-7-9-10,45. Un hombre lla
mado Caballa

PALAFOX. - 5-7-9 y 10 45 
(May. 18) 3.« semana: El 
poder del deseo. Eastman-

Marisol. Murray

REX. — 5-7-9-10'46 (Todos 
públicos) 3.* semana; Aero
puerto*. S. O. S. Vuelo se
cuestrado. Technicolor. Sean 
Connery. Ian McShane.

VICTORIA.—5-7-9-10’46 (Ma
yores 18). 3.* semana: ¡Era! 
¿Qué hace ese hombre en 
tu cama? Eastmancolor. Ma
nolo Escobar, Mary Fran
cis.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-10'45 (Ma 

yores 18). 4.* semana: Cow
boy de medianoche. Tech
nicolor Dustin Hoffman. 
Jon Voight.
CINES DE RKESIHENO

ARLEQUIN.—.»-7-9-10’45 (Ma
yores 14). El taxi de ioa 
conflictos. Eastmancolor, con 
tas principales figuras del 
eme español.

DU-X.—5-7-9-10’45 (Todds pú
blicos). Aeropuerto 1975. 
Techni-'olor. Charlton He.s- 
ton Karen Black.

GRAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.’ semana; 24 ho
ras de amor. Technicolor. 
Mónica Gayle. Les T:*e- 
mayne.

LATINO. — 3-7-9-10.45 (To
dos públicos). Kilma, reina 
de 1rs Rinazona.4. Eva Mi
ller. Ultimo día.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 
V 10'4.5 (May. 18). El gran 
.lack. Cinemascope - Tech
nicolor. John Wayne, Mau
reen O'Hara.

SALA 3: Tarde 8 y 7 (To
dos públicos). Los monstruos 
del mar. GlnemascoDe-Ea.st- 
mancolor. Akira lakarada. 
Kami Mizuno.. 9 y 10’45 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados). El ladrón* 
que vino a cenar. Techni
color. Ryan O’Neal, Jacque
line Bisset.

NORTE.—6 tarde y 9 noche. 
(Todos públicos). Loe Dies 
Mandamientos. Charlton 
Heston, Anne Baxter.

OLIVER.-ú-7-9-10’45. (Todos 
públicos). Rapto en Oriente. 
Stephen Boyd, Prance Nu- 
yen.

PARIS. — 5-7-9-10’46 (Mayo
res 18). 3.“ semana: Perfu
me de mujer. Technicolor. 
Vittorio Oa.s.sman, Agostina 
BeUl.

PAX. — 5-7-9-10’45 iTodos pú
blicos). Aeropuerto 1975. 
Technicolor. Charlton Hes
ton Karen Black.

RIALTO. - 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Anatomía de un 
hospital. George C. Scott. 
Diana Rigg.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Helga, el milagro de 
la vida. Eastmancolor. Ruth 
Gassman, Asgard Hummel.

SALAMANC.A. — 5-7-9-10’4.5 
(Todos públicos). El gen
darme en Nueva York. Loi us, 
de Punes.

VENECIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18).Pim. Pam, Puni, 
¡Fuego! Conchita Vela.«;co, 
Fernando Fernán Gome’,
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Solones de pati
naje: Matinal de 11 a 130. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15 Cafetería 
Formigal Hielo.

GALERIAS de ARTE
GALERIA PRISMA

EXPONE: LOREN ROS
nEL30AL17DEEI\IER0

Horario: de 12 a 2 y de 5 a 9
Teléfono 225784 - Temple, 10

LEONARDO

expone Rafael Amezaga
Horario: de 6 a 9 Teléfono 378 600' 3 al 19 de Eñero)

GALERIA ITXASO

MARI MAR
DATO, 13-15 TELEFONO 217234

'EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, J. Teléfono 
211«5().

SA(M JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA
Sala de Fiestas, Royo, .5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonio.s jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, larde, fiesta joven. Tel. 
25.5 UH

STORK-CLUB

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, %.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPllE.S DE .Sil BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirweión y 
Teléfono 39(»952.

GRAWER CLUB

CcMnodo, pereonal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS

Tarde: especial pareja-s. Noche: 
discoteca-club hasta la.s 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. l’eléfono 
214804..

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de .5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREME NOCHE
2,30 APERTURA Y PRE

SENTACION.
2,31 AQUI, AHORA.

Servicios Informativos 
de RTVE.

3,00 TELEDIARIO.
olor'
3,30

4,00

4,30

4,40

9.00
COLOR

9,30
COLOR

10.00

Primera edición 
REVISTERO.
Director: Antonio 
Olano.

TARDE
D.

ESPECIAL VACACIO
NES.
«Cantar y reir».

DIBUJOS ANIMADOS,

UN HOMBRE LLAMA
DO PIC A P I E D R A 
(«T he Man Called 
Flinstone»), 1966.
Dirección: W i II i a m 
Hanna y Joseph Bar
bera.

6¿0^AVANCE INFORMATI- 
í?ÍEko.
6^35 UN GLOBO, DOS 
r^rílGLOBOS, TRES GLO

BOS.

«Para los pequeños». 
«¡Abrete, Sésamo!», 
episodio niimero 14. 
«Terrytooms: El mapa 
del tesoro».

7,30 BALONCESTO.
Estudiantes-Londres.

OLOR

10,30

TELEDIARIO.
ISegunda edición.

LOS RIOS.
|«EI Pisuerga».

ESTE SEROR DE 
¡GRO.

NE-

.«Traje de Gal a». 
Guión: Antonio Min
góte. Realización: An
tonio Mercero. Intér
pretes: «Sixto», José 
Luis López Vázquez; 
«Carola», María d e I 
Carmen Prendes; «Pi- 
I a r», Carmen Maura; 
«Elvira», Mari Nevado; 
«Camarero», Paco Ca- 
moiras; «Rosario», Es- 
meralda Adam; 
«Luis», Pepe Ruiz; 
«Madre», Mary Leiva; 
«Novia», María Dolo
res de la Cruz; «No
vio», Luis González 
Páramo.

lOLOR
LA HORA DE...

I «Atentamente, Waldo 
de los Ríos». Realiza
ción: Fernando Gar
cía de la Vega. Coreo
grafía: Portillo.

ULTIMAS NOTICIAS.

11,30 REFLEXION.

11,35 DESPEDIDA Y CIE
RRE.

I SEGUNDO PROGRAMA |

7,30

8,00

8,01

CARTA DE AJUSTE. 
Ciclo: «El Blues», Fu
rry Lewis.

GENERACION PERDI
DA. ♦

PRESENTA C I O N 
AVANCES.

REVISTA DE CINE.

9J0 NOTICIAS EN EL SE-
2SSZ3gundo programa.

10,00 CINECLUB. CICLO LA

PAGO-PAGO

«La ciudad desnuda» 
(«The naked city»), 
1948. Guión: Albert 
Manz. Dirección: Ju
les Dassin. Intérpre
tes: Barry Fitzgerald, 
Howard Duff, Doro
thy Hart, Don Taylor, 
Frank Conroy.

11,30 ULTIMA IMAGEN.

POLIN ESI AN - BAR

SALA de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

Hoy el show flamenco “LOS DE 
LA CANA”. Dos pases noche. Se
villa, 6. Teléfono 079200

juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vrdnuia, 11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
d<*8ea. Luían 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Teléfono 
2<) I I ()6

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor soiikIo con la música del 
momento. Ya s<* dice: “Esto es 
Séneca y su ambiente’’. LA RIPA,

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la
Cniz, 28

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la musica. 
C.avia, 10.
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EN OPORTO Y POVOA 

Bombas 
en Portugal

LISBOA, 7 (Efe).- Una 
bomba destruyó hoy 
parcialmente en Oporto la 
s e d e d e 1 C o‘m i t é 
Revolucionario de 
Encarcelados (CARP), 
movimiento de matiz 
izquierdista organizador de 
la manifestación que el día 
1 de enero tuvo lugar en 
Oporto y en la qué se 
registraron cuatro muertos.

En la localidad costera de 
Povoa de Barzim, ■ en el 
norte de Portugal, hizo 
explosión una bomba esta 
madrugada ,«n la casa dé un 
destacado izquierdista. El 
explosivo hirió a una mujer.

INVITACION AL 
“FRETILIN'’ PARA 
QUE SE RINDA

Y A K A R T A , 7 
(Efe-Reuter).- El recién 
proclamado Gobierno 
provisional pro-indonesio, 
del Este de Timor, ha hecho 
un llamamiento a las fuerzas 
izquierdistas del “Fretilin’’, 
que proclamaron la 
independencia del territorio, 
para que se rinda, según 
informa el periódico militar 
de Indonesia, “Berita 
Yudha”.

El llamamiento se hizo 
por Radio Dili, la capital de 
Timor, y se dice en él que 
todavía es hora de salvarse 
para los que quieran 
entregarse.-

La radio pidió también 
urgentemente que aquéllos 
que apoyan al “Fretilin", lo

Los norteamericanos
SE CASAN MAS TARDE Y SE 
DIVORCIAN MAS DEPkISA

WASHINGTON, 7 
<Efe).— Los norteame
ricanos se casan cada vez 
más tarde y se separan más 
deprisa, según revela una 
encuesta de la oficina 
federal del censo. Según las 
cifras hechas públicas por el 
censo norteamericano, el 
número de solteros que se 
encuentran entre los 25 y 
los 34 años se dobló en los 
últimos cinco años.

Por otra parte, cerca de 
un diez por ciento de* los 
adultos entre 25 y 54 años 
se encuentran separados o

Corrimiento de tierras en Argentina
SALTA (Argentina), 7 

(Efe).— A raíz de numerosos 
corrímienjosde tierras en la 
vía que une La Quiaca 
(Argentina) con Vúlazón 
(Bolivia) se encuentra 
interrumpido el tránsito de 
trenes, informó ayer b 
superintendencia del 
ferrocarril argentino 
“General Belgrano”.

El desbordamiento de las 
aguas de ríos y arroyos a 
consecuencu de las intensas 
lluvbs caídas en los últimos 
días afectaron a las vus entre 
bs estaciones de León y

abandonen, “puesto que el 
’’Fretilin’’ los ha 
decepcionado".

PORTUGAL EXPULSARA 
A LOS REVOLUCIONA- 
RIOS EXTRANJEROS

LISBOA,’7 (Éfe).- Los 
dirigentes portugueses han 
decidido expulsar del país a 
los r e V olucionarios 
extranjeros, medida que 
afectará a unas 10.000 
'^personas.

El Consejo de la 
Revolución finalizó esta 
madrugada una reunión tras 
la cual ha hecho público el 
siguiente comunicado:’’Ante 
la constante participación 
de extranjeros -mudaos de 
los cuales son elementos 
indeseables en sus mismos 
países de origen- en todos 
los actos de agitación, el 
Consejo ha decidido ordenar 
que se elaboren las leyes 
necesarias para poner fin a 
una situación que amenaza 
con. convertirse en breve en 
un hecho insoportable para 
el pueblo portugués”.

El brigadier Vasco 
Lourenço, miembro del 
Consejo, calcula que el 
número de revolucionarios 
extranjeros actualmente en 
Portugal asciende a 10.000.

El Consejo estudió las 
circunstancias que rodearon 
los incidentes de Oporto del 
1 de enero, en los que 
murieron cuatro personas, 
una de las cuales era un 
alemán izquierdista.

divorciados frente a un siete 
por ciento antes de 1970.

El creciente número de 
divorcios o separaciones 
afecta de manera especial a 
los matrimonios de raza 
negra en los que el aumento 
ha sido de un 27 por ciento 
frente a un ocho por ciento 
entre los de raza blanca.

La encuesta demuestra 
además que el aumento de 
los xlivorcios y el retraso de 
los matrimonios ha 
provocado el crecimiento de 
parejas que viven juntos sin 
casarse.

Volcán, esoecialmente a la 
altura del kilcnnetro H, 
donde prácticamente han 
quedado en el aire.

La reanudación del 
tránsito de trenes no se 
logrará hasta dentro de 
varios días. El personal de 
vías y obras del ferrocarril 
Belgrano inició 
inmediatamente los trabajos 
de reparación.

También resultaron 
afectadas las carreteras hacia 
Bolivia por encontrarse 
bloqueadas por 
desprendimientos de los 
cerros circundantes.

Areilza,a “Pie Weir:

(España desea practicar una 
política exterior abierta)

• Nuestro acercamiento a la C.E.E. forma parte del 
programa gubernamental

BONN. 7 (Efe).- La 
actitud española respecto a 
la O. T.A.N. y las relaciones 
de España con la C.E.E. 
analiza hoy el ministro 
español de Asuntos 
Exteriores, José María de 
Areilza, en una entrevista 
c oncedida el diario 
conservador alemán “Dte 
Welt".

Acerca del primer tema, 
Areilza subraya que España 
se incluye en el esquema 
defensivo occidental por su 
situación geo-estratégica, a 
pesar de la inexistencia de 
una conexión directa de 

Paro Méjico
• "NO HAY NADA MAS DOLOROSO 

QUE NO TENER RELACIONES 
CON ESPAÑA (LOPEZ portillo)

MEJICO, 7 (Efe).- “No hay 
nada más doloroso para el 
pueblo mejicano que no tener 
relaciones con el entrañable 
pueblo español”, dijo el 
candidatopresidencial mejicano, 
José López Portillo, en el curso 
de una recepción ofrecida en su 
honor en el “centro republicano 
español” en esta capital.

En su intervención, López 
Portillo, candidato del “Partido 
Revolucionario Institucional” 
(PRIX por lo que su triunfo en 
las elecciones presidenciales del 
próximo mes de julio se 
considera seguro, se mostró más 
conciliador en relación con el 
intercambio de embajadores con 
España que los presidentes 
mejicanos de los últimos 
cuarenta años.

López Portillo evitó en todo 
momento hablar de las 
“condiciones” expresadas con 
anterioridad por el actúal 
presidente. Luis Echeverría, y 
Ror el ministro del Patrimonio 

acional, Francisco Javier 
Alejo, y a pesar de que las 
palabras pronunciadas con

Este mediodia, en Madrid

EL PROBLEMA DEL TRAFICO, 
ESPECIALMENTE GRAVE

MADRID, 7 (Europa Press).- A primeras horas déla 
tarde, el centro urbano de Madrid presenta un 
considerable atasco en el tráfico rodado, con grades filas 
de automóviles circulando a marcha lenta por la mayor 
parte de las calles principales. Efectivos especiales de la 
policía municipal trabajan desde el inicio del dta por 
encauzar el paso de los coches y paliar en lo posible el 
grave problema de tráfico suscitado como consecuencia 
de la huelga del metro.

Las líneas de autobuses han alargado sus recorridos, y 
reforzado todos los servicios, a pesar de lo cual se

forman amplias colas en las distintas paradas de cada 
trayecto. Estas horas de final de ¡a mañana, con la ¿alida 
del personal que trabaja en fábricas y oficinas, están 
haciendo que el problema de tráfico en Madrid sea 
especialmente grave. Los servicios montados se ven 
insuficientes para absorber la avalancha de público que 
intenta desplazarse desde sus lugares de trabajo hacia las 
zonas residenciales.

Los atascos y la congestión circuLtexia se 
sentir también paulatinamente en la periferia de Madrid.

España con la organización 
atlántica.

“Respecto a los ejércitos 
europeos -subraya el 
ministro-, el grado de 
eficacia de nuestras tropas 
radica más en la disciplina y 
en el alto índice de 
profesionalidad que en el 
valor material de sus 
sistemas de armamento”.

Aludiendo a las 
relaciones España-C.E.E., el 
conde de Mo trico recuerda 
nuevamente que el 
“decidido acercamiento de 
España a la Comunidad 
Europea forma parte del 
programa gubernamental en

anterioridad por Francisco Vera, 
presidente del “Centro 
Republicano Español”, y por 
Francisco Giral, ministro de 
Gobierno del llamado Gobierno 
Republicano Español en el 
exilio, pudieron inducirle a 
adoptar posturas más 
intransigentes.

“Queremos que nuestros 
pueblos puedan convivir con 
dignidad —dÿo López Portillo—, 
y esa convivencia con dignidad 
sólo puede lograrse a 
satisfacción cuando la 
congruencia histórica afiime que 
la democracia mejicana y la 
española están de nuevo 
hermanadas”.

La moderación de las 
declaraciones de López Portillo- 
no han sorprendido a los 
(¿servadores puesto que, según 
se sabe, el candidato del “PRI” 
está eludiendo en lo posible 
hablar sobre el tema e^añol, 
para evitar discrepar 
públicamente con la pqsición 
más radical a este respeeto 
mantenida por el todavía 
presidente, Luis Echeverría.

los próximos meses".
Añade a continuación de 

que los esfuerzos por ambas 
partes desembocarán 
finalmente en la plena 
integración de España en la 
Comunidad Económica 
Europea. Revela asimismo 
que abordará dicho tema, y 
a partir de mañana, en 
Bonn, Luxemburgo y París.

Ante su llegada, mañana, 
en visita oficial a Bonn, 
Areilza estima que las 
relaciones b ilaterales 
hispano-alemanas se 
desenvuelven “en su espíritu 
de cooperación amistosa”, y 
se refiere al creciente

RETRASO DE 24 HORAS EN 
EVACUACION DE TROPAS 
ESPAÑOLAS EN EL AAIUN

EL AAIUN, 7 (Cifra).- 
Las tropas españolas 
establecidas en El Aaiún 
abandonarán mañana la 
capital del Sahara, según ha 
podido saber "Cifra” dï 
fuentes allegadas al mando 
militar el territorio africano.

La evacuación, que 
estaba prevista para hoy, ha 
debido retrasarse 
veinticuatro horas a causa 
de una tortísima marejada 
que ha obligado a que el 
buque de transporte se haga

ALEMANIA: MAS DE 7.000 
ESPAÑOLES EN PARO

BONN, 7 (Efe).— Más de 
siete mil emigrantes 
españoles se hallaban en 
situación de desempleo en la 
República Federal Alemana 
a finales de noviembre, se 
informa de fuente oficial.

Según datos facilitados 
por el Ministerio federal de 
Asuntos Exteriores, la cifra 
exacta de españoles sin 
trabajo en este país se eleva 
a 7.092, que supone un

intercambio comercial, a las 
inversiones alemanas en 
España y al turismo 
germano.

El ministro español 
añade que en sus consultas 
con el ministro alemán de 
Asuntos Exteriores, Hans 
Dietrich Genscher, tratará 
de la situación de los 
trabajadores españoles en 
este país.

Finalmente, Areilza 
recuerda que España “desea 
practicar una política 
exterior abierta, que incluya 
a todas las rweiones sin 
excepción”.

a la mar, para no recbir ni 
producir daños en el puerto 
de la ciudad. Las tropas 
españoles en El Aaiún serán 
trasladadas a Las Palmas.

Las mismas fuentes 
manifestaron a "Cifra" que 
el plan general de evacuación 
militar del territorio se 
llevará a cabo según el 
programa previsto, por lo 
que la guarnición de Villa 
Cisneros será transportada 
por mar a Las Palmas el 
próximo lunes, día 12. 

índice de paro de 5 por 
ciento.

El censo laboral español 
en Alemania Federal se 
elevaba a fines de 
septiembre del año pasado, 
a 134.000. En el orden 
numérico, la población 
laboral española se sitúa en 
quinto lugar entre los 
extranjeros, después de 
Turquía, Yugoslavia, Italia y 
Grecia.
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te/e
COORDINA! M. A, BRUNET

A LA ESPERA DE

EBIIIEH
UNA ETAPA MAS AGIL 

Y MENOS TRISTE
MADRID, (Crónica de Televisión distribuida por la Agencia 

Logos).- Quizá la primera novedad de la semana es que no habrá 
"Novela'\ No quiere ello decir que se suprima este espacio 
dramático de la sobremesa, sino que, como todavía hay una 
fiesta en medio, se espera hasta el dia 12 para comenzar otro 
nuevo título. Este mes, por otra parte, está signado por los 
cambios en algunos títulos. Ya hemos facilitado la relación de los 
que, mediado enero, comenzará su singladura en la pequeña 
pantalla. Lo que ocurre es que aún están pendientes de 
restructuración, una serie de direcciones. Tomada posesión por 
parte del nuevo director general, señor Peña Aranda, se eyera 
que pronto se nombre nuevo director de Televisión Espanola. 
No es aventurado imaginar, tampoco, que habrá también nuevos 
nombres en dos puntos claves: en los servicios informativos y en 
la dirección de programas. Vamos a ver quiénes son y a la vista 
de los nombrados, podremos adelantar, quizá, algo de lo que 
puede ser la futura etapa de la Televisión Española. Una etapa 
que esperamos y deseamos sea más agil y dinámica, más 
interesante y menos triste de lo que ha sido la que ahora se 
cierra. . .

Indudablemente, el año que se nos marcha ha estado 
presidido por una serie de aconteceres y circunstancias que lo 
han convertido -siempre hablando a nivel de programación que 
es la que aquí interesa -en uno de los más pobres de cuantos 
recordamos. Ahora mismo ya, se necesitan tres cosas: control 
riguroso de los presupuestos para que den de sí lo más posible, 
atención a los espacios informativos; alegría en los de mero 
divertimiento y evasión y dar oportunidades a los magníficos 
profesionales que existen en Prado del Rey. Llevar a estos 
hombres la ilusión por la tarea mejor hecha es trabajo inaplazable 
si se quiere recobrarlos para una actividad creadora que dominan 
a la perfección.

Bueno, a otra cosa.
Hoy miércoles, dentro de la serie "Este señor de negro , se ha 

visto el episodio titulado "traje de gala" cuya acción discurre en 
torno a la primera comunión de un sobrino de don Sixto, él 
protagonista. Aunque claro, habrá larga charla con "el abuelo" y 
todo eso.

El viernes, una obra de Ramón J. Sender para Cuentos y 
Leyendas". Su título, "El progreso de Edelmiro", nombre de un 
indiano que regresa a su pueblo dispuesto-a emplear entre sus 
paisanos el dinero que ha ganado en ultramar. Lo que ocurre es 
que esta abundancia de dinero provocará la envidia que será 
desencadenante de algo desagradable. Edelmiro, el protagonista, 
será interpretado por Carlos Qtero y con él, en el reparto, 
veremos a José Riesgo, Carlos Mendy, Roberto Camardiel, Luis 
Ciges, Conchita Gómez Conde, Tito García, Enrique Fernandez, 
Pilar Bardem, Ana Marzoa y Asunción Moleo. El realizador,
Alfonso Ungría.

Seguirá la serie "Los ricos", que ofrecerá el Pisuerga y la sene 
de Rodriguez de la Fuente que hablará del azor. Seguirá, 
también, el musical de los miércoles por la noche, ocupado en 
esta ocasión por Waldo de los Ríos. Entre los invitados, figura 
Chico Ibañez Serrador. Quizá esta comparecencia de Chicho, sea 
como el aperitivo antes de recomenzar su programa-concurso 
"Uno, dos tres... responda otra vez" que se inicia, como saben, a 
finales de mes. Por cierto, mala cosa ésta de tener que recurrir a 
viejos títulos para sacar a la programación de su marasmo. 
Chicho, cuyas garantías de éxito son indiscutibles, es la primera 
vez que vuelve con una repetición.

De películas, como siempre. Ya no merece la pena seguir 
insistiendo en el tema. Ahora, en el año recién comenzado, 
nuestros mejores deseos para todos y la esperanza de que 1976, 
televisivamente hablando, sea mucho mejor que el anterior.

José DE LA VEGA

• ASESORIA FISCAL 
GÉSTORIA OJINAGAS AUTO ESCUELA

C/. HERNAN CORTES, 4 Principal derecha 

Teléfonos 210890 - 214012- ZARAGOZA

SUCURSAL: MediavjlLa, 5 - Teléfono 541284 EJE A DE LOS CABALLEROS

De la mano de Ibáñez Serrador

«DQVE ‘UN, nos, ns
Con Kiko Ledgard y con «Don Cicuta»

y más

mano

Dos,

y él decidió que 
primero el concurso 
adelante la serie.

y allí me quedé siete meses. 
Al regresar a España pude 
concretar el producir y 
dirigir mi segunda película. 
Tuve una entrevista con 
Marroquí y acordamos 
posponer los proyectos.

—¿Qué película es ésa?
-Se titula, “¿Quién 

puede matar a un niño? ”

Así lo expuse a Marroquí 
fuese

—¿Por qué echar 
de algo conocido?

-Porque “Un, 
Tres..." dejó un recuerdo, 
tan, tan fuente que

-‘Suspense’’. 
“Suspense” tremendo, 
agobiante, pero “suspense 
af fin. Nada de monstruos, 
ni tormentas, ni tópicos. Es 
una película muy extraña 
que creo hará impacto.

—¿Ya la has terminado?
Casi. En tres semanas 

tendré copia definitiva.
—Si te propusieron una 

serie dramática y un 
concurso... ¿Por qué sólo el 
concurso?

-Estudié la posibilidad y 
vi que no podría afrontar 
dos programas a un tiempo.

ASESORIA FISCAL:!,enencia y disfrute de automóviles.

—Así es. En Agosto del 
74 convinimos con el 
Director de Programas señor 
Marroquí la realización de 
dos series, una de 
“suspense” y la otra un 
concurso espectáculo.

—¿Tenían título?
La serie iba a llamarse 

“Historias para pensar”, el 
concurso no estaba 
definido.

—¿Por qué no llegaron a 
realizarse?

SIPNOSIS

A finales de Enero está 

prevista la puesta en 
pantalla de “Un, Dos, Tres... 

responda otra vez” 
programa concurso que 
alcanzó añoS atrás una 
popularidad sin precedentes. 
Nos hemos puesto al habla 
con su creador, Narciso 
Ibañez Serrador, para que 
nos puntualice cómo será 
esta nueva etapa.

—Narciso, sabemos que 
se te habia propuesto que te 
reincorporases a Televisión, 
pero no ahora, sino hace ya 
bastante tiempo.

cualquier otro concurso no 
resistiría la comparación. 
“Un, Dos Tres.. ”, terminó 
“en punta”, “subiendo”. Ya 
en su día dije que el 
acabarlo en ese momento 
posibilitaría una segunda 
etapa.

— ¿ No temes que 
decepcione?

Siempre temo que no 
guste aquello que voy a 
hacer. Soy un pesimista 
incurable y un despiadado 
crítico de mi mismo. Puede 
que el peor enemigo del 
nuevo “Un, Dos, Tres...” sea 
el recuerdo de su primera 
etapa, el que piensen: 
“antes era mejor”

-¿Y de verdad, cual será 
mejor?

-Sin duda éste. 
Contamos con el mismo 
equipo y con más medios. 
Desde el primer programa

de la etapa anterior el 
concurso fue subiendo a lo 
largo de un año. Cuando 
finalizó no había alcanzado 
su techo. Mi intención es 
retomailo en el punto en 
que lo dejamos y seguir 
“empujando” hacia arriba.

— ¿Cuentas con Kiko 
Ledgard?

Por supuesto. Kiko es 
imprescindible en el 
programa. Como lo es Don 
Cicuta.

—Pero creo que Valentín 
Tornos no está en 
condiciones de trabajar. Por 
desgracia aún no se ha 
recuperado totalmente de su 
enfermedad.

—Su cometido no será el 
mismo, pero contaremos 
con su presencia, por el 
programa en sí y por el 
mismo Valentín que desea 
sobre todas las cosas volver

REPORTAJES DE 
ACTUALIDADESEn septiembre recibí 

una propuesta del Gobierno 
Argentino para escribir y 
dirigir dos programas 
especiales, viajé a América... Televisión Española estará representada en la 

categoria de Keportajes de Actualidades con el programa 
“LA LARGA MARCHA DE LOS ERITREOS’\ 
reportaje^de Miguel déla Quadra Salcedo, en Videocassette, 
color y que dura 34 minutos.

Imagen: José L. Márquez y Miguel de la Quadra
Salcedo.

Montaje de Cine: Soqui Xaire.
Ayudante Realización: Jesús Maria de la Calle
Coordinación: Juan J. Buhigas
Realización: Carmelo José Barrera.

Dramático reportaje de la lucha del pueblo eritreo por 
su supervivencia. Una amplia panorámica sobre la vida en 
las guerrillas y el enfrentamiento etiope-eritreo, que en 
los primeros meses de 1975, fue de apasionada
actualidad. • > j

Vivimos, con los eritreos la construcción de una 
sociedad embrionaria en las condiciones 
extremadamente duras de su geografía y su larga marc na, 
¿ través de 400 Kms. de desierto hacia el frente de 
Asmara, en poder de los etiopes. ■ ,

Reportaje épico donde el principal protagonista es eí 
pueblo eritreo y su entrega total a un objetivo común: la 
independencia y reconstrucción de su pais.

Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E., etc.

GESTORIA; Matriculaciones, Transferencias, 
———“ Pasaportes, Escrituras, Gas - oil, etc. 
.AUTO-ESCUELÁ: Métodos modernos
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’ la vida en 
eo, que en 
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toda en la 
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^TREOS’\ 
ieocassette,

Kiko es 
e en el 
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no será el 
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osas volver

. Cuando 
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snción es 
punto en 
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:on Kiko
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está en 
Ibajar. Por 
10 se ha 
ente de su

parecen magníficos, siendo 
además serie cantera
realizadores Jóvenes y 
estupendos: "Los Rios'" 
un gran programa,

—¿Y que opinas de la * 
“patita formative” como tu 
la llamas?

-Hay un programa que a 
mi Juicio no es bueno, sino 
asombroso, tal vez lo mejor 
que haya producido nunca 
TwE: “El hombre y la 
tierra”; muchos de los 
"Cuentos y Leyendas” me

ns

en

a

EL CARRION.EN "LOS RIOS"

Alpuente para que nos informe 
sobre esta segunda etapa de 
“Mundo Pop”.

-El incluir “Mundo Pop”

MONCHO ALPUENTE: 
“ESTA SEGUNDA ETAPA 
SERA MAS “POP”

El espacio “Mundo Pop” que 
estuvo en antena durante más de 
un año vuelve, tras unos me^ 
de intervalo, a la programación 
de Televisión Española.

El equipo, integrado pof 
periodista especializados en 
temas generales, sigue siendo 
fnácticamente el mismo' "" 
a etapa anterior.

‘Mundo Pop” comenzará 
emitirse el próximo jueves 15 de 
Enero por d Se^ndo Prograrna. 
Hemos hablado con Ramón

UN NUEVO PROGRAMA

«A FONDO"

* Í1¿Y las azafatas?
Nuevas todas.

-¿Y los premios?
-Mayores 

—¿Novedades?
Muchas

—Adelánteme algunas.
-Perdona, pero no. Las 

novedades serán como los 
conejos de los prest digi- 
tadores: iré sacándomelas de 
la manga una a una. El 
factor sorpresa es esencial.

-¿Te parece dia 
adecuado el viernes?

-No soy quien debe 
decirlo.

—¿Te gusta la idea de 
reaparecer en televisión con 
una segunda etapa de "Un, 
Dos, Tres...”?

Hubiese preferido la 
serie dramática, que está 
más dentro de lo que 
siempre he hecho, pero... si 
eso es lo que necesita la 
programación.

—¿Temes a las críticas?
-Siempre. Aunque en 

este caso espero sean 
benévolas. Un concurso es 
un programa sencillo cuya 
única pretensión es la de 
entretener y si es posible, 
hacer sonreif, al que poco 
ambiciona, poco de 
exigírseie.

—¿Crees necesario contar 
con un concurso dentro de 
una programación?

Necesario sí. 
Imprescindible, no. Toda 
programación debe apoyarse 
en esas tres patitas 
archiconocidas y que para 

^mi llevan el siguiente orden 
de importancia: programas 
que informen, programas 
que formen y programas 
que entretengan. Lo 
imprescindible es el 
equilibrio de las ^‘patitas”. 
La “patita” entretenimiento 
es bastante sólida al estar 
integrada por los grandes 
musicales al estilo de los de 
Lazarov, Directísimo, 
retransmisiones deportivas, 
series y el "Un, Dos, Tres” 
como concurso.

E
l viernes, 16 de enero, a las diez de la noche, el
Segundo Programa de TVE transmitirá por primera 

vez el programa "A Fondo", dirigido y presentado por 
Joaquin Soler Serrano, con realización de Ricardo Arias.

“A Fondo” es un programa dialogante cuyo 
prop osito no es otro que el de la conversación 
espontánea y en profundida con los más relevantes 
personajes de la creación y la investigación. Escritores, 
científicos, poetas, pintores, músicos, sabios, que 
raramente asoman a la pequeña pantalla o que, cuando 
lo hacen, se limitan a responder brevemente sobre 
cuestiones de la más fugaz actualidad, ocuparán ahora 
—sin prisas ni pies forzados— todo el tiempo preciso para 
ser entrevistados a fondo sobre su persona y su obra.

Joaquin Soler Serrano nos contesta a diversas 
cuestiones sobre el tema. Estrenaremos de cada 
personaje, con las lógicas limitaciones, sus raices 
humaruis y profesionales, sus ideas y luchas, sus fracasos 
y logros, para que el espectador pueda deducir lecciones 
y enseñanzas. Toda una galena estelar de nombres 
famosos qu£ responden sin embargo a hombres que la 
mayoría del pais desconoce bn su vertiente íntima y 
auténtica, será presentada semanalmente con el objeto 
de explicara los espectadores quiénes son, qué son, cómo 
y por qué lo son. En este ambicioso empeño,verdadero 
"documento" en su vertiente más humana, las figuras 
serán elegidas rigurosamente entre "primeras series" de 
cada especialidad.

-¿Qué se pretende conseguir con este espacio?
—Conversaciones "a fondo*’ más alia de la máscara, 

buceando en la verdad de los hombres ilustres y 
gloriosos, en una ocasión hasta hoy nunca presentada de 
"confesarse” ante los grandes auditorios que concita un 
programa de televisión. Esto será "A Fondo”, que 
rehuirá toda alusión a la actualidad mediata para tratar 
de obtener un documento completo e intemporal de 

In de una 
adiciones 
ga marcha, 
frente de

ynista es el 
I común: la

general todos los filmados lo 
son. Ahora bien, lo que a mi 
me gustaría hacer es...

—¿Historias para Pensar? 
No.

—¿Una serie de terror?
Tampoco. Es algo que 

hasta ahora no se ha hecho. 
~-¿EI qué?

Algo que el HOY de 
España necesita

— ¡Por favor, basta de 
suspense"! ¿Qué es?

-Un programa "gordo”, 
gordísimo” de polémica. 

Un programa muy bien 
preparado, con suficientes 
medios, apoyado en buenos 
asesores, donde sobre temas 

- actuales, profundos, gentes 
que piensan, puedan decir 
sm trabas lo que piensa, 
aunque piensen diferente.

...Pero el “Un, Dos, 
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líítíSt
REVISTA DE CINE

cada personaje, que abarque toda su trayectoria total.
-¿Cuál es la duración de cada espacio y de qué forma 

está atribuido?
—En principio está previsto que dure alrededor de 

noventa minutos. Durante este tiempo habrá un mínimo 
de tres conversaciones con otros tantos personajes de 
distintos campos -dentro de la necesaria variedad^ 
miscelánea de temas-En una primera etapa, "A Fondo” 
aspira a presentar una brillante serie de talentos 
nacionales, a los que seguirán los más importantes 
nombres del área hispanoamericana,^ para pasar, 
finalmente, a las figuras de mayor entidad en el resto del 
mundo. Así, en el primer número del pro^ama, 
mantendremos conversaciones con: Camilo José Cela, 
Regino Sainz de la Maza, Benjamin Palencia y Juan José 
López Ibor.

-En cuanto a la cuestión técnica ¿Hay alguna 
innovación?

—Por lo que se refiere al tratamiento en imágenes, 
tanto Ricardo Arias como yo entendemos que debe ser 
estricta y sencillamente de televisión, con su estética 
propia, sin apoyaturas cinematográficas, y partiendo del 
principio de que lo que importa en una conversación es 
ver ai personaje que habla, escrutar su.rostro, observar 
sus miradas y gestos, acercarnos a él a través de la 
humanidad que las imágenes respiren y acierten a 
comunicarnos. Y eso sera todo. Las cámaras retratarán^ 
una conversación tras otra, y el espectador se estará 
asomando, sin embargo, a un fascinante espectáculo, el 
de la verdad del hombre, su multiplicidad, su capacidad 
creadora, su sensibilidad y su talento, su fragilidad y su 
grandeza.

en el Segundo Programa y por la 
noche —nos dice— ec algo que 
beneficia al espacio, ya que nos 
permitirá incidir en aspectos que 
por cuestiones de tipo formal no 
encajaban en el Primer Programa 
y a esa hora de la sobremesa. 
Q-eemos que el programa será 
así mucho más “pop’

— ¿Habra cambios 
sustanciales respecto al 
anterior?

—Los cambios serán los 
lógicos, por el tiempo 
transcurrido, pero básicamente 
el programa seguirá igual, ya que 
reflejará lo mismo.

— ¿Qué fines perague?
— Intentamos reflejar y 

condensar toda la información 
referente al mundo de la cultura 
joven, utilizando como vehículo 
y nexo de union la música de 
noy.

— ¿Como será el primer 
programa?

—Trataremos en él de una 
exposición en Barcelona de 
Andy Warhol, un reportée 
sobre Bob Dylan, una actuación 
en directo de Amancio Prada y 
un “coUage” de actualidad en el 
que van incluidos desde 
comentarios de discos hasta 
entrevistas, fragmentos de 
actualidad, noticias, etc.

— ¿Qué acogida tuvo vuestro 
programa?

—Tuvo un éxito de crítica 
muy amplio y captó el interés 
de un tipo de público, 
fundamentalmente joven, al que 
proporcionó una clase de 
información y entretenimiento 
que generalmente no están 
reflejados en televisión.

“EL FANTASMA DE MADAME CROWL"

El lunes, 12 de enero, a las 22,30 por el 
Primer Programa se emite un nuevo episodio 
del Quinto Jinete, que lleva por título “El 
fantasma de Madame Crowl” de Sheridan Le 
Eau.

Resumen: una niña que entra al servicio de 
MaJame Crowl descubre al morir ésta el gran 
secreto de su vida.

El miércoles I4, a las 21,30 por el Primer 
Programa, se ofrece un nuevo episodio de la 
serie “Los Ríos” que continúa con los 
afluentes del Duero. Corresponde turno al 
Qirrión, que desemboca en el Pisuerga 
después de su paso por la ciudad de Palencia.

ESTRENOS TV: AMY PRENTISS

El domingo, 18, a las diez de ¡a noche, y 
por el Primer Programa se proyecta el 
telefUme “Perfil de maldad”, dentro del 
espacio Estrenos TV dedicado a Amy Prentiss. 
Son los principales intérpretes: Jassica Walter, 
Arthur Metrano, James Wainwright, Barbara 
Andersson, Johnny Seven, Edy Williams,Tige 
/4 ndrews.

Amy Prentiss, jefe del departamento de 
policía, investiga la muerte de un traficante de 
drogas que ha caido desde la ventana de un 
hotel y la muerte de un policía y una joven 
hallados en una aparentemente. 
Comprometedora situación.

JAZZ VIVO: EARL HINES

El lunes 12 de enero, a ¡as 21 horas, y por 
el Segundo Programa se ofrece la actuación de 
“Earl Hines” dentro del espacio Jazz Vivo. La 
filmación, con realización de José Carlos 
Garrido, está hecha durante la Semana 
Internacional de Jazz de Barcelona.

El miércoles, 14 de enero, por el Segundo 
Programa, un nuevo espacio de Revista de 
Cine con realización de Carlos Manuel Lemos 
y presentación de Alfonso Eduardo. Se 
recogerán reportajes, entrevista... relacionados 
con el mundo del cine en todas sus vertientes.

LA RUTA DE LOS DESCUBRIDORES
ESPAÑOLES______________________

Bajo el título de “Descubrimiento del 
Brasil. Vicente Yañez Pinzón” el espacio que 
dirige el Dr. José Manuel Reverte ofrecerá, el 
dia 17 de Enero, la vida y hazañas del marino 
Vicente Yañez Pinzón descubridor de ¡as 
costas de¡ Brasü y de ¡a desembocadura de¡ rio 
Amazonas. Junto a su hermano Martin Aionso 
habia puesto sus recursos económicos y 
prestigio a¡ servicio de ¡a empresa de¡ 
Descubrimiento de América para expiorar 
posteriormente (año I500j ¡as costas de¡ 
Brasü y Bocas de¡ Amazonas. Más tarde, 
acompaña a Juan Diaz en ¡os descubrimientos 
de ¡as costas de América de¡ Sur.

PEQUEÑO ALBUM DE LA ZARZUELA

E¡ ¡unes 12 de Enero, comienza por e¡ 
Segundo Programa una nueva serie de espacios 
en ¡os que de forma antológica se presenta 
destacadas obras de este género a través de 
datos biográficos y actuaciones en director de 
cantantes. Durante trece semanas se emitirán 
resúmenes de “Los daveies”, “La doiorosa , 
“E¡ Señor Joaquín ”, “La de¡ Soto de¡ Parrai”, 
“La Riña Mora”, “Los de Aragón”, “La 
aisaciana", “ E¡ puñado de rosas” “MoÜnos 
de viento”, “Maraviüa”, “E¡ cantar de¡ 
Arriero”, “La tempranita”, y “La viejecita”. 
E¡ primer programa está dedicado a “Los 
daveies” de José Serrano y a é¡ están de 
invitados Manud y Franciso Serrano (hijos de¡ 
compositori , Luis Fernández y Nieves 
Fernández (hijo y nieta respectivamente de¡ 
autor de¡ ¡ibretoj y Matüde Vázquez 
(soprano).
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EL «METRO», 
PARADO

MADRID, .7 (Cifra).- 
Desde primeras horas de la 
mañana, las calles madrileñas se 
encuentran casi paralizadas a 
causa del incremento de 
vehículos públicos y 
particulares, empleados por los 
usuarios para acudir a su trabajo 
ante la huelga del "metro".

El aumento de circulación ha 
producido un considerable 
incremento de la contaminación 
atmosférica, sobre todo en 
núcleos de frecuente tráfico, 
como las glorietas de Atocha, 
Cibeles, Colón, Legazpi, y 
Cuatro Caminos^ si bien todavía 
se oesconoce ¿I mdice exacto de 
polución.

A pesar de que la empresa 
municipal de transportes ha 
incrementado notablemente las 
dotaciones de sus autobuses y

EL ALCALDE DE 
MADRID CDNVDCA 
UNA RUEDA DE 
PRENSA M,

MADRID, 7 ( Europa 
Press).— El alcalde dt 
Madrid, don Miguel Angel 
Careta Lo más, ha 
convocado para las 10,30 
de mañana una rueda' de 
prensa en la Casa de la Villa., 

Se espera que en dicha 
rueda de prensa el alcalde 
aborde el tema de la 
situación producida en la 
capital de España por el 
paro de los trabajadores del 
*‘Metro

APDYD TDTAL 
ALDSTRABAJADDRES

MADRID, 7 (Cifra).- 
Dos días ha permanecido en 
esta capital el secretarlo 
? eneral de la Federación 
nternacional de 

Trabajadores del Transporte 
(Fitin) Herman Rebhan, 
invitado por la Federación 
Provincial del Metal de la

URBRÎB EBlUPSUBB MADRID, 
huelga total 
público en í 
nuestros lect 
parado el se 
hora de ayer 
entrada en s 
mañana erai 
militares.

El servie

microbuses, así como tas linead 

privadas periféricas, el gran 
número de vehículos privados 

que hoy se ha puesto en 
circulación, impide un tráfico 
normal. De esta forma, según 
comprobaciones realizadas por 
la agencia "Cifra" entre las 
glorietas de Atocha y Cibeles, 
entre las 8 y las 9 de la mañana 
( hora punta), la línea "27" 
registró una frecuencia de un 
vehículo cada veinte minutos, 
aproximadamente, mientras que 
dt las líneas "45" y "14" no 
apareció ninguno; que la línea 
de microbuses "M-6" tan sólo 
circuló en el citado trechq un 
vehículo en la hora analizada.
La línea "10", por su parte, 
mantuvo un servicio muy 
frecuente, pero los autobuses 
iban completamente repletos, 
por lo que evitaban la subida de 
viajeros.

No obstante las 
recomendaciones del 

‘ayuntamiento de que los 
vehículos privados fuesen 
utilizados por más de una 
persona, la gran mayoría de los

DECLARACIONES DE SOLIS

«YO CREO QUE ES FACIL
RESOLVER EL CONFLICTO»

("SENTANDOSE EN MESA REDONDA")

MADRID (Europa 
Press).— El ministro de 
Trabajo, don José Solís 
Ruiz, mantuvo a primeras 
horas de la madrugada una 
entrevista en el espacio 
"Ultima Edición" de Radio 
Nacional de España, en la 
que ha tratado sobre la 
situación en que se 
encuentra actualmente el 
conflicto del "me + ro” 
madrileño.

El señor Solís manifestó 
aue el ministro de 

elaciones Sindicales, está 
en contacto a través del 
Delegado Provincial de 
Sindicatos, con el Jurado de 
Empresa, "y yo creo que es 
fácil de resolver el conflicto. 

turismos iban esta mañana 
ocupados exclusivamente por un 
conductor. Las largas colas 
formadas en las paradas de 
autobuses se han visto en 
ocasiones disminuidas por 
vehículos particulares que se 
han prestado a transportar a los 
peatones.

Por otra parte, se ha podido 
observar un considerable 
número de personas que se han 
desplazado a pie a sus puestos 
de trabajo, especialmente en los 
accesos a la Glorieta de Atocha 
donde las calles de Santa María 
de la Cabeza, paseo de las 
Delicias y paseo de las Acacias 
ofrecían largas colas de peatones 

que circulaban por ambas aceras 
en dirección a la citada Glorieta.

EL SERVICIO DE 
AUTOBUSES.
DUPLICADO

MADRID, 7 (Europa 
Press).— El número de 
viajeros trasladados por la 
empresa municipal de 
transportes durante' las 

sentándose en mesa redonda 
y tratando de conseguir 
amistosamente una solución 
favorable o una solución 
justa. Yo creo que ése es el 
camino".

En relación con las 
conversaciones mantenidas 
para encontrar una salida 
positiva al problema, el 
señor Solís dijo: "Se han 
mantenido esta tarde 
conversaciones del Jurado 
de Empresa con el Delegado 
Provincial de Sindicatos; se 
iban a mantener después del 
Consejo, nuevas 
conversaciones, porque de 
lo contrario, habría que 
recurrir incluso a una 
militarización de todo el 
personal, y siempre pueden 

primeras horaÉ de la mañana 
de hoy ha sido 
aproximadamente de 
600.(X)O y el de las líneas 
periféricas de 200.000 según 
han informado a Europa 
Press fuentes competentes 
municipales.

El número de autobuses 
que han funcionado durante 
la mañana en Madrid es de 
unos 2.000 que se desglosan 
de la siguiente manera: 
autobuses de la E.M.T., 
1.450; autobuses de 
empresas colaboradoras de 
la E.M.T. 300; autobuses de 
líneas periféricas 270; estas 
cifras suponen que los 
distintos servicios se han 
duplicado con respecto a 
otros días.

Pese a este sensible 
aumento del número de 
transportes colectivos de 
superficie, en algunas zonas 
de la capital de España, en 
especial en Legazpi, Atocha 
y periféricas, el tiempo de 
espera para poder tomar los 
autobuses han sido, en 
algunos casos, de media 
hora o más, por lo que en la 
entrada a los distintos 
lugares de trabajo se han 
producido retrasos.

Asimismo, han sido 
numerosos ios madrileños 

buscarse otros medi.os más 
flexibles, más normales, que 
traten de conseguir un 
arreglo justo y amistoso".

"Yo creo -^afirmó más 
adelante el señor Solís 
Ruiz— que los trabajadores 
son personas responsables y 
se darán cuenta de que el 
camino a seguir es el camino 
que la legislación establece y 
yo creo que, posiblemente, 
si las cosas van normalmente 
mañana (por hoy) será un 
día importante para llegar a 
un acuerdo. Conviene llevar 
las cosas por su cauce y por 
su norma. No conviene 
saltarse la legislación, que ha 
sido muy flexible, y lo 
puedo decir yo oue no la he 
dictado".

que han optado por 
trasladarse a pie a sus 
lugares de trabajo —ios que 
ten ía n que recorrer 
distancias no muy largas—y 
los que han realizado parte 
del trayecto hasta el trabajo 
a pie, para después tomar 
algún medio de transporte.

Por otra parte, hay que 
destacar la actuación de las 
fuerzas de Orden Público 
que vigilaban en 
determinados puntos de la 
capital de España el acceso a 
los transportes públicos de 
los viajeros, por su 
colaboración en la 
consecución de que el 
servicio de dichos 
transportes fuera lo más 
fluido posible, regulando la* 
entrada de los viajeros a los 
autobuses y evitando 
agí onteraciones. *

FARDEN LAS 
OFICINAS CENTRALES 
DEL METROPOLITANO

MADRID, 7 (Europa 
Press).— Unos 70 
trabajadores de las oficinas 
centrales de la compañía 
metropolitano de Madrid, 
sitas en la calle Cavanilles, 
han mantenido una 
situación de paro a fo largo 
de esta mañana.

C on ti n géntes de la 
Policía Armada se han 
estacionado en las 
inmediaciones de las citadas 
oficinas sin que, hasta el 
momento, hayan tenido que 
Intervenir.

"QUEREMOS 
TRABAJAR"
GRITABAN LOS 
MANIFESTANTES

MADRID, 7 fCifríF).- 
Minutos después de tas nueve y 
media de la mañana, unas 
trescientas personas se han 
manifestado en la glorieta 
madrileña de Carlos Quinto 
(Atocha), con gritos de 
“queremos trabajar”.

Los manifestantes, que 
hablan descendido de algunos 
de los autobuses que tienen su 
paso por la citada glorieta, 
fueron rápidamente^ disueltos 
por la fuerza pública allí 
estacionada.

Según ha podido saber 
“Cifra’, ,a pesar de que se 
produjeron algunas carreras, 
parece que no se ha practicado 
ninguna detención.

DURANTE LOS DESALOJOS DE 
TRABAJADORES DEL^IVIETRO"

NO HA HABIDO DETENCIONES
MADRID, 7 (Europa Press).-Fuentes policiales competente» 

han informado a Europa Press que durante los desalojos de 
trabajadores del "metro" de esta madrugada, de las iglesias de 
Nuestra Señora de Lujan y de San Federico, no se han producido 

detenciones.
En algunos medios informatázos se daba cuenta esta mañana 

de dichas detenciones a la salida de los trabajadores de la iglesia 

de San Federica

Unión General de 
Trebajadores.

El señor Rebhan fue 
ampliamente informado 
sobre los recientes 
conflictos en "Chrysler", 
“Standard" y "Metropo
litano, S.A.", manifestando 
su apoyo y el de los 
trabajadores que r epresenta 
a las secciones sociales de las 
citadas empresas.

En el comunicado final 
de las entrevistas 
mantenidas, el secretario 
general de la "Fitln” señala 
que la organización que 
representa mantendrá 
estechas relaciones con los 
trabajadores españoles.

LA MILITARIZACION 
DEL CONFLICTO
DEL "METRO" POCO 
PROBABLE (The Times)

LONDRES, 7 (Efef-
*‘El Gobierno español

completamenti 
estáciones y 
funcionamient 
vigilancia polie 

Mientras t 
registrado dui 
intentos de n 
trabajadores d 
huelga, conatc 
fuerzas del o 
contabilizar, f 
mayor import 

En definiti 
no se ha prese 
en la capital 
podido ser nu 
utilizado desd 
servicios gr 
funcionamiem 
que comunica 
población.

De otra pai 
amenaza con 
mañana algui 
recorrían las o 

También h 
las iglesias. T 
bajo el signe 
información e

decide mantenerse jtrme 
ante la huelga”, titula hoy el 
diario “The Financial 
Times*’ (E c on ó mica) 
refiriéndose al conflicto del 
’’metro”, madrileño.

Recoge el periódico de 
información general 
asimismo la declaración del 
Gobierno en la que éste 
prometió emplear ; todos 
los medios a su alcahee para 
afrontar la huelga.

Los diarios explican que 
esta declaración 
gub ernamental podria 
significar que en último 
re sultado el Gobierno 
pó,dria m il i tarizar el 
conflicto como se hizo'en 
1970 para acabar con oí’" 
huelga del ’’metro” de 
Madrid, pero ’’The Times”, 
considera ’’muy poco 
probable” que se lleve a 
cabo similar a^ión gsta vez.
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